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тихой эпидемии 
Пятого октября в 
Екатеринбурге открывается 
третий Российский 
конгресс по остеопорозу. 
Судя по количеству и 
географии участников, он 
вполне соответствует 
статусу международного.

Остеопороз называют тихой 
эпидемией. Тихой, потому что 
коварная болезнь подкрадыва
ется незаметно. Эпидемией, 
потому что, поданным Всемир
ной организации здравоохра
нения, он захватывает огром
ные массы населения, занимая 
четвертое место в мире по рас
пространенности. В странах Ев
росоюза по причине хрупкости 
костей, а это и есть остеопо
роз, каждые 30 секунд проис
ходит перелом. К 2050 г. коли
чество таких больных в мире 
увеличится более чем в три 
раза, достигнет 6,3 миллиона 
человек.

В России каждая третья жен
щина и каждый пятый мужчина 
старше 50 лет страдают от этой 
болезни. Из-за остеопороза 
многие, получив в преклонном 
возрасте перелом, умирают в 
течение полугода, а большин
ство остаются навсегда прико
ванными к постели. Поэтому 
обсуждение проблем остеопо
роза очень актуально для вра
чей всех рангов.

Но не только медики способ
ны помешать эпидемии. Боль
шая роль отводится обществен
ным организациям. Поэтому 
собственно Конгресс предва
рит конференция Российской 
ассоциации по остеопорозу и 
Общероссийской обществен
ной организации «Жизнь без 
остеопороза и переломов», 
штаб-квартира которой нахо
дится в Екатеринбурге. Впер
вые на Среднем Урале встре
тятся руководители обществен
ных организаций, которые за
нимаются в разных регионах 
профилактикой остеопороза. 
Представители Дальнего Вос
тока расскажут про «Остеомо
биль», гости из Литвы - о своих 
нововведениях в работе с па
циентами, томичи - о програм
мах, вводимых в общеобразо
вательных школах. Хозяевам 
тоже есть о чем рассказать - 
это и Школы для пациентов, 
Дни молока и грандиозные Дни 
здоровья. К началу конферен
ции вышел специальный выпуск 
российской газеты «Осторож
но! Остеопороз».

Внимание конгрессу оказа
ли сотни врачей со всей стра
ны, ведущие ученые России и 
зарубежья, тема научного инте
реса которых — болезни кос
тей. Три дня с 8 утра участники 
конгресса будут слушать лек
ции о новых достижения науки 
в области лечения остеопоро
за, участвовать в дискуссиях и 
работе пленарных секций. По 
решению Свердловского мини
стерства здравоохранения при
нять участие в работе конгрес
са смогут врачи из всех уголков 
Свердловской области.

Наталья ПОДКОРЫТОВА.

■ ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ В ГОД СЕМЬИ

6 воскресенье 5 октября наша страна отметит День учите
ля. Особенность нынешнего праздника в том, что он отмеча
ется в Год семьи. Школа и семья всегда тесно связаны, но 
ещё крепче связь между Семьёй и Учителем, особенно, если 
это связь кровная.

Особо мы восхищаемся теми, чьих сил и душевного тепла 
хватило на многое. Они не только создали домашнюю атмо
сферу в школах, где трудились, не только стали вторыми ма
мами своим подопечным, нои в самые тяжёлые времена вос
питали собственных детей, привили им любовь и уважение к 
профессии учителя.

Немало в Свердловской области семей, где желание пре
подавать передалось по наследству. Не случайно министер
ство общего и профессионального образования Свердловс
кой области в этом году реализует проект "Педагогические 
династии", посвящённый людям, которые накапливали свой 
опыт десятилетиями, создавая свои традиции. Началом во
площения в жизнь проекта стал областной фестиваль педа
гогических династий, призванный привлечь внимание к про
фессии учителя.

Ещё не посчитано точно, сколько на территории области 
династий, где представители нескольких поколений просто
яли у школьной доски, но такие цифры есть на уровне отдель
ных городских округов. Известно, например, что в Алапаевс
ком районе 53 учительских династии. Об одной из них мы 
рассказываем сегодня.

Яі

Дорогие учителя, уважаемые педагоги, наставники молодежи! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником!

Для каждого из нас учитель - это человек, 
который преподал нам самые первые и са
мые важные в жизни уроки - научил самосто
ятельно мыслить, делать осознанный выбор, 
принимать решения и отвечать за них. Поэто
му День учителя - наш общий добрый празд
ник, когда мы от всей души выражаем свою 
благодарность, признательность и любовь 
нашим добрым, мудрым, терпеливым настав
никам. Ведь ещё Аристотель говорил: «Учи
теля, которым дети обязаны воспитанием, не 
менее почитаемы, чем родители, которым 
дети обязаны рождением: одни дарят нам 
только жизнь, а другие добрую жизнь».

Сегодня в Свердловской области в сфере 
образования работает более 143 тысяч чело
век. Это учителя школ, гимназий и лицеев, 
воспитатели детских садов и интернатов, 
преподаватели высших и средне-специаль- 
ных учебных заведений. Правительство 
Свердловской области прилагает все усилия, 
чтобы труд работников образования был по
читаем и престижен. Так, молодые специа
листы, поступившие на работу в школы обла
сти, получают единовременное пособие на 
обзаведение хозяйством. Среднемесячная

зарплата учителей достигла 15 тысяч руб
лей, а с введением в этом учебном году но
вой системы оплаты труда возрастет еще на 
30 процентов. Благодаря этим мерам дефи
цит кадров в отрасли резко снизился и се
годня составляет всего 1 процент.

Мы гордимся тем, что квалификация на
ших педагогов соответствует самым высо
ким требованиям. За последние 3 года 723 
учителя Свердловской области стали полу
чателями гранта Президента Российской 
Федерации. Более 11 тысяч наших препо
давателей удостоены государственных на
град в области образования.

Дорогие учителя!
Благодарю вас за преданный, самоотвер

женный и такой необходимый нашему обще
ству труд, ответственное и профессиональ
ное отношение к делу. В этот праздничный 
день примите пожелания крепкого здоровья, 
мира, добра, счастья, любви, гармонии и 
благополучия!

Губернатор
Свердловской области

Э.Э.РОССЕЛЬ.

Призванные школой

- Мне часто говорят подруги - бывшие однокурсницы: 
я в семье одна учитель и никто меня в этом не понимает. 
А я думаю про себя: как же хорошо, что мы все педагоги, - 
Наталья Фёдорова, директор коррекционной школы города 
Алапаевска и самая молодая из педагогической династии 
Губиных-Фёдоровых, говоря о волнующих её моментах, 
смахивает слёзы.
-Ты что это, реветь собралась? - ласково обрывает её

мама Ольга Фёдорова, учитель химии, директор школы 
№12 города Алапаевска. - Вы не обращайте внимания, 
- объясняет Ольга Александровна,— у нас в семье 
у всех слёзные каналы близко - учителя же люди 
сентиментальные.
Мы сидим с тремя представительницами династии 
Губиных-Фёдоровых в её директорском кабинете 
и беседуем о делах семейных и учительских.

путь у всех троих похожий. При
шли в новый коллектив моло
дыми специалистами и быстро 
начали подниматься по профес
сиональным ступенькам, обхо
дя более опытных педагогов.

- Когда тебе советует мама, 
все проблемы кажутся решае
мыми, - говорит Наталья Фё
дорова. - Она помогала, ука
зывала на то, что видно ей с 
высоты своего опыта.

Сейчас Наталья Фёдорова в 
своём деле достигла опреде
лённых результатов. Коррекци
онная школа, в которой она уже 
четыре года директор, разви
вается на глазах, сотруднича
ет с центром занятости Алапа
евска, домом детского творче
ства, педагогическим коллед
жем. В этом году по областной 
программе «Специальная 
олимпиада» ребята из школы в 
составе сборной России езди
ли в Шанхай.

Работать с ребятами в кор
рекционной школе вдвойне 
сложно. За время нахождения 
Натальи Валентиновны на по
сту директора многие педаго
ги ушли в другие учебные за
ведения, но она свою деятель
ность бросать не собирается. 
Говорит, что здесь всё то же 
самое, что и в обычной школе, 
только терпения надо больше 
и ответственность серьёзнее - 
а эти качества необходимы 
учителю в любом месте.

Теперь и дочь может научить 
чему-то свою маму.

-Я часто последнее время 
принимаю позицию моей доче
ри во многих вопросах, касаю
щихся взаимоотношений учени-
ков и педагогов, - рассказывает

ВЫБОР 
ПО УМОЛЧАНИЮ

Татьяна Васильевна Губина 
- мама и бабушка в семье и 
учитель русского языка и лите
ратуры по профессии в разго
вор не вмешивается: внима
тельно слушает и пьёт чай.

-В наши годы всё было по- 
другому, - говорит Татьяна Ва
сильевна, - и дети были не та-

кие, и родители. Сложно мне 
судить, что сейчас происходит 
в школе, могу знать всё только 
по рассказам детей.

-Мы сейчас работаем не 
хуже, чем вы, но по-другому, - 
говорит Ольга Александровна, 
как будто и правда радуясь 
тому, что их семья может дол
го дискутировать на всеми лю
бимую тему преподавания.

Если сложить педагогичес
кий стаж всех членов семьи, то 
получится 145 лет. Три поколе
ния Губиных-Фёдоровых отда
ли свою жизнь школе. Причём 
и Тамара Васильевна, и Ольга 
Александровна признаются, 
что своих детей к выбору про
фессий осознанно не подтал
кивали. Да и не думали особен
но, кем же их чада будут, по

умолчанию знали, что учителя
ми.

КОГДА
СОВЕТУЕТ МАМА

-Труднее всего начинать, - 
вспоминает Наталья Валенти
новна о начале своего педаго
гического пути. У неё эти вос
поминания свежее в памяти, 
чем у мамы с бабушкой, но суть 
их та же, может, потому, что

Ольга Александровна. -Напри
мер, она убедила меня, что в тех 
ситуациях, где я склонна долго 
уговаривать человека, стоит ска
зать более категорично.

НА СНИМКЕ: дорогу 
в школу эта семья выбрала 

на всю жизнь.
Фото Дарьи БАЗУЕВОЙ.

(Окончание на 5-й стр.).

■ СОВМЕСТНАЯ АКЦИЯ "ОГ" И ѴФПС

ПОДПИСКА — 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД

Ветераны войны, инвалиды и пенсионеры нуждаются в нашей заботе
В фонд благотворительной 
подписки продолжают поступать 
средства. Сегодня мы называем 
имена новых участников.

41 ТЫСЯЧУ 788 РУБЛЕЙ 80 КОПЕ
ЕК изыскало на подписку «ОГ» для ве
теранов-спортсменов Министерство 
по физической культуре, спорту и 
туризму Свердловской области - 
министр Владимир Альбертович ВА- 
ГЕНЛЕЙТНЕР. 60 ветеранов будут по
лучать нашу газету в течение всего 2009 
года.

13 ТЫСЯЧ 233 РУБЛЯ 12 КОПЕЕК 
выделило на подписку «ОГ» для сво
их ветеранов ОАО «Завод радиоап
паратуры» - генеральный директор 
Сергей Александрович НОВОСЕЛЬ
ЦЕВ. 19 ветеранов будут получать нашу 
газету в течение всего 2009 года.

4 ТЫСЯЧИ 178 РУБЛЕЙ 88 КОПЕ-

ЕК выделила на подписку «ОГ» для 
своих ветеранов Уральская государ
ственная консерватория имени 
М.П.Мусоргского - ректор Шаукат 
Сабирович АМИРОВ. 6 ветеранов бу
дут получать нашу газету в течение все
го 2009 года.

2 ТЫСЯЧИ 89 РУБЛЕЙ 44 КОПЕЙ
КИ выделило на подписку «ОГ» для 
своих ветеранов ГУП СО «Уралагро- 
снабкомплект» - генеральный ди
ректор Андрей Николаевич РУБЛЁВ.
3 ветерана будут получать нашу газету в 
течение всего 2009 года.

100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ «ОГ» будут по
лучать в первом полугодии ветера
ны г.Карпинска благодаря помощи 
ЗАО «Волчанский уголь» - генераль
ный директор Фарит Раданисович 
ШАРАФУТДИНОВ. Подписка оформле
на через почту. Об этом сообщил в ре-

дакцию начальник отдела по делопро
изводству ЗАО «Волчанский уголь» Ни
колай Николаевич КОРОВКИН.

5 ЭКЗЕМПЛЯРОВ «ОГ» будут по
лучать ветераны в первом полуго
дии 2009 года благодаря помощи 
ЗАО «Свердлеспром» - генераль
ный директор Николай Дмитриевич 
КИРЕЕВ. Средства для этих целей вы
делило руководство предприятия. Под
писка оформлена через почту. Об этом 
сообщил в редакцию Н.Д.КИРЕЕВ.

Мы благодарим всех участников 
акции. Надеемся, что акцию под
держат и другие руководители.

2008 год Президентом РФ 
объявлен в России ГОДОМ СЕ
МЬИ, а 2009-й - ГОДОМ МОЛО
ДЁЖИ. Семьи состоят из пред
ставителей разных поколений. В 
особой заботе нуждаются дети

и люди старшего поколения.
К большому сожалению, ветера

нов Великой Отечественной войны и 
тружеников тыла становится всё 
меньше. Наша страна активно гото
вится к 65-летию Великой Победы 
над фашистской Германией. Наш

долг — постоянно заботиться о них 
и проявлять особое внимание к ним. 
Благотворительная подписка на 
«ОГ» для ветеранов — это одно из 
проявлений нашей общей заботы о 
людях старшего поколения.

Поэтому мы вновь обращаемся к уп
равляющим округами, министрам, де
путатам Законодательного Собрания 
Свердловской области, главам городс
ких округов и муниципальных районов, 
сельских и городских поселений, руко
водителям предприятий, банков, орга
низаций, фирм, компаний, учреждений 
и частным лицам с просьбой принять 
активное участие в благотворительной 
подписке и тем самым оказать посиль
ную помощь ветеранам и инвалидам, 
малоимущим слоям населения, вои
нам-уральцам, советам ветеранов, гос
питалям и больницам, школам...

Мы убедительно просим вас сделать 
подарок ветеранам и на этот раз - 
оформить подписку на «Областную га
зету». Те, кто нуждаются в вашей по
мощи, живут рядом с вами. Вспом
ните о тех, кто долгие годы добросове
стно трудился на вашем предприятии. 
Вспомните о тех, кто не в состоянии се
годня выписать газету.

(Окончание на 2-й стр.).

ив ЧТО ПРОИСХОДИТ...-------------------------------------------- ------- ш
в мире

СЕНАТ США ОДОБРИЛ ПАКЕТ ЭКСТРЕННЫХ МЕР 
ПО ПРЕОДОЛЕНИЮ ФИНАНСОВОГО КРИЗИСА

Одобренный в среду документ представляет собой модифи
цированную версию законопроекта, который был отвергнут двумя 
днями ранее палатой представителей конгресса. Новый вариант 
включает в себя ряд новых предложений, в частности, повышение И 
планки страхуемых банковских вкладов со 100 до 250 тыс. долла- ■ 
ров. Законодатели также ввели дополнительные налоговые по- Ц 
слабления для бизнеса и среднего класса на общую сумму 110 ■ 
млрд, долларов. Решение провести голосование в сенате, где В 
план администрации США по спасению банковского сектора из- I 
начально пользовался большей поддержкой, по всей видимости, || 
имел целью оказать дополнительный нажим на членов нижней В 
палаты конгресса. Повторное рассмотрение законопроекта в па- I 
лате представителей состоится в пятницу. План, подготовленный I 
в результате лихорадочных консультаций нескольких последних В 
дней администрацией и членами конгресса, предусматривает вы- И 
деление порядка 700 млрд, долларов для выкупа потерявших В 
ликвидность инвестиционных облигаций.//ИТАР-ТАСС.
МОЛДАВИЯ НЕ НАМЕРЕНА ВСТУПАТЬ В НАТО

Об этом заявил президент республики Владимир Воронин в В 
интервью радиостанции «Эхо Москвы». Он отметил, что в молдав- I 
ской конституции зафиксирован статус постоянного нейтралите
та, который, в частности, предусматривает невступление в какие- 
либо оборонительные военные союзы. При этом В.Воронин опро
верг утверждения о том, что Россия якобы согласна разменять 
Приднестровье на обязательство Молдавии не вступать в НАТО. 
По его словам, вопрос о замене нейтрального статуса Молдавии 
не стоит ни внутри республики, ни за ее пределами - в отношени
ях с европейскими странами и самим НАТО.

Глава молдавского государства подчеркнул также, что вступ
ление Молдавии в НАТО невозможно ни при какой смене власти. 
Он пояснил, что изменение конституционной нормы является 
очень сложной процедурой, возможной только после проведения 
референдума, в котором должно участвовать 60% населения всей 
Молдавии. Как отметил В.Воронин, в случае объединения право- К 
го и левого берегов Днестра, с учетом Приднестровья получится 
то количество населения, которое на референдуме никогда не 
проголосует за изменение нейтрального статуса страны. //Рос
бизнесконсалтинг.

в России
ПОЯВИЛАСЬ НОВАЯ НЕФТЕГАЗОНОСНАЯ ПРОВИНЦИЯ

Нефть, добытая на Талаканском месторождении в Якутии, ста
ла поступать в нефтепровод ВСТО, связывающий Восточную Си
бирь и Тихий океан. Об этом заявил министр энергетики России 
Сергей Шматко. «В России начала работать новая нефтегазонос
ная провинция», - заключил министр. Его слова передает «Интер
факс». Лицензия на разработку Талаканского месторождения при
надлежит компании «Сургутнефтегаз».-Она добывает нефть в Яку
тии с 2004 года, однако из-за неразвитой инфрастурктуры все 
топливо, полученное с Талакана, сжигалось в местных котельных.

В самом «Сургутнефтегазе» пока не комментируют поступле
ние нефти с Талаканского месторождения в трубопровод ВСТО. 
Первая очередь этого проекта должна быть запущена 4 октября в 
реверсном (обратном) режиме. 22 сентября «Транснефть» в рам
ках проверки трубопровода заполнила участок ВСТО от города 
Киренска до Талакана технической нефтью.

Ранее предполагалось, что первая очередь ВСТО будет запу
щена в последнем квартале 2008 года, однако затем «Транснефть» 
попросила отсрочку на год. Целью одного из самых машстабных 
трубопроводных проектов России последних десятилетий явля
ется транспортировка нефти на развивающиеся рынки Азиатско- 
Тихоокеанского региона. Кроме того, ВСТО поможет обеспечить 
спрос на нефть Восточной Сибири.//Лента.ги.
ВМФ РОССИИ ОБЕЩАЕТ НЕ АТАКОВАТЬ 
СОМАЛИЙСКИХ ПИРАТОВ

Российский военный корабль не будет применять силу против 
сомалийских пиратов без крайней необходимости. Об этом в сре
ду заявил помощник главнокомандующего Военно-морского фло
та РФ (ВМФ) Игорь Дыгало. Как сообщает служба информации и 
общественных связей ВМФ РФ, таким образом И.Дыгало проком
ментировал появившуюся в ряде СМИ информацию, что россий
ский корабль «Неустрашимый», направленный к берегам Африки 
26 сентября, по прибытию на место сразу же вступит в вооружен
ное столкновение с пиратами, захватившими судно «Фаина».

По словам помощника главкома ВМФ, вопросы освобождения 
судна и экипажа решаются в соответствии с существующей меж
дународной практикой. «Применение силовых мер, по понятным 
причинам, является крайней мерой, так как это может создать 
угрозу жизни многонационального экипажа», - подчеркнул И.Ды
гало. Напомним, на борту судна «Фаина», захваченного пиратами 
25 сентября с.г. у берегов Сомали, находились трое россиян, 17 
украинцев и один латыш. Впоследствии один россиянин умер от 
гипертонического криза. //Росбизнесконсалтинг.
СЕМЬЯМ ПОГИБШИХ ШКОЛЬНИЦ 
ВЫПЛАТЯТ ПО 300 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Семьи учениц, погибших при обрушении здания средней школы 
в поселке Беляевка Оренбургской области, получат от властей по 
300 тысяч рублей, сообщает РИА "Новости". Такую помощь решила 
оказать родственникам пяти погибших одиннадцатиклассниц об
ластная администрация. Как сказал губернатор Оренбургской об
ласти Николай Чернышев, по 100 тысяч рублей также получат се
мьи пострадавших: травмы различной степени тяжести получили 
четыре человека, в том числе трое детей. По заверению Черныше
ва, лечением пострадавших школьниц занимаются лучшие специа
листы области. Губернатор сказал также, что помощь получат | 
школьники, чьи личные вещи остались в разрушенном здании.

Стена фасада беляевской школы рухнула в среду утром. Как { 
сообщалось, ранее в тот же день при проведении ремонтных ра- | 
бот в стене появились трещины, и в момент обрушения в школе ■ 
проводилась эвакуация. 3 октября в области объявлен траур по | 
погибшим, после него планируется возобновить школьные заня- ( 
тия, которые будут проводиться в беляевской начальной школе и | 
школе села Днепровка. //Лента.ги.

на Среднем Урале
110 СЫСЕРТСКИХ МАЛЫШЕЙ 
ПОШЛИ В НОВЫЙ ДЕТСКИЙ САД

Об этом сообщили в пресс-службе администрации города. | 
Здание садика было построено в 1967 году. В ходе капитального I 
ремонта были заменены наружные и внутренние сети отопления, | 
внутренняя система электроснабжения. Дополнительную безопас- | 
ность юных воспитанников обеспечит смонтированная автомати- ( 
ческая пожарная сигнализация. Как отмечают специалисты, дет
ский сад № 25 «Солнышко» значительно решит столь острую в 
последнее время проблему нехватки мест в детских дошкольных | 
учреждениях. А в самое ближайшее время свои двери после ре- | 
конструкции откроет и детский сад № 57 на 75 мест.//ЕВРОПЕЙ- : 
СКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

2 октября.

УТОЧНЕНИЕ
Уважаемые читатели! Сегодня вы получите сразу два выпуска 

«ОГ». Один из них - спецвыпуск, посвящённый III съезду промыш
ленников и предпринимателей Свердловской области. К сожале
нию, по техническим причинам на первой странице спецвыпуска 
допущена ошибка. Следует читать: «Сегодня в Нижнем Тагиле на
чинает работу III съезд промышленников и предпринимателей 
Свердловской области».

Редакция «ОГ» приносит извинения.

»/714- По данным Уралгидрометцентра, 4 октяб- .
> ¿X—. ря °жидается переменная облачность, в от- I 
1ft- д. дельных районах - небольшие кратковремен- |

ІІОГОДа^) ные дожди. Ветер западный, слабый. Темпе- і 
ратура воздуха ночью плюс 1... плюс 6, в го- 1

рах и пониженных местах до минус 2, днём плюс 11... плюс I
16 градусов.

I В районе Екатеринбурга 4 октября восход Солнца - в 8.07, I 
| заход - в 19.24, продолжительность дня - 11.17; восход | 
ІЛуны - в 14.48, заход - в 20.16, начало сумерек - в 7.30, > 

конец сумерек - в 20.02, фаза Луны - новолуние 29.09.
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■ ЮБИЛЕЙ

И в праздник 
не забыли о работе 
Эдуард Россель 1 октября принял участие в селекторном 
совещании, посвящённом пятилетию образования ОАО 
"Российские железные дороги".

Президент ОАО "РЖД" Влади
мир Якунин, открывая заседа
ние, поздравил железнодорож
ников страны с юбилеем. Кроме 
того, глава РЖД напомнил, что в 
этом году исполняется 10 лет с 
начала реформирования желез
нодорожной отрасли.

-Наше совещание одновре
менно и праздничное, и рабо
чее, - сказал глава Российских 
железных дорог. - На связи с 
нами находятся руководители 
регионов, представители биз
неса, вице-президенты компа
нии, начальники дорог. В сове
щании принимает участие ми
нистр транспорта Российской 
Федерации Игорь Евгеньевич 
Левитин.

Владимир Якунин сказал, что 
к своему пятилетию Российские 
железные дороги подошли с впе
чатляющими результатами. Глав
ным итогом работы стало приня
тие правительством РФ фунда
ментального документа - Страте
гии развития железнодорожного 
транспорта до 2030 года.

Созданное пять лет назад на 
базе федерального Министер
ства путей сообщения, сегодня 
открытое акционерное обще
ство "Российские железные до
роги" - эффективная коммер
ческая корпорация.

Особо Владимир Якунин вы
делил вопрос взаимодействия 
компании с территориями. Ха
рактерно, что среди субъектов 
Российской Федерации на со
вещании только трём регионам 
было предоставлено слово: го
родам Москва, Санкт-Петербург 
и Свердловской области. При 
этом глава РЖД подчеркнул:

Свердловская область первая 
среди регионов подписала со
глашение о долгосрочном со
трудничестве с компанией, в 
котором на период до 2010 года 
прописаны мероприятия, свя
занные с опережающими тем
пами роста промышленности 
Среднего Урала.

-Если кто и занимается раз
витием железнодорожного 
транспорта в регионе, так это 
губернатор Свердловской об
ласти, - сказал Владимир Яку
нин.

Эдуард Россель в своём вы
ступлении отметил, что Сред
ний Урал - главный партнёр 
РЖД. Потому что мы произво
дим вагоны, колёсные пары, 
рельсы, создали локомотив но
вого поколения.

Губернатор заявил, что гру
зооборот железнодорожных пе
ревозок в Свердловской обла
сти к 2020 году должен возрас
ти не в 1 ,9 раза, как было заяв
лено представителями РЖД на 
расширенном заседании пра
вительства области, а в 3,6 
раза, что связано с высокими 
темпами развития промышлен
ности нашего региона. Обраща
ясь к президенту РАО РЖД Вла
димиру Якунину, губернатор 
сказал, что железнодорожни
кам и руководству Свердловс
кой области предстоит колос
сальная работа по выполнению 
задач, поставленных Президен
том России.

Департамент 
информационной 

политики губернатора 
Свердловской области.

ПОДПИСКА —
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ

ФОНД
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

К большому сожалению, нынче советы ветеранов, госпитали, где 
лечатся фронтовики, труженики тыла, «афганцы», «чернобыльцы», 
нынешние воины, больницы, дома престарелых, школы, воинские 
части также испытывают большие трудности с оформлением под
писки на «Областную газету». Хотелось бы, чтобы ее читали и там.

«Областная газета» — единственная газета, учредителями ко
торой являются губернатор Свердловской области и Законода
тельное Собрание Свердловской области. Только на ее страницах 
публикуются областные законы, указы губернатора, постановле
ния правительства и палат Законодательного Собрания Сверд
ловской области. С момента опубликования в «ОГ» важнейшие 
нормативные акты области вступают в силу.

В то же время «Областная газета» ориентируется и на запро
сы массового читателя. На ее страницах печатаются разнообраз
ные материалы на темы политики, экономики, культуры, науки, 
права, медицины, сельского хозяйства, промышленности, эколо
гии, спорта, краеведения, социальной защиты всех слоев населе
ния. Публикуются все программы телепередач, кроссворды, аст
ропрогнозы, советы садоводам, родителям, детям, прогнозы по
годы, спецвыпуски. Полюбились читателям многие тематические 
выпуски, спецвыпуск «ОГ» «Новая Эра» для детей и подростков.

В нашей газете регулярно выходит ветеранский выпуск 
«Эхо». Он посвящен проблемам фронтовиков, тружеников тыла. 
Журналисты «ОГ» постоянно рассказывают о героических судьбах 
старшего поколения, открывают яркие эпизоды истории нашей 
страны, стараются помочь ветеранам в трудных ситуациях.

Мы призываем руководителей разных структур принять актив
ное участие в благотворительной акции «ОГ» и УФПС. Подписку 
для своих ветеранов вы можете оформить в любом почтовом от
делении области.

Для госпиталей, больниц, домов-интернатов, домов престаре
лых, воинских частей и учреждений просим найти средства и пе
речислить на расчетный счет редакции.

Сообщаем реквизиты: Государственное учреждение «Ре
дакция газеты «Областная газета». ИНН 6658023946, КПП 
666001001, р/с 40603810103602060026, к/с 
30101810800000000756, ОАО «СКБ-БАНК» г.Екатеринбург, 
БИК 046577756 «Подписка - благотворительный фонд».

Своим ветеранам вы можете оформить подписку на «ОГ» и че
рез редакцию. Для предприятий и организаций, участвующих в 
акции «Подписка —· благотворительный фонд», стоимость 1 экз. 
газеты составит:

-696 руб.48 коп. (в том числе НДС) - на 12 месяцев;
-348 руб.24 коп. (в том числе НДС) - на 6 месяцев.
Выгодно оформить подписку сразу на 12 месяцев. Исходя из 

перечисленной суммы, просим выслать список ветеранов с их ад
ресами или количественную раскладку (с указанием коллектива, 
госпиталя, интерната, воинской части...) в редакцию. Выявление 
адресов можно поручить и редакции, которая свяжется с совета
ми ветеранов.

О благотворительной деятельности всех участников акции «ОГ» 
расскажет на своих страницах. Расскажет она и о тех, кто активно 
организует подписку на местах.

О принятом решении просим сообщить по адресу: 620004, 
г.Екатеринбург, ул.Малышева, 101, «Областная газета».

Участников акции просим также выслать копии платежного по
ручения или копии других документов, подтверждающих оформ
ление подписки.

Участникам акции «Подписка — благотворительный фонд» 
редакция «ОГ» предоставляет льготу при размещении рек
ламных материалов.

Дорогие друзья! Забота о ветеранах — наш общий долг. 
Получая ежедневно «Областную газету», ветераны будут бла
годарны за помощь и внимание.

Компания «МОТИВ» (ООО «Екатеринбург-2000») уведомляет 
вас о том, что со 2 октября 2008 года в городе Богданович, а 
также поселках Рефтинский и Белоярский производится обслу
живание абонентов в торговых точках по адресам: г. Богдано
вич, ул. Октябрьская ,11а, ул. Тимирязева, 7; п. Рефтинский, ул. 
Юбилейная, 2/1 , ул. Гагарина, 13а; п. Белоярский, ул. Ленина, 
269.

ГІолучить дополнительную информацию вы можете в Кон- 
такт-центре компании «МОТИВ» по тел. (343) 269-00-00 и 
по короткому номеру 111 (с мобильного телефона), а также 
на сайте www.ycc.ru.

НАЧАЛИ со статистики дорожных 
происшествий. По сравнению с про
шлым годом аварий стало чуть меньше, 
но цифры все равно ужасают. Всего за 
восемь месяцев на дорогах области 
произошло более четырёх с половиной 
тысяч дорожных аварий, в которых по
гибло 459 человек, почти шесть тысяч 
получили тяжёлые травмы. Самое ужас
ное, что в авариях гибнут дети. За 2008 
год 17 маленьких жителей Свердловс
кой области лишились жизни по вине 
взрослых. Каждое десятое ДТП совер
шено пьяным водителем. Госавтоинс
пекторы задержали на дорогах почти 
двадцать тысяч водителей в состоянии 
алкогольного опьянения, 13 тысяч из них 
уже были лишены водительских прав. По 
сообщению сотрудников ГИБДД, льви
ная доля аварий происходит из-за про
езда на запрещающие знаки или неуме
лых действий водителей-новичков.

Анатолий Гредин, первый замести
тель председателя правительства Свер
дловской области по координации дея
тельности областного хозяйства - ми
нистр промышленности и науки, одно
временно возглавляющий и правитель
ственную комиссию по безопасности 
дорожного движения, отметил, что 
деньги в обеспечение безопасности на 
дороге вкладываются немалые. Только 
на 2008 год запланировано 334 с поло
виной миллиона рублей. На эти сред
ства делают и устанавливают дорожные 
знаки, приобретают аварийно-спаса
тельное оборудование, ремонтируют 
железнодорожные переезды. Сейчас 
внедряется система видеонаблюдения 
«Безопасный город», скоро пройдет уже 
ставший традиционным детский конкурс 
«Волшебное колесо».

На эти же деньги было оборудовано 
три трассовых пункта медицины катаст
роф на Челябинском, Пермском и Тю
менском трактах. Как отметил Анатолий 
Гредин, в первый - «золотой» час после 
аварий удалось спасти жизнь и оказать 
помощь 774 пострадавшим. Эти меди-

■ В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ

Дорога оплошностей
не прощает

' О правовом нигилизме водителей на дорогах и нерабочем состоянии большой части пожарных гидрантов в 
населённых пунктах области говорили вчера на заседании Совета общественной безопасности, который 
прошёл в резиденции губернатора Свердловской области.

цинские пункты подтвердили свою эф
фективность, а в скором времени на до
рогах области появятся ещё 24 трассо
вых медицинских пункта.

Особое внимание на Совете было 
уделено профилактике детского трав
матизма. Как рассказал министр обще
го и профессионального образования 
Валерий Нестеров, в каждой школе ста
раются открыть специально оборудо
ванный класс, где детей учат правиль
ному поведению на дороге. Многие учи
теля прошли специальные курсы по обу
чению детей правилам дорожного дви
жения.

Однако все выступавшие говорили, 
что и этого недостаточно. В каждом му
ниципальном образовании нужно обо
рудовать современный городок безо
пасности - с перекрёстками, дорожны
ми знаками и светофорами. Лишь на 
практике дети могут освоить правила на 
«отлично».

Заместитель начальника областного 
ГУВД, начальник милиции обществен
ной безопасности полковник милиции 
Валентин Кузьмин объяснил, почему ра
бота сотрудников ГИБДД по выявлению 
правонарушителей не всегда эффек
тивна. По его словам, сегодня не хвата
ет алкотестеров, в муниципальных об
разованиях многие медицинские каби
неты не получили лицензию на освиде
тельствование пьяных водителей, в ад

министрациях городов и районов не 
разработана программа по безопасно
сти дорожного движения.

-Все правила написаны ценой жиз
ни, безопасность на дороге - это жизнь 
наших детей, - подвёл итог губернатор 
Эдуард Россель. - Нужно приучать во
дителей, начиная с автошколы, к безо
пасному вождению.

Борьбой с пожарами занимается не
сколько структур: Государственная про
тивопожарная служба МЧС России по 
Свердловской области - 8700 человек, 
муниципальная пожарная охрана(80 че
ловек), ведомственная - более тысячи 
огнеборцев, около трехсот человек - 
частная пожарная охрана, две тысячи 
специалистов насчитывает противопо
жарная служба области. Этих сил для 
региона недостаточно. Из 1994 насе
ленных пунктов области они могут «при
крыть» 920; радиус выезда пожарных 
подразделений 4 километра в городе и 
10 - в сельской местности. Пожарным 
же порой приходится выезжать за 30 и 
более километров. Только в половине 
населенных пунктов есть возможность 
вовремя прибыть к месту пожара.

Возможно, поэтому пожары прино
сят такой большой ущерб. За нынеш
ний год у нас произошло 425 пожаров, 
в которых погибли 269 человек, в том 
числе девять детей. Спросили у главы 
Полевского (по сравнению с прошлым

годом количество пожаров там выросло 
на 25 процентов. За девять месяцев 
огонь в небольшом городе унёс жизни 
десяти человек), в чем причина такого 
пренебрежительного отношения к иму
ществу и жизни людей?

Виктор Рейтер отвечал, что городс
кая программа по пожарной безопасно
сти только начала действовать. А основ
ная проблема - удалённость населён
ных пунктов от пожарной части. Губер
натор посоветовал всем мэрам органи
зовывать в сёлах добровольные пожар
ные дружины.

-У нас в области 1800 деревень, со
здать такую сеть пожарных частей, что
бы спецмашины смогли доехать за 
шесть минут до отдаленных населённых 
пунктов, мы не сможем, - заметил Эду
ард Эргартович.

Губернатора поддержал начальник 
Главного управления МЧС РФ по Свер
дловской области Валерий Степанчук, 
который предупредил, что скоро в силу 
вступит новый технический регламент. 
По этому документу к месту пожара ог
неборцы будут доезжать в черте города 
за десять минут, в сёлах - за двадцать.

Валерий Алексеевич отметил, что в 
«передовиках» по пожарам оказались 
Шаля, Каменск-Уральский, ҐІолевской, 
Первоуральск и Краснотурьинск. После 
проверок выяснилось, что в этих горо
дах плохо налажена работа по установ-

ке пожарных сигнализаций, практичес
ки все гидранты находятся в неисправ
ном состоянии, в сёлах плохо работает 
связь. А в областном центре неисправ
ны 40 процентов источников воды.

Губернатор попросил министра про
мышленности проверить, где остались 
«мёртвые зоны» покрытия, и привлечь в 
эти населённые пункты операторов со
товой связи.

В то же время и сам губернатор по
ставил в вину сотрудникам МЧС плохую 
внутреннюю организацию работы.

-Я был свидетелем пожара. Ночью 
загорелся дом моего соседа. Я пошёл 
помогать тушить, и пришлось наблю
дать, как работают пожарные. Приеха
ла первая машина - нет воды, вторая - 
тоже нет, потом нашли гидрант, но он 
оказался неисправен, потом как-то воду 
подключили, но всё равно шланги были 
короткие и струи воды не достигали 
огня. У вас там тоже внутри нужно наво
дить порядок, - подчеркнул губернатор.

Светлана ВЕРЕЩАГА.
НА СНИМКАХ: во время заседа

ния; выступает А. Гредин.
Фото Станислава САВИНА.

■ МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Средний Урал — Баден-Вюртемберг

Теперь — высокие
технологии

Встречи с иностранными делегациями в Свердловской области стали в последние годы 
доброй традицией. Иностранцы приезжают на Средний Урал для того, чтобы подробнее 
познакомиться с нашими заводами, предложить нашим промышленникам и 
предпринимателям новейшие разработки и заключить контракты на поставку товаров, 
произведённых на Урале.
Постоянно расширяется и сотрудничество нашей области с Федеративной 
Республикой Германия. Подтверждением этого стал визит официальной делегации 
федеральной земли Баден-Вюртемберг в Екатеринбург.

Вчера высокие гости открыли 
технический симпозиум «Произ
водственная техника, машино- и 
приборостроение». В церемонии 
открытия приняли участие руко
водитель администрации губер
натора Свердловской области 
Александр Левин, государствен
ный секретарь министерства 
экономики земли Баден-Вюр
темберг Рихард Драутц, гене
ральный консул ФРГ в Екатерин
бурге Рената Шимкорайт, управ
ляющий Союза немецких маши
ностроителей (ѴОМА) федераль
ной земли Баден-Вюртемберг 
Ульрих Хермани.

Важно, что в центре внимания 
собравшихся были уже не по
ставки продовольствия или гото
вой продукции, а новые техноло
гии, необходимые для развития 
уральского машиностроения.

Приветствуя собравшихся,

Александр Левин отметил:
-Машиностроение - это от

расль, которая всегда была ос
новой экономики любого госу
дарства. Именно она обеспечи
вает индустриальное развитие 
страны. Машиностроение - ве
дущая отрасль промышленности 
Среднего Урала, включающая 18 
подотраслей. Это - энергетичес
кое, металлургическое, горнодо
бывающее, транспортное, хими
ческое, нефтяное машинострое
ние, приборостроение и многое 
другое.

Одним словом, машиностро
ение в Свердловской области 
сегодня - это многоотраслевой 
комплекс, занимающий по 
объёмам товарной продукции 
третье место после цветной и 
чёрной металлургии и произ
водящий около 20 процентов от 
общего объёма промышленно

го производства области.
В нашем машиностроитель

ном комплексе сосредоточен 
достаточный научно-инженер
ный потенциал, и сегодня ураль
ские заводы могут предложить 
немецким партнёрам абсолютно 
конкурентоспособные разра
ботки, с которыми Россия вхо
дит в число мировых лидеров.

Средний Урал широко извес
тен такими заводами-флагмана
ми, как УВЗ, Уралмаш, Уралхим- 
маш, Уральский турбинный за
вод, Уральский оптико-механи
ческий завод, Уралэлектротяж- 
маш.

В последние годы уральское 
машиностроение демонстрирует 
завидные темпы роста. В 2007 
году объём производства в этой 
отрасли увеличился на 37 про
центов. Транспортных средств и 
оборудования - на 47 процентов.

Губернатор нашей области и 
правительство большое внима
ние уделяют поддержке машино
строительных предприятий, их 
активной модернизации и вне
дрению инноваций. Это и рабо
та по созданию на базе ведущих 
предприятий технопарков, тех
нологических центров, создание 
кластеров. Это - содействие ор
ганов государственной власти в 
установлении сотрудничества с 
ведущими зарубежными произ
водителями машиностроитель
ной продукции.

По мнению Александра Юрь
евича, Германия в сфере маши
ностроения давно уже стала для 
Свердловской области стратеги
ческим партнёром: товарообо
рот достиг в прошлом году при
мерно 640 миллионов евро. А за 
первое полугодие 2008 года уже 
превысил 480 миллионов евро.

В прошлом году губернатор 
области Эдуард Россель был на
гражден в Штутгарте орденом 
«За заслуги перед землёй Ба
ден-Вюртемберг». Это очень по
чётная награда, которая ещё раз 
подтверждает - связи между на
шими регионами расширяются.

-Нынешняя встреча промыш
ленников наглядно показывает, 
насколько интенсивно развива
ются партнёрские отношения 
между Свердловской областью 
и землёй Баден-Вюртемберг, - 
подчеркнул в ответном слове 
Рихард Драутц. - В рамках на
шего партнёрства мы осуществ
ляем долгосрочные и интерес
ные проекты. Такие, как Центр 
поддержки малого и среднего 
бизнеса, Центр термообработ
ки и некоторые другие. Высоко
технологичные предприятия из 
Баден-Вюртемберга представ
лены на Среднем Урале уже до
статочно давно, и сегодня наши 
компании представляют на сим
позиуме не столько продукцию, 
сколько технологии для маши
ностроения, пищевой промыш
ленности и ЖКХ. Особое внима
ние в ходе нашей встречи будет 
уделено технологиям по защите 
окружающей среды и очистке 
сточных вод.

По мнению участников симпо
зиума, такие встречи необходи
мы обеим сторонам. Они помо
гают лучше узнать и потребнос
ти, и возможности друг друга. Но 
ещё более важно, подчеркнул 
господин Драутц, что в после
дние годы обе стороны от дого
воров о намерениях перешли к 
серьёзному сотрудничеству.

Алла БАРАНОВА.
НА СНИМКЕ: Р.Драутц и 

А.Левин во время встречи.
Фото Алексея КУНИЛОВА.

■ В ПАЛАТЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ

С заботой о людях 
В/І о бюджетных 

деньгах
На прошедшем вчера под председательством Людмилы 
Бабушкиной очередном седьмом заседании верхней палаты 
областного Законодательного Собрания сенаторы одобрили 
пять ранее принятых областной Думой законопроектов и 
рассмотрели ещё несколько важных для нашей области 
вопросов.

Одобренные законопроекты 
вносят изменения в действующие 
областные нормативные акты в 
связи с изменениями в феде
ральном законодательстве.

Так, новый порядок и правила 
государственных закупок, заклю
чения договоров безвозмездного 
пользования государственным 
имуществом путём проведения 
конкурсов или аукционов потре
бовали внести коррективы в об
ластные законы об иммунопрофи
лактике инфекционных заболева
ний, о музейном деле, об област
ной государственной целевой 
программе обеспечения деятель
ности учреждений культуры.

С изменениями федерально
го законодательства связана и 
одобренная сенаторами отмена 
Правил охоты на территории 
Свердловской области (эти Пра
вила были приняты более 20 лет 
назад, когда охотникам в нашей 
стране разрешалось владеть 
лишь гладкоствольными ружья
ми, хотя давно уже россиянам 
позволено выходить на охоту и с 
многозарядными винтовками). 
Отмена правил охоты не будет 
означать правового вакуума в 
этой сфере - свердловским охот
никам предписано руководство
ваться соответствующим феде
ральным законом.

Если перечисленные выше за
конопроекты не требуют допол
нительных бюджетных расходов, 
то единодушно одобренный де
путатами проект закона об изме
нении размеров регионального 
стандарта субсидий на оплату 
жилья и коммунальных услуг 
гражданам и семьям, имеющим 
душевой доход ниже прожиточ
ного минимума, потребует изыс
кать в областной казне 385 мил
лионов рублей. Тем не менее, 
сенаторы сочли необходимым 
снизить максимально допусти
мую долю затрат на оплату жи
лой площади и коммунальных ус
луг с 18 до 14 процентов семей
ных бюджетов малообеспечен
ных граждан.

Депутаты рассмотрели также 
отчёты Счетной палаты о прове
дённых по их поручению провер

ках исполнения местных бюдже
тов на 2007 год в городских ок
ругах Первоуральск и Дегтярск.

О результатах этих проверок 
доложил председатель Счётной 
палаты Андрей Измоденов. Он от
метил, что формирование и ис
полнение городского бюджета 
Первоуральска осуществлялось 
без серьёзных нарушений, а вот в 
Дегтярске аудиторы столкнулись 
с совсем иной картиной — начи
ная с нарушения процедуры офи
циального опубликования право
вых актов в печати и кончая не
обоснованным финансированием 
расходов на выплату надбавок (на 
сумму 193 тысячи рублей) к дол
жностным окладам высших чинов
ников муниципальных органов.

Всего с серьёзными наруше
ниями из местного бюджета в 
Дегтярске в 2007 году израсхо
довано более 45 миллионов руб
лей, из которых 25 миллионов 
администрация городского окру
га потратила вообще без ведома 
местного представительного 
органа власти. Одних только 
бюджетных кредитов с наруше
ниями установленного порядка и 
правил выдано на сумму в 8 мил
лионов 700 тысяч рублей.

Содокладчик А.Измоденова, 
заместитель председателя коми
тета Палаты Представителей по 
экономической политике, бюд
жету и финансам Валерий Саве
льев назвал итоги аудита в Дег
тярске «катастрофическими». С 
ним согласились и другие сена
торы, а руководитель депутатс
кой группы «Единая Россия» в Па
лате Представителей Виктор 
Шептий напомнил, что губерна
тор Эдуард Россель требует са
мым решительным образом пре
секать подобное отношение к 
бюджетным средствам.

По словам спикера палаты 
Людмилы Бабушкиной, должнос
тные лица администрации Дег- 
тярска уже сделали для себя со
ответствующие выводы, тем не 
менее, документы о результатах 
проверки Счётной палаты будут 
переданы в прокуратуру области.

Леонид ПОЗДЕЕВ.

http://www.ycc.ru
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Средний Урал был и остаётся опорным краем державы

Тагильчанки
ждать не могут

Наша газета уже сообщала, как непросто 
складывается обстановка на строительстве 
перинатального центра в Нижнем Тагиле. На днях на 
социально значимом объекте побывали председатель 
правительства Свердловской области Виктор 
Кокшаров и министр здравоохранения Свердловской 
области Владимир Климин. В обсуждении перспектив 
продолжения строительства центра принял участие 
председатель комитета по экономической политике, 
бюджету, финансам и налогам Палаты 
Представителей Законодательного Собрания 
Свердловской области Алексей Чеканов.

ком, где администрация актив
но привлекала средства пред- | 
приятий, а также использовала 
кредитные схемы.

Алексей Чеканов обратил | 
внимание на то, что с увеличе
нием сроков строительства за 
счет инфляции растёт и сто
имость объекта. Он также вы
разил недоумение по поводу 
того, что генеральный подряд
чик строительства одновремен
но занимается и поставками ® 
оборудования. «Эта схема со
вершенно нетипична для стро
ителей», - подытожил разговор 
Алексей Архипович.

На стройплощадке шёл де
ловой разговор, а в соседнем

постойных!
Постоянно читаю рубрику «Вместе мы - единая 
Россия». И нахожу отзвуки своим мыслям.
Действительно, сейчас партия «Единая Россия» 
занимает ключевые позиции. И это неспроста. Она -
партия реальных дел.

Мы бьёмся за то, чтобы 
власть на местах стала ста
бильной и действенной. И 
«Единой России» это удаётся.

Мы, избиратели, должны 
выбрать достойных. Тех, кому 
судьба посёлка, города, райо-

на небезразлична. В этом я 
вижу залог будущих успехов. 
Что это значит? Это значит, что 
местная власть обеспечит до
стойную жизнь всем местным 
жителям. Вот о чём идёт речь.

И, я думаю, избиратели

должны сказать своё слово по 
этой части. Избирать достой
ных - в этом я вижу нашу зада
чу как избирателей. В этом вижу 
будущее своих территорий.

«Единая Россия» предлага
ет достойных, честных канди
датов. Надо только проголо
совать за них.

Мнений много. Хочется ска
зать о том, как развивается 
наша область. Радуюсь дости
жениям уральцев. Это дости
жение всех уральцев и партии. |

АлександрІ
ДЕВЯТЛОВСКИЙ,J 

пенсионер. I

Тепло
внимания

Кандидаты

■ «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»

Вас слушает 
военный комиссар

Свердловской области

Владимир Климин и Алексей 
Чеканов посещали объект ме
сяц назад. Тогда стройка, по
кинутая рабочими, не внушала 
оптимизма. Нынче в здании и 
на прилегающей территории 
полным ходом идут монтажные 
и отделочные работы, продол
жается поступление оборудо
вания. В городской казне денег 
на перинатальный центр пре
дусмотрен минимум - 1 милли
он рублей, вся надежда у та- 
гильчан на область. С учетом 
выделения в этом году из фон
да губернаторских программ 
дополнительных 200 миллионов 
рублей, и при совместном фи
нансировании городом и обла
стью заключительного этапа 
строительства в начале 2009 
года есть вероятность того, что 
больше сроки открытия центра 
не отодвинутся.

Виктор Кокшаров указал не 
недопустимость превращения 
столь необходимых населению 
объектов в долгострой. «В Ниж
нем Тагиле идет коренное пре
образование системы здраво
охранения. Ведется строитель-

ство перинатального центра, 
детской многопрофильной 
больницы, станции перелива
ния крови. В ближайшее время 
будут осуществлены проекты по 
строительству современных 
центров - кардиологического 
и онкологического. Эта про
грамма направлена на улучше
ние демографической ситуации 
в Нижнем Тагиле и Горнозавод
ском округе, повышение каче
ства жизни жителей индустри
ального центра», - подчеркнул 
в беседе Виктор Анатольевич. 
Учитывая строительный опыт 
Алексея Чеканова, его активную 
работу в комитете по экономи
ческой политике, бюджету, фи
нансам и налогам Палаты Пред
ставителей, Виктор Кокшаров 
рекомендовал представителям 
заказчика - городской админи
страции - решать проблемные 
вопросы совместными усилия
ми.

Владимир Климин обратил 
внимание участников встречи 
на стройплощадке на опыт 
строительства перинатального 
центра в Каменском-Уральс-

и понимания
На первое октября Алексей

I Чеканов, председатель
| комитета по экономической
I политике, бюджету, финансам
I и налогам Палаты
| Представителей
і Законодательного Собрания
| Свердловской области
І служебные дела никогда не
| планирует. Эту особенную 

дату он посвящает
| выполнению наказов 

избирателей старшего
| поколения, 

дворе собралась группа мест- благотворительной
,, деятельности. Вот и нынче в

ных жительниц. «Не знаете, ког- День пожиль(х людей Некоей 
да откроют роддом? спроси- Архипович побывал в

от «Единой России»
Прочитал выступление Владимира Владимировича Путина в 
Самарской области, где он встречался с активистами и 
руководителями региональных отделений партии «Единая 
Россия». В нём много принципиальных положений, 
касающихся укрепления нашего государства.
Очень важно простроить вертикаль власти до 
муниципалитетов. Идея ясна: муниципальная власть ближе 
всего к жителям тех территорий, где она (власть) 
действует. Она должна быть доступной, понятной всем.

ла одна из женщин. - А то доче
ри в начале будущего мая срок Ц 
подойдёт рожать. Успеют ли?». 
Стоящее в строительных лесах 
здание нижнетагильского пери
натального центра - не первый 
и, к сожалению, не последний 
пример, когда с самого начала 
нарушается логическая цепоч
ка «проектирование - инвести- Я 
рование - строительство». Тут 
всё завязано в тугой клубок, и 
распутать его необходимо до 
апреля 2009 года. Представите
лям областной власти можно 
всё объяснить, назвать объек
тивные причины переноса сро
ков. А вот как убедить подож
дать тагильчанок, которые пла
нируют в будущем году произ
вести на свет наследников в со
временном центре?

Ж 
Галина СОКОЛОВА, 

соб.корр. «ОГ».
НА СНИМКЕ: Владимир 

Климин, Алексей Чеканов, \ 
Виктор Кокшаров на строй
площадке.

Фото автора

ВИН

нескольких нижнетагильских 
социальных учреждениях, где 
душевно был принят 
земляками-ветеранами.

В пансионате для ветеранов и 
инвалидов «Тагильский» Алексея 
Чеканова знают, как человека со
страдательного, неравнодушного 
к чужим бедам. Действенная по
мощь Алексея Архиповича соци
альным учреждениям и церкви 
снискала у ветеранов уважение и 
доверие. Вместе с гостем сотруд
ники пансионата и их подопечные 
отметили праздник дружным чае
питием и концертом.

Не менее теплый приём ждал 
Алексея Чеканова в реабилитаци
онном центре для инвалидов «Ос
тровок надежды». Очень трога
тельно прошёл концерт, подго
товленный для людей старшего 
поколения детьми-инвалидами. 
Какой подарок может быть доро
же?

В нижнетагильском комплекс
ном центре социального обслу
живания населения Ленинского 
района перед началом празднич
ной программы состоялся обсто
ятельный разговор ветеранов с 
Алексеем Чекановым. Люди зада
вали вопросы по обновлению пан
сионата холдинга «Тагилстрой» 
«Ключики», интересовались пер
спективами развития в городе со
циальной инфраструктуры.

Делу время, потехе - час. В 
содружестве комплексного цент
ра социального обслуживания на
селения Ленинского района с до
суговым центром «Мир» родился 
замечательный праздник. После 
тёплых поздравлений от Алексея 
Чеканова и директора комплекс
ного центра Александра Бутако
ва все приглашённые почувство
вали себя именинниками. На тор
жестве блистали детские твор
ческие коллективы, а убелённые 
сединой гости молодели на гла
зах. Они соревновались в пении 
частушек, раскрывали секреты 
сохранения бодрости духа на дол
гие годы, угощались тортом. Ста
рейшие работники учреждения 
культуры получили именные по
здравления и сувениры. Среди 
них Людмила Андреева, Вера 
Сушкова, Вера Ситникова. Люд
мила Журавлева, Лидия Алексее
ва. Все участники мероприятия 
были единодушны во мнении: ду
шевный получился праздник!

К кому обращаются, если 
протекает крыша, к кому обра
щаются, если неисправен во
допровод, а проблема не реша
ется? Конечно, к местным вла
стям.

Вот и надо сделать так, что
бы они были работоспособны 
и действенны.

Считаю, что в муниципали
тетах должны работать профес
сионалы. Знающие люди, к 
тому же они должны быть не
равнодушны к тем проблемам, 
которые существуют.

Думаю, это представители 
партии «Единая Россия».

У меня есть вопрос к редак
ции «Областной газеты». Сей
час по каждой территории, где І 
12 октября состоятся выборы 
глав муниципальных образова
ний, проходят по нескольку кан
дидатов. Это нормально. Но хо
телось бы всё-таки знать, кого | 
поддерживает «Единая Россия»! 
Нельзя ли опубликовать их спи
сок?

Сергей СЕМЕРЕНКО.

Во вторник, 7 
октября, гостем 
«Областной газеты» 
будет 
военный комиссар 
Свердловской 
области полковник 
Александр 
Владимирович 
КЛЕШНИН.

Из первых уст вы 
сможете узнать все тон
кости о предстоящем 
осеннем призыве на во
енную службу, спросить 
об изменениях в законо
дательстве о призывах. 
Изменений за после
дние годы действитель
но было много. Второй 
призыв новобранцы от
правляются служить 
всего на 12 месяцев. 
Что изменилось в армии 
в связи с сокращением 
срока службы? Какая 
работа проводится сей
час в призывных комис

сиях муниципальных образований области? Что нужно сделать для 
улучшения патриотического воспитания молодёжи?

Какие изменения произошли в пенсионном обеспечении воен
нослужащих запаса (в отставке)?

Если вы хотите стать профессиональным военным - не пропус
тите шанс получить квалифицированную консультацию о том, как 
поступить в военное учебное заведение и как стать воином-кон
трактником.

Дорогой читатель! Вы не только сможете выслушать ответы на 
интересующие вас вопросы, но и высказать свои предложения и 
замечания - полковник А.Клешнин вас внимательно выслушает.

Все вопросы вы можете задать Александру Владимиро
вичу с 15.00 до 17.00 во вторник, 7 октября, по телефонам 
«Прямой линии»:

-(8343) 262-63-12 (для жителей области);
-355-26-67 (для жителей Екатеринбурга).

Галина ГЕОРГИЕВА.

В «городе коротышек»
не пьют и не курят

Территориальные общественные самоуправления (ТОС) 
создаются сегодня по всей стране. По крайней мере «на 
бумаге», потому что в полную силу работают далеко не 
все из них. А вот ТОС посёлка Кольцово отличается 
завидной активностью и реальными делами!

Кольцовским ТОС же выиг
рано и реализовано четыре 
гранта городских властей. На 

IS повестке дня - претворение в 
! жизнь проекта «Формирова- 
I ние и развитие культуры здо- 
! рового образа жизни отдалён- 
I ного района мегаполиса», на 
I реализацию которого Совет 
I ТОС получил финансовую под- 
! держку от посольства Коро- 
| левства Нидерландов.

Как рассказывает предсе- 
, датель совета ТОС «Микро- 
! район Кольцово» Римма Усо- 
I ва, работа над новым проек- 
I том началась со сбора инфор- 
! мации. Среди населения было 
| роздано четыреста анкет с 
I вопросами, и это анкетирова- 
! ние дало интересные резуль- 
J тэты: получилось, что у нас 
I вроде бы никто не курит и не 
I пьёт, но борьбу с курением, 
I пьянством и наркоманией все 
I поголовно считают весьма ак- 
I туальной задачей!

Действительно, о вреде 
всех вредных привычек у нас 

t говорят много, но близко к 
В сердцу, как личную боль, за- 
Ц частую не принимают. И осо- 
ÿ бой активности в борьбе за

здоровый образ жизни - не 
проявляют. А такую борьбу ве
сти нужно, и вести на профес
сиональном уровне!

Проект «Формирование и 
развитие культуры здорового 
образа жизни отдалённого 
микрорайона» предполагает 
именно профессиональный 
подход к делу. Для реализации 
этого проекта была создана 
рабочая группа, в которую 
вошли педагоги кольцовской 
школы и детских садов, меди
цинские работники, предста
вители предприятий посёлка, 
в том числе и авиакомпании 
«Уральские авиалинии», кото
рую представляет начальник 
договорного отдела Галина 
Голикова. Заключен договор с 
областным центром медицин
ской профилактики, обязав
шимся проводить обучающие 
семинары, выпускать инфор
мационные материалы и помо
гать ТОС в проведении мероп
риятий в рамках этого проек
та.

А мероприятий, надо ска
зать, запланировано немало. 
Уже прошли «Малые олимпий
ские игры в городе короты-

шек». Как нетрудно догадать
ся, в них были задействованы 
воспитанники детских садов - 
прививать культуру здорового 
образа жизни нужно с детства, 
и многое здесь зависит от ро
дителей и, конечно, от самих 
детей. Поэтому в рамках про
екта, кроме "круглых столов", 
дней и месячников здоровья, 
различных акций, запланиро
ваны встречи с родителями: 
нужно научить пап и мам уметь 
заметить, когда их ребенок на
чинает заниматься не тем, чем 
нужно.

Запланирована в рамках 
проекта и акция «3000 шагов к 
здоровью». Это будет поход по 
посёлку Кольцово под музыку, 
который завершится концер
том в Доме культуры. Цель ак
ции - показать, что и без алко
голя и наркотиков можно жить 
красиво, культурно, весело.

На реализацию проекта, как 
уже упоминалось выше, день
ги дало посольство Королев
ства Нидерландов.

-Сумма выделена на пер
вый взгляд приличная. Но, ког
да начинаешь расписывать её 
по мероприятиям, - говорит 
Римма Семёновна, приходишь 
к выводу, что средств не хва
тает!

Нужна помощь, и в ТОС на
деются, что спонсоры найдут
ся. Нельзя же в таком важном 
деле, как сохранение здоровья 
нации, уповать только на по
мощь заграницы. Если мы не 
поможем себе сами, никто нам 
помочь уже не сможет.

Игорь ЛАВРЕНОВ.

ОТ РЕДАКЦИИ.
Письмо С.Семеренко не единственное в редакционной почте. | 

«ОГ» уже публиковала списки кандидатов в мэры различных му
ниципальных образований - об этом рассказал глава областной

До встречи на «Прямой линии» во вторник! 
Полковник А.КЛЕШНИН ждёт ваших звонков.

избирательной комиссии В.Мостовщиков.
«ОГ» постоянно рассказывает о ходе предвыборной кампании 

в разных городах и районах Свердловской области.
Сегодня по просьбе читателей мы публикуем список канди

датов в главы муниципальных образований, выдвинутых парти
ей «Единая Россия».

ВАЛОВ Юрий Дмитриевич - в муниципальном образовании 
город Алапаевск;

ПРОХОРЕНКО Александр Иванович - в Арамильским го
родском округе;

КЛЕВЕЦ Николай Арсентьевич - в Байкаловском муници
пальном районе;

БЫКОВ Андрей Анатольевич - в городском округе Богда
нович;

КОНОПКИН Валерий Константинович - в городском округе 
Верхнее Дуброво;

ТИХОНОВ Николай Тихонович - в Верхнесалдинском го
родском округе;

БУРГАРДТ Александр Александрович - в Волчанском го
родском округе;

ШЕВАЛДИН Анатолий Данилович - в Гаринском городском 
округе;

СЕМЯЧКОВ Александр Викторович - в Горноуральском го
родском округе;

ДЕРБЕНЕВ Андрей Сергеевич - в городском округе Дег- 
тярск;

ЩЕЛКОНОГОВ Виктор Леонидович - в Каменском городс
ком округе;

ЧУХАРЕВ Михаил Николаевич - в Камышловском городс
ком округе;

ЛОСЕВ Павел Михайлович - в муниципальном образовании 
Красноуфимский округ;

КАБАНОВ Олег Васильевич - в Малышевском городском 
округе;

ЧЕКАНОВ Алексей Архипович - в городе Нижний Тагил;
БОНДАРЕНКО Сергей Александрович - в Новолялинском 

городском округе:
ЗАЙЦЕВ Александр Иванович - в Новоуральском городс

ком округе:
МЕЛЬНИКОВ Александр Георгиевич - в городском округе 

Рефтинский;
КУДРИН Сергей Павлович - в городском округе ЗАТО Сво

бодный;
ЗЛОДЕЕВ Виктор Павлович - в городском округе Средне- 

уральск;
СУХАНОВ Станислав Константинович - в городском окру

ге Сухой Лог;

Я

й

КОШЕЛЕВ Михаил Валентинович - в Слободо-Туринском 
муниципальном районе;

СОЛОВЬЕВ Александр Викторович - в Тавдинском 
ком округе;

СЕЛИВАНОВ Сергей Алексеевич - в Тугулымском 
ком округе.

■■м
Нарисовали Мусороежку

' ............ .

Фото Ирины АБРОСИМОВОЙ.

ЭИ

Глаза нарисуем пошире, а зубы поострее и ещё красочнее! Превратить мусорные урны 
Екатеринбурга в «прожорливых» созданий — Мусороежек предложила школьникам 
инициативная группа блюстителей чистоты при поддержке партии «Единая Россия». Таким 
образом организаторы решили привлечь внимание горожан к проблеме чистоты.

Екатерина ПОПОВА.
НА СНИМКАХ: Мусороежка так и просится, чтобы её покормили 

мусором; довольные художники

ж

ЕДИНАЯ
ОССИЯ

Конкурс так и назвали: «Нарисуй Мусороежку». Участникам творчес
кого состязания предстояло придумать лицо урне. Оно должно было при
тягивать внимание горожан, а значит, и весь сор. Некоторые ребята, как, 
например, ученики школы «Творчество», выдумывали оригинальные ре
шения прямо на уроках изобразительного искусства. На конкурс пришло 
около ста вариантов мусорных обличий. Но для реализации было выбра
но только тридцать. Организаторы на этом не остановились.

Авторов лучших эскизов собрали у Театр юного зрителя. Юным ху
дожникам вручили в руки кисти и краски. И вот, пока играет музыка, 
прыгают клоуны, ребята тщательно реализуют свою задумку. Урны при
обретают лица, приятные и не очень, забавные, но обязательно привле
кающие к себе внимание, а значит, и мусор. В конце праздника доволь
ные школьники получили подарки и грамоты. А симпатичные Мусорки- 
Ёжки переселились в Харитоновский парк неподалёку. Как на такой обьект 
искусства не обратить внимание! А заодно и покормить можно.

ВНИМАНИЕ!
Военный комиссариат Свердловской области просит 

сообщать о нарушениях законодательства при призыве граж
дан на военную службу на электронный адрес vkso@list.ru и 
по телефону «Горячей линии по призыву» 8 (343) 371-17-02.

ПРИКАЗ
Министра Обороны Российской Федерации

№ 505
30 сентября 2008 г. г. Москва

О призыве в октябре-декабре 2008 г. граждан 
Российской Федерации на военную службу 

и об увольнении с военной службы граждан, 
проходящих военную службу по призыву

Во исполнение Указа Президента Российской Федерации от 28 
сентября 2008 г. № 1407 «О призыве в октябре-декабре 2008 г. 
граждан Российской Федерации на военную службу и об увольнении 
с военной службы граждан, проходящих военную службу по призы
ву» ПРИКАЗЫВАЮ:

1 .Командующим войсками военных округов, командующему Бал
тийским флотом, военным комиссарам обеспечить совместно с орга
нами исполнительной власти субъектов Российской Федерации и ме
стного самоуправления организацию и проведение призыва в октяб
ре-декабре 2008 г. на военную службу в Вооружённые Силы Россий
ской Федерации, другие войска, воинские формирования и органы 
граждан Российской Федерации в возрасте от 18 до 27 лет, не пре
бывающих в запасе и подлежащих в соответствии с Федеральным 
законом «О воинской обязанности и военной службе» призыву на 
военную службу.

2 .Уволить в соответствии с Федеральным законом «О воинской 
обязанности и военной службе» с военной службы из Вооружённых 
Сил Российской Федерации солдат, матросов, сержантов и старшин, 
срок военной службы по призыву которых истёк.

3 .Приказ объявить во всех ротах, батареях, эскадрильях и на 
кораблях.

Министр обороны Российской Федерации
А.СЕРДЮКОВ.

■ СОЦИАЛЬНЫЙ вектор

Будущее профсоюза 
в руках молодёжи!

В конце сентября в Екатеринбурге в преддверии празднования 
девяностолетия с начала деятельности регионального объединения 
профсоюзов состоялся трёхдневный семинар специалистов 
организаций-членов Федерации независимых профсоюзов 
России(ФНПР), курирующих вопросы молодёжи.

В нём приняла участие моло
дёжь, состоящая в территориальных 
организациях отраслевых профсо
юзов - это автомобилисты, метал
лурги, медики, химики, представи
тели учреждений образования и 
авиапредприятий. Присутствовали 
члены профорганизаций Азербай
джана, Украины, Литвы и Латвии - 
всего около 60 человек.

Темой семинара стало 7 октяб
ря - Всемирный день действий за 
достойный труд.

-Очень важно понять, что ты не 
один. Таких, как ты, много. Подоб
ные семинары - возможность 
встретить новых друзей, поделить
ся проблемами и помочь друг другу 
решить их, - говорит председатель 
молодёжного совета, секретарь 
ФНП Свердловской области Алек
сей Слязин.

Нужно отметить, что профсоюз
ное движение Свердловской обла
сти является во многом новаторс
ким и передовым. Так, из почти од
ного миллиона молодых людей на
шей области более 260 тысяч со
стоят в профсоюзе. На Среднем 
Урале, к примеру, введены мини
мальные стандарты ведения пере
говорных кампаний с работодате
лем. Уже сегодня реализуется но
вый проект по созданию первичных 
профсоюзных организаций малого 
и среднего бизнеса - «Профсоюз
ная волна» - для того, чтобы пре
сечь многочисленные нарушения 
прав работающей в этой сфере мо
лодёжи.

-У нас есть такой лозунг - «где 
профсоюз - там гарантии!». Проф
союзная организация - хороший за
конный механизм защиты интере
сов. Если ты хочешь какой-то уве
ренности в будущем, то, либо всту
пай в уже существующий профсо
юз, либо создай свой, - говорит 
председатель «Объединения орга
низаций профсоюзов Республики 
Алтай» Илья Вяткин.

По мнению участников семина
ра, нынешняя молодёжь профсою
зов борется с последствиями рас
пределительной социалистической 
системы. Главная задача - объяс
нить, что профсоюз сегодня - не 
организация по распределению 
благ, а инструмент защиты прав.

Приглашённые на семинар пре
подаватели из УГТУ-УПИ помогали

молодым активистам моделировать 
сценарии будущего профсоюзного 
движения, определять роль органи
зации в социально-экономических и 
политических процессах, происхо
дящих в обществе.

-Наша цель - научить людей че
рез анализ собственных знаний и 
информации, которой они облада
ют, представлять объективную кар
тину мира, сопроводить их в процес
се собственного самоопределения. 
На основе этого научить формиро
вать своё поведение в профсоюзе и 
направлять деятельность организа
ции, - рассказывает доцент УГТУ- 
УПИ, кандидат политических наук 
Артак Айвазян.

Проанализировав достоинства и 
недостатки современного российс
кого общества, ребята на больших 
листах ватмана разместили песси
мистический и оптимистический 
сценарии будущего российского 
объединения работников.

Так, специалист профкома пер
вичной профорганизации металлур
гического завода имени А.К. Серо
ва Анна Баранова считает, что бо
лезнь сегодняшнего профсоюзного 
движения заключается в перенасы
щенности его программы лозунга
ми. Нет ясного видения профсою
зами самих себя, отсутствуют чётко 
определённые цели, стратегия их 
достижения.

Для участников семинара была 
организована встреча с ѵір-гостем 
- председателем областной Думы 
Николаем Ворониным.

Н.Воронин отметил, что профсо
юзная организация может быть ис
точником кадров, которые нужны 
обществу. «Единая Россия» выдви
нула лозунг - «Молодёжь - во 
власть!». Над его проведением в 
жизнь и будут работать народные 
избранники.

Присутствовавший на встрече 
председатель федерации профсою
зов Свердловской области Андрей

іВетлужских также отметил, что рань- . 
ше существовали такие «соци- | 
альные лифты», как комсомол, стро- I
ительные отряды и другие формы
продвижения молодёжи по карьер- $ 
ной лестнице. Сегодня осталась | 
только одна подобная организация | 
- это профсоюз.

Ксения БЫВАЛЬЦЕВА. |

mailto:vkso@list.ru
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/\ ОПОРНЫЙ КРАЙ ЖАВЫ:
J к 75-летию 

Свердловской области

ЛЕТНИМ днём 2006 года машина 
председателя областного правительства 
Алексея Воробьёва притормозила у одного 
из домов на улице села Байны, что под 
Богдановичем. Здесь, обнесённый свежим 
ивовым плетнём, красовался колодец, 
один из двух с половиной тысяч 
источников, обустроенных к той поре по 
областной программе «Родники», 
развернувшейся на Среднем Урале 
благодаря инициативе А.Воробьёва. 
Из ворот вышла женщина средних лет, 
вынесла для гостей кружки под 
колодезную воду, а в придачу - миску 
огурчиков домашнего посола: попробуйте, 
какие получаются на нашей воде. Гости 
хвалили и воду, и огурцы, расспрашивали 
о житье-бытье.
Женщина с прекрасным именем Любовь и 
русской народной фамилией Иванова 
рассказала, что работает на ферме, что у 
неё с мужем восемь детей. Младшенький 
из них, Лёня, был тут же с полосатой 
кошкой на руках. Долгим взглядом 
посмотрел на своего тёзку Алексей 
Петрович (родители его тоже когда-то 
звали Лёней), на прощанье провёл рукой 
по мальчишечьей чёлке: «Беленький! Я в

выбирал, на предварительном распределении 
просто не был. Выбрала жена. Причём, по ошиб
ке. Думала, что досталась им Украина. Ошибить
ся нетрудно: Кировград и Кировоград, разница 
в названии - всего одна буква. Разница в дей
ствительности - громадная. Это сейчас Алек
сей Петрович считает промашку своей Али сча
стливой случайностью. На распределении окон
чательном, поняв, в чём дело, он уже ничего 
переигрывать не стал. И всё же в то пасмурное, 
его первое уральское утро на душе было тре
вожно.

Сойти предстояло в Невьянске. Название не
знакомое, непонятное. Вроде бы даже нерус
ское какое-то. Станции, проплывающие за ок
ном, названы похоже: Верх-Нейвинск, Нейво- 
Рудянка. Как бы не ошибиться. Наконец, незна
комый перрон, полшестого утра. Пустые дере-

шу. Бежит вахтёрша: к телефону тебя! На заво
де авария. Компрессор стал. Жду машину де
журную, листаю студенческие конспекты: сей
час ведь руководить придётся. Пришла маши
на, едем. А завод наш старый, здания развали
лись. Одна компрессорная под крышей. Я туда 
сунулся, а там ничего не видно, только лязг слы
шится. Дышать нечем, глаза из орбит вывора
чивает. Сунулся - и назад. А стыдно же - мужи
ки-то там. Я снова туда. Дышать с «соской» не 
могу. То ртом дыхну, то носом. Бригадир Фёдор 
Иванович, подполковник запаса, мне гаечный 
ключ даёт во-о-от такой: «Держи, Лёня!». Пол
ночи я крутил эти гайки. Надышался, отравил
ся. Сижу на скамейке - из носа кровь течёт, из 
ушей непонятно что. Фёдор Иванович сигарету 
дал: «На, Лёня, закури. И иди домой». Вот так. А 
сбежал бы - они бы меня больше не приняли.

Приняли они его, ещё как приняли! Валенти
на Гавриловна Ходырева, которая рядом с ним 
много лет проработала, вспоминает сегодня, 
что никто о слесаре, потом мастере, потом стар
шем мастере, потом начальнике отделения, на
чальнике цеха Воробьёве слова худого не ска
зал. Он в своём холостяцком быту (жена с доч
кой не сразу приехали) осваивался с трудом, 
недоумевал, например: «Почему это, Гаврилов
на, у меня деньги никак не копятся?». А что ка
сается производства, тут он, по свидетельству 
бывших коллег, рос стремительно:

-Цех сернокислотный тяжёлый - придёшь на

надо. Полежит минут пять, и снова: 
мм. мм. Тихо-тихо. Не лает. В тре
тий раз поднимается, уже ничего не 
говорит. Просто голову на грудь по
ложит и молчит. Говорю: ладно, 
Джерка, всё - пошли. С прогулки 
вернёмся - успею три-четыре стра
ницы написать. Потом травму две 
недели лечил - тоже писал.

Защита прошла успешно. Вече
рами Воробьёв преподавал в юри
дической академии серьёзный пред
мет - «Конституционное право». Но 
ещё больше юридические знания 
нужны были для практической рабо
ты. Преемник Алексея Петровича на 
посту председателя областного пра
вительства Виктор Кокшаров видит 
в лице своего предшественника сча
стливое сочетание с одной стороны 
- технаря, с другой - хорошего ме
неджера. И гуманитарная подготов
ка - очень кстати:

-Председатель правительства не 
имеет права нарушать закон И в то 
же время он вынужден проводить в 
жизнь меры, не всегда популярные. 
Приходилось выбирать между нор
мами закона и права и находить сре
ди них такие, которые позволяли от
крыть дорогу необходимым для об-

От слесаря
детстве такой же был».

Нетрудно предположить, что умудрённый 
жизненным опытом и облечённый властью ура
лец стал на какой-то миг мальчишкой-тверяком, 
то есть уроженцем тверской (в его детстве - 
калининской) земли. Привычно позавтракав кар
тошкой с молоком, поспешил от родительского 
дома по улице деревни Думино вслед ребячьей 
ватаге. Сын землемера и работницы почты, 
Лёнька по прозвищу Белый Лунь или просто Бе
лый был среди друзей такой, как все - бегал на 
рыбалку и за грибами, мастерил «поджиги» - 
грозное оружие, опасное не столько для вра
гов, сколько для самих его обладателей. Ходил 
с родителями на покос, выгонял корову на паст
бище. Всё, как у всех, разве что в дневнике 
сплошные пятёрки.

Не заглянув в этот дневник, учительница вто
рого класса, куда отец привёл нового ученика, 
сказала: «Не возьму». Подвергла, видимо, со
мнению качество знаний, полученных парниш
кой в деревенской школе. Было это тогда, когда 
Воробьёвы переехали из Думино в районный 
центр Вышний Волочёк - шло укрупнение хо
зяйств. и у отца изменились служебные обстоя
тельства.

Для Лёни эта перемена обстоятельств обер
нулась незаслуженной педагогической оплеу
хой: «Не возьму!». Хорошо, что в Вышневолоц
кой школе № 9 был не один второй класс, и 
другая учительница тут же спасла положение: 
«А я его возьму». И по доброте душевной полу
чила в свой класс круглого отличника, будущего 
золотого медалиста и обладателя диплома с от
личием Калининского политехнического инсти
тута.

Чтобы увидеть линию судьбы Алексея Воро
бьёва, достаточно раскинуть карты. Географи
ческие. На них связь древней тверской земли и 
седого Урала прочерчена тонкими линиями рек 
и каналов. Вот как объясняет это сегодня Алек
сей Петрович:

-В начале восемнадцатого века встал воп
рос: как доставлять железо с Урала в строя
щийся Санкт-Петербург? Дорог же не было. 
Единственная водная артерия - Чусовая, река, 
которая бежит через Урал-камень в Европу. По 
ней и пошли «железные караваны». Собирались 
барки, на каждой - по полторы тысячи тонн же
леза. Из Чусовой в Каму и дальше в Волгу - 
вниз по течению. А по Волге их до Твери подни
мали бурлаки. Из реки Твери - в Тверду, при
мерно 150 километров до Вышнего Волочка. А 
здесь, чтобы связать бассейны рек Невы и Вол
ги, царь Пётр создал первую в России водную 
систему. Построил с помощью голландцев ли
нию каналов и шлюзов, поднял благодаря ей 
барки на 12 метров из реки Тверды в реку Мету. 
Далее - река Волхов, Ладожское озеро. И Нева. 
Голландцы-то систему построили, но вода не 
подчинилась, не вела себя, как задумано. И на
шёлся купец Сердюков, предприимчивый, как 
на Северном Урале Походящин. Взялся достро
ить эти каналы. Пётр ему доверил. И система 
заработала.

Цитата, простите, длинновата, но в ней мно
го всего: и наш герой с его не просто знанием, а 
ощущением отечественной истории, и нерас
торжимая связь времён, и кровное единство 
бескрайних российских просторов, и гордость 
истинного россиянина за своё родное, русское. 
И маленькая подсказка: вот почему при выборе 
варианта памятника «Народное единство» на 
реке Чусовой у деревни Усть-Утка А.Воробьёв 
горячо вступился именно за этот проект: бурла
ки тянут вверх по течению барку с железом. Ведь 
шли они с родного ему теперь Урала через го
род его детства Вышний Волочёк к любимой им 
северной столице.

Вышний Волочёк - один из Петровских горо
дов: белёный камень, вода, зелень, храмы. Воз
можно, оттого и дрогнуло сердце «нового ураль
ца» Воробьёва, когда он увидел Верхотурье, где 
каменное строительство начиналось тоже при 
Петре.

...Но эта встреча произойдёт много позже. А 
пока выпускник Калининского политеха с крас
ным дипломом инженера-механика химическо
го производства едет по распределению на Ки- 
ровградский медеплавильный комбинат.

Собственно, Урал для будущей жизни он не

до премьер-министра

венские улицы. Ворота на запорах. Окна, наглу
хо закрытые ставнями. У них в Думино такого не 
было: палочкой дверь подопрут - и ладно. «Куда 
я попал? - молча вопрошал молодой человек. - 
Ушкуйники какие-то живут».

Однако в облике и манерах людей, которые 
встретились ему на заводе, ничего разбойного 
не было. И души их не оказались запертыми на 
засов. Заводские начальники передавали мо
лодого специалиста из рук в руки: определяли 
ему рабочее место, крышу над головой. Сам ди
ректор, вернувшись из отпуска, пригласил в ка
бинет, расспросил обо всём. Советовал, чтобы 
Алексей поскорей привёз жену, которая ждёт 
ребёнка: пусть на должность оформится, дек
ретные деньги получит. В один из первых дней 
работы на заводе мужики из ремонтной брига
ды пожалели новичка - одет легковато. И при
несли ему кроличью шапку.

-Вот какой был порядок! - говорит сегодня 
Алексей Петрович. - Какая защищённость! Ро
дители не боялись отпустить молодого челове
ка за две тысячи вёрст.

-Люди, видимо, были добрее, душевнее?
-Нет, дело в системе, системе подготовки 

кадров. Всё в ней было расписано «от и до».
-И про шапку тоже?
-Нет, про шапку там не было, - соглашается 

Воробьёв.
Выходит, дело всё-таки в людях. Впрочем, 

уральцы и по сей день его не разочаровали. Вот 
какими представляются ему его сегодняшние 
земляки:

-Народ работящий. Гордый. Обидчивый. 
Главное, ему врать не надо. И можно с ним лю
бое дело сделать.

...А кроличья шапка сгорела. Без огня, при 
выбросе серной кислоты. Просто свалилась с 
головы клочьями. Алексей сидел в слесарке, и 
из глаз его текли слёзы. Мужики понимали, что 
это - от агрессивной среды, но подбадривали, 
посмеиваясь: «Шапку жалко, что ли? Не беда. 
Главное - голова цела».

На другой день принесли ему другую ушан
ку. И всячески оберегали слесаря с красным 
дипломом - инженерную карьеру тогда было 
принято начинать с рабочей должности.

-Туда, где надо в противогазе работать, они 
меня не пускали. Но где бы ни работал, а гаек 
за смену накрутишься досыта! Пришёл как-то 
домой. Яичницу жарю. Думаю - сейчас переку-

Продолжаем рассказывать о Почётных гражданах Свердловской области
Алексей Петрович Воробьёв родился 30 марта 1950 года 

в деревне Думино Вышневолоцкого района Калининской об
ласти.
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Свердловской области. Прошёл путь от слесаря до замести
теля начальника, а вскоре и начальника сернокислотного 
цеха.

В 1982—1986 годах - заместитель председателя испол
кома Кировградского Совета народных депутатов. В 1987-м окончил Сверд
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коме Свердловского областного Совета народных депутатов - заместитель 
заведующего, заведующий организационно-инструкторским отделом. В

1991—1994 годах - директор Департамента главы администрации Сверд
ловской области.

В 1992 году защитил кандидатскую диссертацию на тему «Управле
ние краем, областью», кандидат юридических наук. В 1994-м - дирек
тор Департамента социально-политических технологий Ассоциации эко
номического взаимодействия областей и республик Уральского регио
на. В 1994—1995 гг. - руководитель аппарата Свердловской областной 
Думы; в 1995—1996 гг. - первый заместитель председателя правитель
ства Свердловской области. В 1996—2007 гг. - председатель прави
тельства Свердловской области.

Награжден медалью «За трудовую доблесть», орденом Почёта, орденом 
«За заслуги перед Отечеством» IV степени, орденом «За заслуги перед Оте
чеством» III степени.

Звание Почётного гражданина Свердловской области присвоено в сен
тябре 2007 года.

работу в целой одежде, а уйдёшь 
в дырявой - кислота! Воробьёв с 
Савраном, однокашником, по-ин
женерному подошли. Вечерами 
оставались, расчёты делали. Пос
ле очередного планового ремонта 
цех стал другим.

Умный, грамотный наш Лёшеч
ка. Ой, простите, это мы его меж

ду собой так называли. А во всеуслышание - 
Алексей Петрович.

Валентина Гавриловна прислала в редакцию 
коллективный снимок - с вручения Переходя
щего красного знамени сернокислотному цеху. 
В центре - начальник цеха А.Воробьёв. Сейчас 
странно видеть эти старомодные наряды и оза
боченные лица, это почтение к расшитому крас
ному полотнищу. А что плохого было в том же 
соревновании, если оно - всерьёз и по-честно
му? Алексей Петрович вспоминает, как не был 
настроен тратить много времени на подведе
ние итогов. Сядут с технологом, цифирь перед 
собой разложат. Всё налицо - кому первое ме
сто, кому второе, кому третье. Но на отчётно- 
выборном собрании встала профгруппорг Ири
на Худякова да как всыплет при всём честном 
народе начальнику за формализм! Как он по
ступил? Переварил в себе вспышку гнева и пред
ложил выбрать Худякову на более высокий 
профсоюзный пост. Профлидер из неё получил
ся отменный.

Разумеется, заводской народ не только ав
ралил да соревновался. Но и красиво отдыхал. 
Было кому: на заводе только молодых специа
листов набралось человек 200. А руководил ими 
совет молодых специалистов. Во главе с А.Во
робьёвым. Сценарии сочиняли, вечера прово
дили, вроде «Голубого огонька» или КВНа. Пе
сенные турниры устраивали: каждое земляче
ство - северокавказское, свердловское,тверс
кое и другие - свою песню поёт. Как запал тогда 
в душу Алексея Воробьёва родыгинский вальс: 
«Если вы не бывали в Свердловске»...

Он всё прочнее срастался с нашей землёй. 
Десять лет отдал заводу. И в горисполкоме ра
ботал. Он - Почётный гражданин Кировграда. В 
окрестностях города есть облагороженный род
ник, который носит имя «Алексей».

Если человек на целую голову выше многих в 
прямом и переносном смысле, всегда найдётся 
желающий запустить в эту голову комок грязи. 
Когда негодяи, зарабатывая себе дешёвый ав
торитет, пытались возвести на уважаемого че
ловека напраслину, кировградцы откликнулись, 
прислали в редакцию письмо - объяснили, ка
кой он человек, Алексей Петрович Воробьёв. 
Знали - сам он за себя заступаться не будет.

«Будьте выше», - эту его фразу люди из ближ
него круга считают ключевой к разгадке его лич
ности. Этой фразой он останавливает тех, кто 
рискует в праведном гневе ввязаться в конф
ликт. Так поступает и сам:

-Искусство компромисса, консолидации - 
вот чего нам не хватает вообще. Нас всё время 
делили: белые, красные, зелёные. А мы один 
народ!

Скольких людей спасла эта его позиция, ког
да общество было резко расколото, когда по
литическая позиция человека значила больше, 
чем все его личные и профессиональные каче
ства. Скольким людям А. Воробьёв помог найти 
точку опоры в новых реалиях.

В молодости, как признаётся Алексей Пет
рович, он отнёсся к выбору профессии чисто 
прагматически: мужик должен делать реальное 
дело, механика для него - самое то. А дальше 
жизнь разворачивала его по-всякому. Была ап
паратная работа - в Кировграде и Екатеринбур
ге. К ней, как и любой другой, Воробьёв не мог 
подойти по-любительски. Закончил Высшую 
партшколу (которая потом переросла в Акаде
мию госслужбы), защитил кандидатскую дис
сертацию. Подвигом это достижение он не счи
тает. Говорит с улыбкой, что диссертацию на
писал... благодаря собаке. Часа в четыре утра 
она подходила к хозяину и тихонько поскулива
ла: пойдём гулять!

-Я говорю: Джерка, посмотри на часы, спать 

ласти решениям. И чутье, и знание юриспру
денции ему очень помогли.

Ни для кого не секрет, что он стал соавтором 
таких серьёзных политических проектов, как 
Уральская Республика, управленческие округа, 
что в прочной связке «Россель - Воробьёв» 
Алексею Петровичу доставалась роль главного 
теоретика. Неужели и сегодня кто-то способен 
по инерции обвинять в сепаратизме учредите
лей Уральской Республики? Ведь в самом нача
ле осуществления идеи А. Воробьёв говорил в 
интервью, что в названии Уральской Республи
ки нет слова «суверенная». Он не жалеет о том, 
что было. Ведь несостоявшаяся республика по
могла состояться справедливой, демократичес
кой статье Российской Конституции, указываю
щей на равенство субъектов федерации.

Ещё одна известная эпопея - отстаивание в 
московских кабинетах Устава Свердловской об
ласти. А. Воробьёв радуется не только тому, что 
удалось совместно с Эдуардом Росселем со
хранить принципиальные положения устава, но 
и тому, что довелось расстаться с оппонентами 
почти что друзьями. Мягкая неуступчивость или 
неуступчивая мягкость - редкое качество в наши 
дни.

Что касается управленческих округов, то 
Алексей Петрович по сей день считает, что не
возможно всей огромной областью управлять 
из Екатеринбурга. И жизнь подтверждает это.

Когда в бывшем воробьёвском кабинете мы 
разговаривали с В.Кокшаровым, он подчеркнул, 
что Алексей Петрович заступил на премьерский 
пост в самое трудное для Среднего Урала вре
мя:

-Когда всё рушилось, когда не хватало са
мого необходимого, когда экономика шла на 
спад, но надо было буквально латать лоскутное 
одеяло, которое представляла собой Свердлов
ская область. Алексею Петровичу это удалось, 
и он заслужил безусловнейшее глубокое ува
жение людей. В те тяжёлые времена он нахо
дил возможность выхватывать из клубка про
блем и задач самые неотложные и решать их, 
используя свой авторитет.

Журналисты назвали его «премьером быст
рого реагирования». Он признаётся: да, так и 
было. Не раз приходилось куда-то мчаться, спа
сать положение. Время было такое. Десятилет
ний заводской опыт работы на непрерывном 
производстве научил его: бывают ситуации, ког
да ничего нельзя отложить, отсрочить. Напри
мер, котельная вышла из строя, и посёлок с че
тырьмя тысячами жителей уходит в зиму не- 
обогретым. Технические проблемы - дело ре
шаемое. Больше всего задевают «аварии» в че
ловеческих отношениях, равнодушие власть 
предержащих к чужой беде. Здесь Воробьёв 
всегда старался помочь, чем мог:

-Вы знаете, всё в руках Божьих и человечес
ких. Самое главное, принять эту боль - а там 
обязательно найдётся выход. Где предприятие 
попросишь чем-то помочь, где - администра
цию. А где и сам что-нибудь придумаешь. Это 

жизнь. Она ставит вопросы - на них надо отве
чать.

Дожила наконец-то область и до программ 
долгосрочных, перспективных, депутаты приня
ли соответствующий закон, и правительство во 
главе с А.Воробьёвым начало его выполнение. 
Прежде всего положили глаз на газовые магис
трали: восемь тысяч километров, вся область 
прошита насквозь с востока на запад, а городов 
без голубого топлива на Среднем Урале нема
ло. Например, Дегтярск рядом с областным цен
тром, а греется печками. Первым, в самое тя
жёлое время, его и газифицировали. За ним пос
ледовали десятки других. Сейчас идут от Ала
паевска на север, в Сосьвинский округ. Оста
нутся, как в грустном присловье, Шаля, Гари, 
Таборы. Даст Бог, не навеки.

-Надо просто поставить себе задачу, - го
ворит Воробьёв.

Он потом не раз ездил на открытие газовых 
объектов - зажигал факел, собственноручно 
сваривал последний шов. Рабочие навыки - со 
студенческой целины.

А ещё случаются иногда у таких масштабных 
людей вроде бы короткие, но далеко идущие 
моменты истины. Как в Соликамске холодным 
декабрьским днём 1997 года, между митингом 
на Соборной площади, посвящённым 400-ле
тию Бабиновской дороги, и юбилейным торже
ством во Дворце культуры. Руководитель свер
дловской делегации А.Воробьёв и генеральный 
директор Соликамского магниевого завода 
А.Щелконогов пришли к единому мнению: надо 
строить магниевый завод на отходах комбината 
«Ураласбест». Правда, Алексей Петрович потом 
проверил это мнение на светилах уральской ака
демической науки, собрав их для обсуждения 
перспективной темы. Сегодня завод в Асбесте 
строится.

ОВП - общеврачебные практики - один из 
социальных проектов, стартовавших при Воро
бьёве. Взяли на вооружение опыт земских вра
чей дореволюционной России. Дело хорошее, 
но разве оно сдвинулось бы с места, если бы не 
поддержка губернатора Эдуарда Росселя и 
председателя правительства Алексея Воробьё
ва?

Как бы ни был мобилен премьер, но по всем 
ОВП не наездишься. Резать ленточки отправля
лись отраслевые министры - каждый в свой под
шефный район. Возвращались восторженные: 
красота, уют, пациенты столько цветов надари
ли врачу, сколько ему (вернее - ей) за всю жизнь 
видеть не довелось.

Попутный вопрос Алексею Петровичу: зак
репление министерств за территориями - это 
общероссийская практика? Нет, отвечает, это 
наш опыт.

«Наш опыт» можно найти во многих област
ных начинаниях последнего десятилетия. Но 
А.Воробьёв признался, что ему ближе всего лег
ли на душу программы возрождения наших го
родов и весей. Помнится его поездка в Туринск 
- город готовился к 400-летию. Премьер ходил 

по городским «долгостроям», думал, как их до
строить и к чему приспособить. Но и на старое 
кладбище завернул - поклониться могиле де
кабриста Василия Ивашева и его жены, фран
цуженки Камиллы, положить цветы.

-Возрождением жемчужин архи тектуры и ис
тории Алексей Петрович занялся не только по
тому, что ему губернатор поручил. А в силу сво
ей внутренней, душевной природы. Человек он 
очень одухотворённый, - говорит Виктор Кок
шаров.

Что да - то да. Ну кто ещё при таком-то уров
не забот нашёл бы время, чтобы учредить про
грамму «Родники» и всей душой её поддержи
вать? И многие ли деловые люди чувствуют себя 
в уральской истории, как в родном доме, до каж
дого уголка знакомом и всею душой любимом? 
Он такой начитанный, что просто позавидуешь.

Цитирует Рябинина, Никонова, Бажова. А Ма
мина-Сибиряка не то чтобы цитирует, а прямо- 
таки декламирует наизусть - не спеша, раздум
чиво, со вкусом: «Поезд медленно подходит к 
Нижнему Тагилу, который широко и привольно 
расположился у самого подножья Уральского 
хребта как самое дорогое, близкое его камен
ному сердцу дитя».

Старинные поселения и особенно Верхоту
рье - это для Воробьёва глубокая и трепетная 
любовь. Накануне 400-летия старейшины наших 
городов он раз 70 приезжал туда на заседание 
строительного штаба. Обычные «штабы» про
водили по субботам, а расширенные - по сре
дам. Среду в строительных кругах называли 
«банным днём». Премьер строителям «баню» ус
траивал, а верхотурское население - ему само
му. Причём баню холодную. В тёмном нетопле
ном зале учителя и врачи по два часа его держа
ли, за все свои невзгоды спрашивали с него 
ответ.

Бежать бы от такого спроса, куда глаза гля
дят. Но он возвращался в Верхотурье снова и 
снова, чтобы в соответствии с губернаторской 
программой помочь старинному городу обрес
ти новую школу, баню, автостанцию, водовод, 
дороги. Чтобы снова вознеслись под небеса по
рушенные когда-то купола. Он не перестаёт 
удивляться здешней ауре, здешнему микрокли
мату, здешним дождям, которые идут, сообра
зуясь с расписанием церковных служб:

-Верхотурье - очеловеченное, живое. С ним 
надо «на Вы», - говорит Алексей Петрович.

У соратников Воробьёва из движения «Пре
ображение Урала» была традиция: в православ
ный праздник Преображения Господня ездить в 
верхотурский Преображенский храм, который 
был первым восстановлен в Свято-Николаевс
ком мужском монастыре. Кто сегодня помнит 
об этой традиции? Алексей Петрович Воробь
ёв. В нынешнее Преображение сел за руль 
«Нивы» и поехал в Верхотурье. По храмам один 
себе походил, потом купил билет в музей, экс
позицию осмотрел. Тут музейщики его всё-таки 
опознали.

А в день Святого Симеона, 25 сентября, его 
настойчиво пригласили приехать снова. И вру
чили знак и свидетельство Почётного гражда
нина Верхотурья.

Алексей Петрович мечтает о многом. Чтобы 
по трассе легендарной «Бабиновки» из Прика
мья на Северный Урал пролегла современная 
магистраль. Чтобы у родника «Сертазан», что в 
Артёмовском округе, появилась аллея молодо
жёнов. Чтобы вернул себе былую славу Урал
маш. Он знает жизнь родной ему Свердловской 
области в цифрах, фактах и деталях. Он уверен, 
что ей суждено счастливое будущее.

Согласимся с этим и мы, видя дополнитель
ный аргумент ещё и в том, что за время своего 
премьерства сумел мощно, фундаментально по
работать на благо Среднего Урала Почётный 
гражданин Свердловской области Алексей Пет
рович Воробьёв.

Римма ПЕЧУРКИНА.
Фото Бориса СЕМАВИНА, 

Алексея КУНИЛОВА. 
и из архива Кировградского 

медеплавильного завода.



У каждого из нас в жизни был учитель, которого мы 
до сих пор любим и помним. Тот, который в первом 
классе водил за руку, учил считать, или тот, что в 
десятом пытался наставить на путь истинный - 
неважно. Педагоги вложили в нас свои силы и 
знания, это нельзя не оценить.
Самый лучший урок - урок на примерах. И когда за 
просто исторической датой стоит целая картина 
Бородинского сражения, а за каждой физической

формулой видится весь сложный механизм нашей 
планеты, то всё становится гораздо яснее.
Есть цифры статистики, но за всеми цифрами стоят 
реальные люди, с их судьбами, достижениями, 
проблемами. Сегодня мы хотим заглянуть в суть 
цифр 
и посмотреть в глаза людей, чья профессия носит 
гордое название - учитель. Мы уважаем и любим 
вас, дорогие педагоги!

Я всегда считала, что учитель не только учит, но и помогает стать настоящим 
человеком. Как моя мама Екатерина Белоцерковская. В этом году она стала 
одним из финалистов ежегодного всероссийского конкурса «Учитель года» и 
получила одного из пятнадцати «Малых пеликанов». Ей пришлось выдержать 
много испытаний, но рядом с ней всегда была наша семья.

МАЛ ПЕЛИКАН
БОЛЬШОЕ ХОЗЯЙСТВО ЗАВУЧА

Кроха Олеся на диване пододвигается поближе к папе. «Сказку читать будем?» - заботливо спрашивает отец. 
Девочка кивает. Олесе пять лет. В следующем году она пойдёт в первый класс. Но и там для неё снова семья. 
Папа Виктор Петин - учитель физики и информатики и завуч в Нижнеарийской средней школе.

' среанвмвсяч^
- 14081 РУБЛЬ’^рбнОМ ГОДУ В 0БЩЕ0БРА30ВА- 
РУБЛЯ. В ВВОДИТСЯ НОВАЯ СИСТЕМАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ ВВОД^ны^| дднным> 0ЖИ- 

ОПЛАТЫ ТРУДДоа°Лная ПЛАТА педагогов возра- 
ПДЕТСЯ ЧТО ЗАРАБОТНАЯ ПЛАіа м ^“■тридцать процентов ...

-Просто они приучены выполнять свою работу стара
тельно, - объясняет Гульчачак Петина. - А если потребует
ся, всегда просят друг у друга о помощи и о поддержке.

Отец большого семейства - старший товарищ не только 
для своих детей. Виктор Петин преподаёт в Нижнеарийс
кой средней школе двадцать лет. За это время все сельс
кие дети выросли на его глазах. Учеников знает наперечёт. 
Школа сама как большая семья. В каждом классе в сред
нем по шесть человек. И Виктор Петин никому не отказыва
ет в консультациях по предметам, которые преподаёт. И, 
помимо программы, готовит к сдаче Единого госэкзамена

Кстати, мама, и папа Екатерины Ген
надьевны - учителя. Да и вообще, вот 
уже шесть поколений все члены нашей 
семьи - представители этой профессии. 
Своё начало династия берёт в 19 веке. 
Илья Яковлевич Черепанов работал зем-

шую партийную школу в Москве, стал 
кандидатом исторических наук. Его жена, 
Валентина Михайловна, тоже педагог. 
Она работает учителем начальных клас
сов вот уже 29 лет.

с 2006 ГОДА УЧИТЕЛЯ ИЗ ИАШЕЙ' °БЛА^ОДНО г^УЧИТЕЛ^СТАНОВИТ-

^обл^^^ и^ежда^
И ПРОЕКТАХ.

• С ПРАЗДНИКОМ

В семье Петиных шесть детей. Старшему, Рустаму, - 18 
лет. Он в этом году поступил в Уральский технический инсти
тут связи и информатики. Вадиму - 15. Он в этом же году стал 
студентом Уральского государственного колледжа имени Пол
зунова. Их сестра Тансылу пошла в седьмой класс. Сред
ненький в семье, Женя, - в пятый. Булат - в третий. Олеся 
ждёт не дождётся, когда сама станет школьницей. А её брату, 
Рафаэлю, до этого вообще далеко. Ему едва исполнилось пол
года. В семье, где мама и папа учителя - а жена Виктора 
Гульчачак преподаёт татарский язык и татарскую литературу, 
- все дети учатся только на «хорошо» и «отлично».

по физике. Сыновьям это при поступлении пригоди
лось. У отца семейства немало хлопот:

-Пришёл с работы - начинаешь воду таскать, что
бы корову напоить, баню затопить, - делится педа
гог Виктор Петин. - Так прошёл час-полтора. А ещё 
надо следить за скотиной. Сейчас дети взрослые - 
помогают. А когда были маленькими - было совсем 
тяжело.

Сам Рустам Петин родом из села Русский Потам. 
Восемь классов окончил в родной школе, а 9-й и 10-й 
- в ачитской. В Уральском государственном педаго
гическом университете окончил физический факуль
тет и приехал в Ачитский район, в Нижний Арий, по 
распределению. Было это в 1988 году.

-Для первого урока мне дали одиннадцатый 
класс, - вспоминает он. - Дети в этом возрасте ха
рактер показывают, особенно девочки - непросто 
сладить.

Тогда школа и стала для него первым домом. 
Свой второй, собственный, он построил сам. Ушло 
на это восемь лет. Но зато большому семейству в 
нём уютно. Сейчас у Виктора Петина новая про
блема. Школу с этого года перевели на подушевое 
финансирование. Как пройдёт эксперимент? Не ос
тавят ли учителя своих учеников? Возникает много

новых забот. Кадров в школе и без того не хватает. Но сам 
он в школе, говорит, останется. А станут ли учителями его 
дети? «Пусть сами решают», - отвечает он. Захотят - бу
дет только рад.

Екатерина ГРАДОБОЕВА.
Фото автора.

НА СНИМКЕ: у завуча Нижнеарийской средней шко
лы много хлопот: и детей учить, и за хозяйством сле
дить.

ским учителем 20 лет и был практически 
единственным образованным человеком 
в селе. Его сын Анатолий продолжил 
дело отца, он десять лет работал писа
рем и учителем словесности, а динас-
тию продолжила дочь Тамара

Екатерина Геннадьевна достойно про
должает династию и работает учителем 
в екатеринбургской гимназии №9. Стать 
учителем она решила ещё в начальной 
школе. Её с детства притягивало всё но-

Анатольевна. Она
окончила учи- 
тельский
институт и
48 лет про
работала в

дп
Михайловской 
средней школе 
учителем началь
ных классов. 
Коллеги отмеча
ли ее как талан
тливого чуткого
педагога, который 
умеет увлечь ребят в 
удивительный мир 
Знаний. Мне довелось 
встретиться с моей пра
бабушкой - когда я была ма-

дОро
вое и неизвестное, она училась

с огромным интере
сом.

-Самое
главное, я не

.,пПляии ЗА ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ, ДЕФИЦИТ КАДРОВ \°^“Оо^рНА30В^БЛЬИЬІВТЧРЄЖД6-
КОНЕЧНО, СНИЗИЛСЯ.ТЕПЕР д дд 2 ПРОЦЕНТА. НО
нїя обе6печены специалистами НА 9^ оБ

мужчин 2В тысяч
ЇеХн%°толр^

ВЁЛ УРОК
В общеобразовательной 

школе села Чусового учителя-мужчины 
есть, и ещё какие! Роман Владимирович Сарафанов, 

учитель ОБЖ и труда, отец троих сыновей, сам построил в 
родном селе дом. Теперь учит мальчишек грамотно читать 
чертежи, приучает к безопасному обращению с рабочими 
инструментами...Да мало ли секретов у человека с золотыми 
руками.

— А какие бывают доски? 
Дома-то отцы вам говорили, 
вспоминайте! — слышу из школь
ного холла голос учителя и, спро
сив разрешения, «на пять минут» 
захожу в класс.

Всё здесь разложено по по
лочкам, но не лежит мёртвым гру
зом, а используется по назначе-

школьной столовой тоже выточи
ли ученики во время занятий по 
труду.

Роман Владимирович вёл 
урок, будто песню пел. Если ше
стиклассники не могли ответить 
с ходу на вопрос учителя, тот бу
дил их сознание живыми образа
ми, отсылая к опыту семьи и ро-

ленькой, я ездила к ней на летние 
каникулы. Помню огромный деревенс-
кий дом, в котором всегда царили уют и 
безупречный порядок. На ней было всё 
хозяйство и семеро детей, всех она по
ставила на ноги. Приходилось делать всё 
самой, ведь её муж, Георгий Сергеевич, 
погиб на фронте в годы Великой Отече
ственной войны.

Учителем стал их сын Геннадий Геор
гиевич. Он окончил нижнетагильский пед
институт, а потом работал в нижнетагиль
ской школе. В 1977 году он окончил выс-

утратила эти 
качества во 
взрослой жизни, 

признаётся 
мама.

Сейчас рос
сийский этап

конкурса позади, 
осталось только 

дождаться результа
тов, которые будут 

объявлены в Кремле в 
День учителя. А впереди у

Екатерины Геннадьевны 
обычные учительские будни.

Сейчас у неё первый класс - 30 лю
бопытных восторженных ребятишек. Са-
мое главное для неё - сделать так, чтобы 
они не утратили желание учиться.

Что касается меня, я не знаю, как сло
жится в дальнейшем моя судьба, и не 
хочу загадывать на будущее. Просто хочу 
стать достойным представителем нашей 
династии.

Яна БЕЛОЦЕРКОВСКАЯ, 
студентка факультета 

журналистики УрГУ.

Уважаемые педагоги! Дорогие друзья!
В эти дни вся страна говорит вам слова благодарности 

за ваш нелегкий, но почётный труд. Вам — цветы, улыбки, 
поздравления ваших учеников — бывших и настоящих. Об- 

, раз педагога в России для многих поколений олицетворял 
глубокие знания, жизненную мудрость, высокую нрав
ственность и душевную теплоту.

Сегодня школа является важнейшим объектом при
стального внимания государства, что подтверждает при
оритетный национальный проект «Образование». Хоте
лось бы, чтобы труд учителя ценился не только по празд
никам — в речах и поздравлениях. Учителю крайне необ
ходима поддержка государства и общества.

Привлечение институтов гражданского общества к об
новлению российского образования является одной из важ
нейших стратегических задач созданной два года назад 
Общероссийской общественной организации «Всероссий
ское педагогическое собрание». Необходимо объединить 
все здоровые силы общества в решении вопросов рефор
мирования российского образования. И ключевая пробле
ма - повысить статус учителя, защитить его от произвола 
чиновников, поднять его материальное благосостояние, 
обеспечить учителю достойную пенсию. Эти проблемы я 
принимаю близко к сердцу и уверен, что Всероссийское 
педагогическое собрание совместно с партией «Единая 
Россия» смогут их решить.

Всероссийркое педагогическое собрание обращает вни
мание общественности на проблемные аспекты российс
кого образования: защита прав работников образования, 
совершенствование законодательной базы в сфере обра
зования, модернизация системы дополнительного обра
зования, дошкольного образования, совершенствование 
системы непрерывного образования, взаимодействие си
стемы образования с работодателями, формирование го
сударственно-общественного управления образованием, 
эффективность реализации приоритетного национального 
проекта «Образование» и другие проблемы.

Уважаемые педагоги, от вашей активной гражданской 
позиции будет зависеть положительный результат осуще
ствляемых реформ! Давайте общими усилиями вернем 
российскому образованию высокое качество обучения и 
воспитания молодого поколения на благо России.

Здоровья и благополучия вам и вашим семьям! Будьте 
счастливы!

, Николай КОСАРЕВ,
председатель Регионального совета

Свердловского отделения 
Всероссийского педагогического собрания, 

ректор Горного университета.

ПРИЗВАННЫЕ 
ШКОЛОЙ

(Окончание.
Начало на 1 -й стр.).

ДОЧЬ Я ОЦЕНИВАЛА У ДОСКИ
Так вышло, что в семье Губи

ных-Фёдоровых дети были учени
ками своих родителей не только в 
переносном смысле, но и в пря
мом.

-Не считаю, что это плохо, - го
ворит Ольга Александровна. - Мне 
это всегда помогало адекватно 
оценить способности своих детей

-Дома целый шкаф с книгами 
по химии, маме уже пора свои кни
ги писать, а она всё покупает, - с 
улыбкой говорит Наталья Валенти
новна. - Вообще, она фанатка сво
его дела. Помню фотографию с 
выпускного моего брата, где они с 
мамой танцуют вальс. Все спраши
вают: что за пятна там у неё на ру
ках, а она гордо отвечает, что это 
следы от химических реактивов.

-Это нитрат серебра, - добав-

КПК ПЕСНЮ ПЕЛ
нию. На деревообрабатывающем 
настольном станке с круглой зу
бастой пилой строгое предуп
реждение: «Используется учите
лем». На полках вдоль стен сло
жены куски досок. На столах де
ревянные заготовки для кухонных 
скалок: пожалуй, в каждом доме 
этого села, где есть сын-школь
ник, мамы раскатывают тесто та
кими «сувенирами». Солонки в

дителей. Разве поверишь, что 
этот человек тяготится «воспита
тельным процессом» и от класс
ного руководства отказывается?

Чуть позже выяснилось, что у 
этого учителя и впрямь артисти
ческое образование. Вместе с 
женой Верой Сарафановой, за
ведующей сельским клубом, он 
после службы в армии окончил 
училище культуры в Екатерин-

бурге. Вместе работали в клубе 
Чусового, вместе и ушли: Вера 
Ивановна — временно, в декрет 
с очередным сыном, Роман Вла
димирович — навсегда в школу.

Там в ту пору ввели новый 
предмет о безопасной жизнеде
ятельности — ОБЖ. Никто не 
знал, что это такое. Вот Романа 
и попросили: «Образование у 
тебя культурное, с людьми рабо

тать можешь. Значит, и с детьми, 
и с ОБЖ сам справишься».

В самом деле, кому ещё мож
но было доверить детей, как не 
Роману Владимировичу? Он не 
курит и не пьёт — по сельским 
меркам это уже подвиг — и мото
цикл из металлолома сварганит, 
и сена накосит, и хариусов нало
вит...Эти подробности сообщила 
мне при встрече счастливая жена 
героя.

Ударными темпами семья Са
рафановых повышает рождае
мость: старшего сына Андрея Ро
мановича родили 15 лет назад, 
во время учёбы в училище ( на

лекции ходили по очереди), Ки
рилл Романович 11 лет и четы
рёхлетний Борис Романович ро
дились уже в селе.

— Вы же местная интеллиген
ция. Нетяжело корову-то держать? 
— спрашиваю супругу учителя.

— А у нас в семье как муж ска
жет, так тому и быть, — улыбает
ся Вера Ивановна.

...Школьная доска на уроке 
труда была расчерчена мелом 
на две половины. Из-за мало
численности школьной братии 
урок сдвоили. Шестиклассники 
изучали теорию сборного чер
тежа, а единственный семи

классник и однофамилец учите
ля Юра Сарафанов осваивал 
азы изготовления изделий на 
токарном деревообрабатываю
щем станке.

«Ум, сердце, руки человека 
требуют труда, потому что труд 
есть сама жизнь», — читаю слова 
Константина Ушинского на пла
кате в мастерской сельской шко
лы. Подумалось: только тот учи
тель и может обучить детей тол
ковой жизни, для кого труд есть 
сама жизнь.

Татьяна КОВАЛЁВА. 
Фото автора.

Много об отличных педагогах, учительских семьях и жизни школ мы узнаем из писем 
читателей спецвыпуска для детей и подростков «Новая Эра»: самые свежие новости, самые 
неподдельные эмоции, самые честные слова об учителях - всё это здесь.

«У нас интересный класс, в нём пред
ставлены все национальности нашего края: 
у нас есть и татарка, и удмурт, и азербайд
жанцы, и казашка, и армянка, и русские, а 
также ребята с украинскими и немецкими 
корнями. Классный руководитель у нас баш
кирка, Диляра Аглямовна Хайруллина, на
стоящая мама нашей многонациональной 
семьи. Она часто проводит с нами недели 
толерантности, мы знакомы с обычаями, ко
стюмами и кухней тех национальностей, к 
которым принадлежим. Благодаря ей у нас 
не бывает конфликтов на религиозной и на
циональной почве. А другие ссоры как-то 
сами собой улаживаются...»

Ирина ДЕЕВА, 14 лет», 
г.Верхняя Салда.

«Мама Лидии Александровны Ивановой 
работала в сельскохозяйственном институ
те, старшая сестра была учителем. А вот у 
нашей классной руководительницы педаго
гического призвания сначала не было, её

просто попросили заменить заболевшего пре· 
подавателя. Работа ей поначалу не понрави

ДЕТИ СТАВЯТ ВАМ
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ НАГРАДЫ ИМЕЮТ 11^

НАЛЬНОГО 0БРА3°ВДНД%^ ПРЕВЫШАЕТ 38,5 ТЫСЯЧИ.
КОВ ОБРАЗОВАНИЯ СВЕРДЛ

ласъ, но затянула. Вот уже 22 года она учит 
ребятишек в нашей школе. Мы любим её за 
то, что она умеет делиться с нами своими сек
ретами.

Катя НЕСТЕРОВА, 16 лет». 
Нижнесергинский р-н, 

п. Михайловский завод. 
«В семье Ирины Бабиной, директора шко

лы села Адриановичи, в прошлом году про
изошло прибавление: помимо собственных

детей она заботилась о трёх ребятах из со
седнего посёлка Мирный. Теперь админист
рация Серовского района выделила деньги 
на приобретение школьного автобуса, ребя
та приезжают в школу, как обычно, но мень
ше забот у Ирины Сергеевны не стало. Она 
по-прежнему остаётся мамой трёх школ (Ад- 
риановической и двух её филиалов в посёл
ках Новая Еловка и Красный Яр).

Юлия ВИШНЯКОВА».
Серовский р-н, с.Адриановичи.

«Она хороший педагог и замечательно пре
подаёт физику, но самое удивительное в ней 
- её умелые руки. Благодаря Ирине Владими
ровне Жваковой я научилась вязать на спицах 
и полюбила рукоделие. С ней можно погово
рить по душам обо всём на свете, она никогда 
не оставит в беде.

очень ценим и всегда внимательно слушаем.
Кристина ЕВСЕВЬЕВА, 8 лет».

Кушвинский р-н, п.Баранчинский.
«Наш замечательный музыкальный руково

дитель Александр Александрович Мухорин пе
ред тем, как начать вести у нас музыкальный

А если ты 
неразоб-

теме, она 
объяснит

ОТЛИЧНО»!
её спе-

циально для тебя после уроков. Она, действи
тельно, оставила след в моей душе.

Настя ЛАТУШКО, 15 лет».
г.Серов.

«Если я стану учителем, то непременно 
буду походить на Татьяну Михайловну Фе
дякову. Это наша любимая учительница, она 
уже много лет работает в школе. Мы её

кружок, сменил много профессий. Он никогда 
не думал о работе в школе, хотя его мама, сес
тра, жена - наши школьные учителя. Мы де
лимся с ним проблемами и радостями, а дев
чонки даже советовались у него, какое платье 
выбрать на выпускной.

Маша СОБОЛЕВА».
Шалинский р-н, п.Староуткинск.

и предпринять какие-то меры по их 
воспитанию. Одно дело, когда я 
кого-то слушаю, другое - когда 
сама вижу, как мой ребёнок отве
чает у доски.

Но на уроке у своей мамы 
нельзя отвечать плохо, поэтому и 
её предмет начинает заслуживать 
самую добросовестную подготов
ку к уроку и выполнение домашне
го задания.

Русскому языку в своё время 
Ольгу Александровну учила тоже 
мама.

-Помню, у дочки была тетрадка 
по моему предмету без единой 
ошибки, я до сих пор её сохрани
ла, - рассказывает Татьяна Васи
льевна тихонько, пока дочь вышла 
из класса по делам. Заходит Ольга 
Александровна и начинает разго
вор на ту же тему, вспоминая тет
радку по химии своего сына.

-Так аккуратно вёл, что было 
жаль выбрасывать, - говорит она. 
И кажется, что у членов этой семьи 
даже мысли связаны.
СЛЕДЫ ПРОФЕССИИ НА РУКАХ

«Время не стоит на месте, а зна
чит, требует от тебя новых знаний» 
- это фраза почти как жизненный 
девиз Ольги Фёдоровой, которая 
с каждым годом стремится поко
рять всё новые высоты. Восемнад
цатый год она возглавляет город
ское методобъединение учителей 
химии, стала победителем конкур
са «Лучший учитель РФ» и получи
ла президентский грант, а в этом 
году ещё и выбрана депутатом Ала
паевской городской Думы. Жела
ние получать новые знания не по
кидает её - это отмечают и мама, 
и дочь.

ляет Ольга Александровна, а сама 
смеётся.

КАЖДОГО ПОМНЮ ПО ИМЕНИ
Директорство директорством, 

но уроки Ольга Фёдорова вести 
продолжает, причём у неё немало 
часов - куда старшеклассникам 
без химии.

-Я помню каждого своего уче
ника по имени, - говорит Ольга 
Александровна. - Также, как мама, 
она тоже встретит выпускника, по 
имени назовёт, а тот удивляется: 
«Неужели вы нас всех помните, Та
мара Васильевна?»

-Да, конечно, я всех их помню, 
- приободряется Тамара Губина, - 
как же своих учеников забыть!

На пути Ольги Александровны и 
сейчас попадаются разные учени
ки. Одни стремятся получить зна
ния, другие не очень, но потом
ственный педагог уверена водном: 
«Не бывает плохих учеников, есть 
только те, которых ты ещё недо
статочно раскрыл».

Все ученики Губиных-Фёдоро
вых вхожи в их дом. Например, 
юбилей Ольги Александровны в 
прошлом году отмечали большой 
дружной компанией: друзья, род
ственники, любимые выпускники.

-Когда в мамин день рождения 
вышла в подъезд, - вспоминает 
Наталья Валентиновна, - увидела 
открытку, прикрепленную у двери, 
и пятьдесят цветных шаров, наду
тых её теперешними учениками. 
Тогда я поняла одну вещь: можно 
терпеть все минусы профессии, но 
стоит работать, чтобы учить таких 
детей.

Дарья БАЗУЕВА.
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Уважаемые сотрудники службы 
уголовного розыска!

Поздравляю вас с 90-летием 
со дня образования поистине 
легендарного подразделения 
министерства внутренних дел 
Российской Федерации!

Ваша ежедневная служба, 
как никакая другая, связана с 
постоянным риском для жизни, 
она действительно очень опас
на и трудна. Сотрудники уголов
ного розыска всегда на передо
вой борьбы с преступностью, 
лицом к лицу сталкиваясь с раз
личного рода жуликами и бан
дитами.

За 90 лет ваша служба про-

МЫ СЛУЖИМ СТРАНЕ,
5 октября исполняется 90 лет уголовному розыску МВД России — 

было учреждено центральное управление уголовного розыска

МЫ - СОЛДАТЫ ПОРЯДКА
в этот день в 1918 году постановлением коллегии НКВД 
с подразделениями на местах

шла нелегкий путь становления и развития. Уголовный розыск
развивался, перестраивался, совершенствовался, но на каждом 
этапе развития его сотрудники всегда стойко защищали интере
сы государства и граждан, были на передовой линии борьбы с
преступным миром.

В настоящее время сотрудники уголовного розыска — это в 
большинстве своём высокопрофессиональные специалисты 
сыскного дела, одинаково хорошо умеющие и вести «интеллек
туальный поединок», и противостоять вооруженному бандиту при 
его задержании. Уральцы знают, что ваша служба - удел чест
ных, мужественных, сильных людей, которые всегда придут на 
помощь в трудную минуту.

От всей души благодарю действующий личный состав и ве
теранов уголовного розыска за самоотверженную работу, а их 
семьи - за понимание и терпение. Желаю как можно больше свет
лых моментов в жизни, благополучия, мира и любви в семьях, 
новых успехов на нелёгком поприще служения Отечеству, реше
ния самых сложных оперативных задач, профессионального ро
ста и простого человеческого счастья!

Губернатор
Свердловской области Э.Э. РОССЕЛЬ.

Уважаемые работники 
и ветераны уголовного розыска 
ГУВД по Свердловской области!

От имени руководства, личного 
состава и ветеранов Свердловско
го гарнизона милиции от души по
здравляю вас с главным праздни
ком сыщиков всех поколений · 
Днём уголовного розыска, а точ
нее, с 90-летней годовщиной с 
момента его исторического обра
зования!

В Указе Сената от 1711 года «О 
беспрепятственном розыске, пре
следовании сыщиками воров, раз
бойников и их сообщников» гово
рилось о том, что специалисты в 
области сыска должны воров и 
разбойников гонять и ловить, а гу
бернаторы, дабы всячески воров
ство искоренялось, обязаны оказывать стражам правопорядка все
мерное содействие.

Центральное управление уголовного розыска с подразделения
ми на местах учреждено 5 октября 1918 года постановлением кол
легии Народного комиссариата внутренних дел РСФСР. В положе
нии НКВД говорилось, что эти аппараты "образуются для охраны 
порядка путем негласного расследования преступлений уголовного 
характера и борьбы с бандитизмом".

Поэтому нет другой специальности, которая требовала бы от че
ловека столько выдержки, мужества, самоотдачи, готовности прий
ти на помощь тем, кто нуждается в защите. Постоянное соприкосно
вение с изнанкой жизни ни для кого не проходит даром, но вы с 
честью выдерживаете это испытание. Сотрудники уголовного ро
зыска ГУВД по Свердловской области продолжают лучшие традиции 
обеспечения безопасности граждан России. За бесстрастными циф
рами раскрытия преступлений - напряжённая работа и бессонные 
ночи. Многие сотрудники сложили головы при исполнении служеб
ного долга в неравных поединках с представителями криминального 
мира, в том числе на территории Северного Кавказа. И мы скорбим о 
тех, кто пал смертью храбрых. Их подвиг навсегда останется в серд
це народа. Целая плеяда оперативных работников за мужество и 
героизм удостоена высоких наград.

Огромное спасибо семьям наших сотрудников, их жёнам и мужь
ям, отцам и матерям за терпение и сопереживание. Успехов вам в 
вашей нелёгкой, но нужной России службе!

С искренним уважением, 
начальник ГУВД по Свердловской области 

генерал-лейтенант милиции 
М.А.НИКИТИН.

1976 год. Выпускник медицинского училища, но
воиспеченный фельдшер Владимир Филиппов меч
тает стать великим хирургом. Но судьба распоря
жается иначе: его увлекает сыскная работа, и пос
ле армии он оказывается в школе милиции в Ела
буге — знаменитой на весь Союз кузнице кадров 
для уголовного розыска.

В 1978 году Владимир Филиппов приходит на 
работу в ОВД Сухого Лога. Город, в котором он 
вырос, ему теперь предстояло охранять от преступ
ников. И хотя начинающий сыщик поначалу пытал
ся «изменить» уголовному розыску — даже пода
вал рапорты о желании служить в ГАИ, — его пер
вый руководитель, начальник сухоложской мили
ции, разглядев в молодом сотруднике несомнен
ный талант, раз и навсегда убедил Владимира Фи
липпова, что сыскная работа — это именно его при
звание. И тысячу раз оказался прав.

Первые успехи пришли быстро. Хотя сказать, что 
дались они малой кровью, было бы неверно. Чтобы 
«расколоть» изворотливого карманника (а именно 
раскрытием карманных краж занимался в первый 
год службы Владимир Филиппов), требуется нема
ло упорства и труда, а еще толика везения. А в 
1979-м, когда работа с несовершеннолетними пра
вонарушителями перешла из ведения прокуратуры 
в ведение милиции, Владимиру Филиппову дове
рили это направление. И он всеми силами пытался 
помочь оступившимся мальчишкам, спасти их от 
дальнейшего падения. Как сейчас вспоминает Вла
димир Павлович, это был один из самых трудных 
периодов в его служебной деятельности, ведь к 
каждому из этих подростков, в большинстве своем 
— из «тяжелых» семей, требовалось найти свой, 
особый, подход.

Но в полной мере следственный талант Влади
мира Филиппова проявился на следующем месте 
его работы — в Качканарском ГОВД. Пять лет он 
отдал следственной работе, трудился, как заведен
ный, выдавая норму за трех следователей. Еще 
столько же возглавлял отдел уголовного розыска и 
занимал должность заместителя начальника ГОВД 
по оперативной работе (начальник службы крими
нальной милиции). Именно годы, проведенные в 
Качканарском ГОВД, и люди, с которыми ему дове
лось там работать, по мнению Владимира Павло
вича, сделали из него профессионального сыщи
ка, сформировав и закалив его характер. Здесь ему 
пришлось столкнуться и с более тяжкими преступ
лениями. Убийство двух дружинников в 1982 году 
— по тем временам это было очень громкое пре
ступление, взволновавшее весь город. Дружинни
ки помогали сотрудникам угрозыска выследить 
преступника, похитившего с местного завода ору
жие ведомственной охраны. И оказались у него на 
пути. Злоумышленника, конечно, поймали, но лю
дей к жизни было уже не вернуть. Сам убийца, кста
ти, оказался вовсе не таким уж закоренелым пре
ступником — просто загнанным в угол человеком, 
со множеством'семейных проблем...

Может быть, этот пример, может быть, другие (а 
в послужном списке Владимира Павловича Филип
пова их, наверное, уже тысячи) и привели его к по
ниманию — какое бы тяжкое преступление не со
вершил человек, сыщик-профессионал обязан об
ращаться с ним по-человечески. Именно этот прин
цип он всегда ставил во главу угла и старался на
учить этому своих подчиненных. Да, как граждани
ну понять преступника сложно, но как профессио
налу — необходимо. Иначе невозможно будет 
объективно оценить те причины, которые привели 
человека на преступную стезю. Не последнюю роль

в этом играет социальный аспект. За примером да
леко ходить не надо. Владимир Павлович до сих 
пор помнит, как его, отработавшего на тот момент 
в уголовном розыске уже более четверти века, по
трясла серия жестоких изнасилований и убийств 
малолетних девочек в Невьянске. Это случилось в 
начале 2000-х, когда Владимир Филиппов уже ра
ботал в должности начальника криминальной ми-

нинское РУВД, потом в Верх-Исетское и, наконец, 
в ГУВД по Свердловской области. Жизнь в стране 
менялась, и, увы, не в лучшую сторону. И одними 
из первых прочувствовали эти изменения сотруд
ники уголовного розыска, когда и всю Россию, и 
Свердловскую область захлестнула волна преступ
ности. Сыщику Филиппову в начале своей карьеры 
и в страшном сне не могло привидеться, что насту-

Генерал-майор В.ФИЛИППОВ:

«Я горжусь 
своим делом»

История уголовного розыска — это, по сути, 
история всей страны в миниатюре. Все 
потрясения, которые испытывает 
государство, сразу же отражаются на 
сотрудниках угрозыска — они первыми 
встают на пути преступности, которая 
активизируется в трудные для страны 
времена. Кому, как не Владимиру 
Павловичу Филиппову, сыщику с более чем 
30-летним стажем, первому заместителю 
начальника ГУВД по Свердловской области 
— начальнику службы криминальной 
милиции, который искренне гордится 
своей профессией, знать это лучше 
других? И потому он решил создать 
летопись свердловского уголовного 
розыска — чтобы люди не забыли о той 
огромной, трудной и опасной работе, 
которую сыщики во все времена делали 
ради безопасности общества. А мы 
расскажем о самом Владимире Павловиче.

лиции ГУВД области. Преступник вел в Невьянске 
цирковой кружок, приглашал девочек к себе домой 
и там давал волю своим сексуальным фантазиям. 
Тела жертв расчленял и прятал. Так продолжалось 
в течение двух лет.

Владимир Павлович твердо убежден — и этот 
преступник, и те, другие, кто совершает подобные 
злодеяния, — глубоко больные люди. Но если рань
ше государство так или иначе держало таких лю
дей на контроле, то с развалом прежней системы 
заниматься этой проблемой, кроме милиции, ста
ло некому. И именно сотрудникам уголовного ро
зыска пришлось принять на себя ответственность 
не только за поимку таких преступников, но и за 
предотвращение подобных преступлений. А ведь к 
решению этой проблемы нужно подходить в комп
лексе, с участием всех заинтересованных в безо
пасности граждан ведомств, не только правоохра
нительных.

...В конце 1980-х годов Владимира Филиппова 
перевели на работу в Екатеринбург, сначала в Ле

пит такое время, когда наркотики всех видов на 
уральскую землю будут поставлять килограммами, 
вымогательство и «крышевание» достигнут колос
сальных размеров, а по автотрассам невозможно 
будет проехать без риска для жизни (доходило до 
того, что злоумышленники забрасывали больше
грузный транспорт и автобусы с «челноками» бу
тылками с зажигательной смесью). Преступность 
приобретала все более организованный характер, 
с жёсткой иерархией; преступные группировки вели 
настоящую войну за сферы влияния. В это время в 
области произошел буквально всплеск заказных 
убийств. В одном только 1996 году их было зареги
стрировано около 60, тогда как в начале 1980-х 
фиксировалось примерно 250 убийств в год — прак
тически все бытовые, потому что о заказных тогда 
мало кто слышал, а в Свердловской области их и 
вовсе не было.

Первыми на себя этот удар преступности при
няли, конечно, сотрудники угрозыска — специали
зированных подразделений, УБНОНа или УБОПа,

тогда еще не было. Но и когда они появились, уго
ловный розыск еще некоторое время практически 
в одиночку отражал натиск преступников: ведь на 
организацию работы нового подразделения, нара
ботку базы требуются месяцы...

Это было, без преувеличения, тяжелейшее де
сятилетие в истории всей свердловской милиции. 
Не выдерживали сотрудники: кто-то просто уходил 
со службы, а некоторые, соблазнившись перспек
тивой быстрого обогащения, вставали по другую 
сторону закона, который охраняли еще вчера. Но 
уголовный розыск выстоял — потому что его со
трудники искренне болели за то дело, которому 
посвятили всю жизнь. Выстоял и Владимир Филип
пов.-За свои заслуги он удостоен многих наград, в 
том числе трех государственных — медалей орде
на «За заслуги перед Отечеством» I и II степеней и 
медали «За отличие в охране общественного по
рядка».

Он никогда не жалел и не жалеет о своем выбо
ре, о том, что не стал великим хирургом, предпоч
тя сыскную работу. К тому же, по его твердому 
убеждению, работа сыщика во многом сродни ра
боте врача. Истинный врач-профессионал никогда 
не потеряет пациента из-за неправильного диаг
ноза. Так и для сыщика уголовного розыска «выс
ший пилотаж» — не допустить ошибки в своей ра
боте, чтобы не сломать жизнь невиновному. Иска
лечить судьбу человека — что может быть страш
нее?

А еще сотрудник уголовного розыска, по мне
нию Владимира Павловича, — это очень творчес
кая профессия. Настоящий сыщик должен быть од« 
повременно и учителем, и даже художником — что
бы сформировать определенную оперативную ком
бинацию, например, которая поможет ему в рас
крытии преступления. И должен постоянно само
совершенствоваться, учиться и расширять свои 
познания во всех сферах жизни общества, которо
му он служит.

Именно такие люди, которые, несмотря на зва
ния и должности, в любой момент были готовы и к 
самосовершенствованию, и к самопожертвованию, 
в свое время сделали из Владимира Филиппова 
профессионала высокого класса. Как, например, 
начальник Качканарского ГОВД Рудольф Павлино
вич Лебедев, под чьим началом Владимир Павло
вич и сам состоялся как руководитель. И своих кол
лег, с кем сводила его служба, он называет не ина
че как «золотые люди». Это и Николай Александро
вич Овчинников, и Анатолий Дмитриевич Аброси
мов, и Владимир Александрович Воротников. И с 
нынешними подчиненными ему тоже повезло. Это 
молодые, перспективные ребята, которые работа
ют с желанием, — а это самое главное. Так не без 
отеческой гордости отзывается Владимир Павло
вич о сотрудниках управления уголовного розыска 
ГУВД по Свердловской области.

Впрочем, и как отцу, Владимиру Павловичу есть 
чем гордиться. Вместе с супругой Тамарой Нико
лаевной, которая когда-то тоже работала в мили
ции следователем, он вырастил двоих детей, сына 
и дочь. И оба избрали для себя профессию юрис
та. Дочь Ольга теперь нотариус. А сын Данил рабо
тал следователем в Верх-Исетском РУВД Екате
ринбурга, хоть на первых порах и приходилось 
очень трудно — все-таки знаменитая фамилия ко 
многому обязывает. Сейчас Данил — студент 
Уральской юридической академии. Это ли не луч
шее признание заслуг отца, когда сын выбирает 
для себя ту же профессию?

Антону Томилову, можно сказать, судьбой было 
предназначено оказаться на службе в органах внутренних 
дел. Судите сами: отец работал в ГУВД Свердловской 
области, в группе «А», вышел на пенсию в звании 
подполковника милиции; мама начинала инспектором по 
делам несовершеннолетних, в отставку вышла полковником 
милиции с должности начальника отдела кадров Кировского 
РУВД Екатеринбурга; старший брат — начальник отделения по 
борьбе с преступлениями против личности того же РУВД, 
майор милиции. Так что младшему Томилову ничего не 
оставалось, кроме как продолжить семейную традицию.

Династия 
Томиловых

В 2002 году окончил Нижне
тагильскую среднюю школу ми
лиции, пять лет отработал в Ле
нинском РУВД Екатеринбурга 
оперуполномоченным по розыс
ку преступников,в 2007-м пере
велся в ГУВД по Свердловской 
области. Сейчас ему 25, он ка
питан милиции и трудится стар
шим оперуполномоченным опе
ративно-розыскной части управ
ления уголовного розыска ГУВД 
по Свердловской области.

Впрочем, сказать, что только 
«наследственность» Антона То
милова повлияла на выбор его 
профессии, было бы неверно. 
Именно собственный талант, а 
не заслуги родственников, дела
ет сыщика сыщиком. Антон То
милов ловит преступников, кото
рые скрываются на Среднем 
Урале от правоохранительных 
органов других регионов России 
и стран ближнего зарубежья, на
ходятся в федеральном или меж- 
дународном-розыске. Как прави
ло, это люди, совершившие тяжкие 
или особо тяжкие преступления, — 
убийцы, насильники, бандиты. Те
рять им нечего и, уходя от пресле
дования, они будут использовать 
любые средства.

Первый, например, из задер
жанных Антоном Томиловым зло
умышленников — некто Паладян — 
числился в розыске за убийство. В 
тот день, когда сыщики его взяли, 
Паладян собирался отбыть на ро
дину, в Армению. Не ностальгия 
его замучила — надеялся «отле
жаться» у родственников, пока не 
утихнут страсти. Однако поездка не 
состоялась: благодаря растороп
ности оперативников, Паладян ока
зался не в Армении, а в камере 
СИЗО.

Впрочем, чаще всего за пре
ступником приходится побегать. 
Некоторые из них просто мастера 
запутывать следы. Один из таких 
конспираторов в свое время нема

нистии. И уже когда преступник 
оказался на свободе, была уста
новлена его причастность к напа
дению на сотрудника уголовно-ис
правительной системы в Ивделе. 
Ждать, когда за ним придут снова, 
Куракин не стал и скрылся — как вы
яснилось, у бывшей жены в Москве. 
Туда-то и отправился Антон Томи
лов вместе со своим напарником, 
оперуполномоченным ОРЧ Алексе
ем Сергеевым. Тщательные поиски
увенчались успехом — нашли дом, 
где жила жена Куракина, а вскоре 
задержали и его самого — во дворе 
того дома.

Сейчас подразделение, в кото
ром служит Антон Томилов, уста
навливает местонахождение шес
ти-семи разыскиваемых в неделю. 
Нетрудно посчитать, сколько 
скрывающихся преступников уда-

ло потрепал нервы сыщикам, в том 
числе Антону Томилову. В розыске 
этот «неуловимый Джо» находился 
за двойное убийство. Постоянного 
места жительства у него не было: 
ходил по знакомым, ночевал в кол
лективных садах, заброшенных до
мах и подвалах. И всегда умудрял
ся быть на шаг впереди оператив
ников. Только, казалось бы, досто
верно вычислили, где он находит
ся, а его уже и след простыл. Но 
любая погоня когда-нибудь закан
чивается. Взяли и этого — в част
ном секторе на Вторчермете. Удив
ление на его лице при виде опера
тивников было — не описать сло
вами.

Иногда, чтобы найти своего «кли
ента», свердловским сыщикам при
ходится срываться в другой регион. 
Так брали, к примеру, некоего Юрия 
Куракина. В 1989 году он был приго
ворен к смертной казни за двойное 
убийство. Но в 2001-м вышел по ам-

«Шаль, что отменили!
расстрел»,

сказал при задержании сыщикам 
подозреваемый в убийстве

Сыщик — это нс профессия,

ется передать в руки правосудия, 
скажем, за год. Но поимка пре
ступника — это лишь «вершина 
айсберга»: непосредственно 
задержанию предшествуют 
дни, а то и месяцы кропотливо
го труда. Отработать все связи 
разыскиваемого, очертить круг 
мест, где он может появиться, 
— это еще полдела. Основная и 
самая трудная работа начина
ется уже в непосредственной 
близости от преступника. Опе
ративникам нужно в буквальном 
смысле «влиться» в дворовый 
коллектив, будь то бабушки на 
скамейке, мужики, пьющие пиво 
после трудового дня, или тусу
ющиеся подростки, и выяснить, 
когда появляется интересую
щий их объект, сколько време
ни здесь проводит и так далее. 
Тему для разговора настоящий 
сыщик найдет всегда, главное 
— сработать так виртуозно, что
бы разыскиваемый даже не за
подозрил, что им кто-то инте
ресуется. Иначе вся работа

пойдет насмарку. Потому и ходят 
оперативники по дворам в граж
данской одежде и служебных «ко
рочек» своим собеседникам не 
предъявляют.

А когда выполнен и этот этап, 
начинается подготовка к операции. 
Сыщики не просто должны устано
вить наблюдение за домом или 
квартирой, где скрывается пре
ступник, и в положенный срок за
держать его. Они должны еще и 
предугадать любой его шаг, вычис
лить возможные пути отхода, что
бы не возникло неприятных неожи
данностей. Еще раз повторимся — 
подавляющее большинство тех, 
кого ловят Антон Томилов и его то
варищи, относятся к категории 
особо опасных преступников, а та
кие не останавливаются ни перед 
чем. Так что продуманность даже 
самых мелких деталей в подобных 
ситуациях — не перестраховка, а; 
жизненная необходимость. м

Накануне своего профессионального праздника сыщики 
раскрыли особо тяжкое преступление, вызвавшее широкий 
общественный резонанс. В ходе спецоперации на Северном 
автовокзале было задержано местное существо, которое по- 
другому назвать не поворачивается язык. В сети милиции 
угодил ранее судимый за кражи житель Краснотурьинска С. 
1979 года рождения, уроженец Украины, Донецкой области. Он 
подозревается в нанесении тяжкого телесного повреждения со 
смертельным исходом, разбойном нападении и изнасиловании 
студентки Уральской академии физкультуры и спорта 
Анастасии Голодок 1988 года рождения. ЧП произошло 
7 сентября в 3 часа ночи в районе остановки общественного 
транспорта «Новинская», неподалёку от автосервиса на улице 
Походной, где работал С.

Настя возвращалась с ве
черинки со своими однокурс
никами, её довезли на маши
не, но не до подъезда дома, 
так как улица была перекопа
на. Она попрощалась с друзь
ями, сообщив напоследок, 
чтобы те не волновались, по
скольку до жилища было ру
кой подать. Отморозок напал 
на девушку в тот момент, ког
да она шла по улице и разго
варивала по мобильному те
лефону. По данным след
ствия, С. ударил ее бутылкой 
по голове, от чего пострадав
шая потеряла сознание, зата
щил её в кусты, изнасиловал 
и похитил все ценные вещи. 
Неожиданно жертва маньяка 
стала приходить в себя, тогда 
ночной монстр решил ее до
бить, чтобы не оставлять жи
вого свидетеля. Он стал бить 
головой девушки об землю, по 
острым булыжникам. В ре
зультате потерпевшая получи
ла травмы, несовместимые с 
жизнью. В девятом часу утра 
ее обнаружили местные жите
ли, шедшие на работу. Карета 
«скорой помощи» доставила 
окровавленное тело в 24-ю 
горбольницу, но спасти буду
щего педагога медикам, увы, 
не удалось. Пока шла подго-

товка к операции, пострадав
шая умерла.

Сыщики уголовного розыс
ка Чкаловского РУВД с колле
гами из следственного коми
тета при прокуратуре отраба
тывали различные версии, 
проверяли на причастность 
десятки возможных преступ
ников. Спустя три недели ти
танический труд милиционе
ров увенчался успехом. Суще
ство уже дало признательные 
показания и раскаялось в со
деянном чудовищном поступ
ке. А на вопрос съёмочной 
группы пресс-службы ГУВД по

Свердловской области, не хо
чет ли он попросить прощения 
у родителей погибшей, С. 
сказал на видеокамеру, что 
слова извинения теперь не по
могут, и ему, якобы, жаль, что 
в нашей стране отменили 
смертную казнь. Насколько 
эти слова правдивы, сложно 
сказать, ведь злоумышленник 
хорошо знает, как сурово от
носятся к насильникам в уч
реждениях пенитенциарной 
системы.

При досмотре задержанно
го упыря сыщики изъяли пнев
матический пистолет, внешне 
очень похожий на боевой ПМ. 
А также три мобильных теле
фона разных моделей, плеер 
убитой девушки, которым он, 
ничуть не стесняясь, пользо
вался, и цифровую видеока
меру - не исключено, что при 
её помощи он снимал факты 
надругательств над женщина
ми.

В настоящее время подо
зреваемого злоумышленника 
проверяют на причастность к 
другим ранее совершённым 
преступлениям. В автосерви
се, где он трудился, утверж
дают, что С. менял телефоны 
как перчатки. Вполне возмож
но, что на нём может быть це
лая серия разбоев и грабе
жей. Пресс-служба ГУВД по 
Свердловской области обра
тилась к жителям Екатерин
бурга, пострадавшим от рук 
неизвестных, с просьбой от
кликнуться и позвонить в уго
ловный розыск по телефонам 
260-44-53 или 220-93-62. 
Расследование продолжает
ся.

НА СНИМКЕ: теперь он в 
камере. Такой смирный, та
кой послушный...

и обезвредить
Итак, нам девяносто лет. Не будет преувеличением сказать, 
что в течение всего этого времени работавшие здесь 
находились на передней линии борьбы с преступностью. 
Известные и безымянные герои, рядовые сотрудники и 
ветераны, проявляя в различных ситуациях высокое 
самообладание, мастерство и самоотверженно действуя, с 
исключительным напряжением сил осуществляли главную 
задачу своей профессии - защиту прав и свобод граждан от 
преступных посягательств.

С момента создания служба 
уголовного розыска выполняла 
функции, которые были обуслов
лены конкретной исторической 
обстановкой. Первые сотрудники 
уголовного розыска спасали че
ловеческие жизни и народное до
стояние, не имея специальных 
знаний и опыта работы. Прихо
дилось начинать с «чистого лис
та».

Отлично вооруженным пре
ступникам новые стражи порядка 
противопоставили веру в спра
ведливость, строгое соблюдение 
законов, надежду на светлое бу
дущее и повседневное овладение 
тонкостями сыскной работы. Это 
были не какие-то абстрактные 
личности, а конкретные люди. 
Имена многих из них золотом вы
биты на мемориальных досках, 
увековечены в названиях улиц.

Следующие десятилетия озна
меновались возрастанием про
фессионального мастерства, со
вершенствованием методов опе
ративно-розыскной работы, про
ведением тщательно подготов
ленных операций по ликвидации 
преступных группировок в стране.

В годы Великой Отечествен
ной войны сотрудники уголовно
го розыска своими ратными под
вигами приближали победу над 
фашизмом. Многие были удосто
ены высоких правительственных 
наград, а когда отгремели салют
ные залпы, вчерашние фронтови-

димир Воротников, Анатолий Аб
росимов, Леонид Шуклин, Алек
сандр Попов, Сергей Десятое, 
Андрей Демьяненко, Валентин 
Янышев, Виктор Сенцов, Сергей 
Литовкин, Александр Береснев, 
Василий Руденко, Валерий Мал
ков, Михаил Дороничев, Сергей 
Кибкало, Владимир Выродов, 
Юрий Скворцов, Александр Груз
дев, Михаил Показаньев, Алек
сандр Кирсанов, Валерий Шотке- 
вич, Владимир Чепуштанов, Ва
лентин Янышев, Александр Моча
лин, Владимир Худышкин, Генна
дий Козлов, Николай Тимергали- 
ев, Вячеслав Кривошеев, Анато
лий Песоцкий, Александр Шаба
нов, Михаил Шреер и многие дру
гие. Некоторые из названных сы
щиков и сегодня работают в ве
теранских организациях.

В последние годы оператив
ная ситуация в области суще
ственно осложнилась, что обус
ловлено целым рядом обстоя
тельств. В первую очередь эко
номическими трудностями, раз
рушением четкой системы про
филактики преступлений и рядом 
других факторов.

В структуре преступности по
явились качественные измене
ния. Прежде всего, возросла во
оруженность населения. Новым 
явлением стали заказные убий
ства и похищение людей. Пре
ступным промыслом стал захват 
заложников, особенно в Северо-

это... диагноз Трагически закончилась история с пропажей семилетней 
Кристины Мышкиной в посёлке Исток под Екатеринбургом. 
Как уже сообщалось, она исчезла в понедельник, 29 
сентября. Сотрудники милиции в ходе оперативно-розыскных 
мероприятий обнаружили обнаженное тело ребенка с 
признаками насильственной смерти на территории 
заброшенной водонапорной башни в поселке Исток, на улице 
Механизаторов, недалеко от того места, где она проживала.

Владимир Мерзляков руководит отделением по раскрытию 
убийств управления уголовного розыска криминальной 
милиции ГУВД по Свердловской области с 2002 года. 
А начинал во вневедомственной охране Октябрьского 
района. Причем в милицию попал, можно сказать, 
совершенно случайно. Просто однажды летом 1993 года 
в комнату студента УГТУ-УПИ Мерзлякова постучал 
помощник участкового. И будущий химик-технолог 
с изумлением узнал, что разыскивается как злостный 
неплательщик алиментов. Ну, бывают такие вот "улыбки" 
судьбы: фамилия, имя, отчество и даже год рождения — всё 
совпадало. Вот только ни жены, ни детей у 24-летнего 
студента, подающего большие надежды спортсмена, тогда 
не было. Но, как человек законопослушный, в милицию он 
пошел. Там над недоразумением посмеялись и... 
предложили Владимиру работу. Чувствовал ли он тогда, 
принимая предложение, что это — на всю жизнь? Так или 
иначе, "улыбка судьбы" для него оказалась счастливой. 
А свердловский уголовный розыск приобрел в его лице еще 
одного высококлассного специалиста.

«ОПЕР МЕСТНОГО НАЗНАЧЕНИЯ»
—Я учился на дневном отделении, поэтому пошел во вневедом

ственную охрану. Сутки через трое работал, и все время учился, 
учился, учился. Благополучно окончил институт в 1995 году, надо 
было получать звание лейтенанта, и в том же Октябрьском ГОМе 
тогдашний заместитель начальника Валерий Узбеков предложил 
мне должность оперуполномоченного уголовного розыска.

Владимир стал опером-зональником. Его «вотчиной» надолго ока
зался поселок Компрессорный. Окраину города миновали гремев
шие тогда бандитские «разборки», однако и тихой назвать ее было 
нельзя: бытовые убийства, разбои, грабежи, кражи — словом, пол
ный «букет». Одно из самых громких дел с участием Владимира Мер
злякова — пленение преступной группы, которая зарабатывал мил
лиарды на продаже ворованной техники и оборудования. Злоумыш
ленники специализировались на кражах оргтехники из офисов. А 
однажды «умыкнули» с завода алмазные диски для распилки мрамо-

ра стоимостью 100 миллионов рублей «старыми» деньгами. Пре
ступных эпизодов набралось почти два десятка.

—Работа была интересная. И коллектив подобрался хороший: 
один за всех, все за одного. Друг друга никогда не бросали. Я 
многому тогда научился у Валерия Фархатовича Узбекова, сейчас 
он на пенсии, и Игоря Васильевича Шутова — теперешнего началь
ника управления уголовного розыска. Может, именно из-за него я 
и перешел в ГУВД. Интеллигент во всем, он всегда требовал того 
же от своих подчиненных... И вообще, то, что я не ушел из милиции 
в первый же год — это во многом благодаря им обоим. И Кадиму 
Ганеевичу Фахрутдинову — первому моему, можно сказать, напар
нику. Тогда он был участковым на Птицефабрике, его там все знали 
и уважали, а теперь — замначальника Октябрьского ГОМа. Или 
Григорий Рамазанов — нынешний начальник ГОМа. С ними вместе 
я работал плечом к плечу, порой с риском для жизни, и до двенад
цати ночи, и до шести утра, и по двое суток...

Очень скоро новоиспеченному оперативнику пришлось столк
нуться и с убийствами. Недалеко от поселка Кольцово нашли со
жжённые останки человека. Личность погибшего удалось устано
вить по единственному уцелевшему в огне кусочку тела — большо
му пальцу правой ноги, «спрятавшемуся» в ботинке. Оказалось, 
погибший жил в Большом Истоке. Но каким образом тело оказа
лось там, где его нашли? Следов машины не было, зато Владимир 
углядел отпечатки, явно оставленные ручной тележкой. Так, по ко
лее, оперативники прошли весь путь предполагаемого убийцы. И 
вышли прямо к его дому.

Подозреваемый оказался бывшим офицером-пограничником, 
мало того, что отлично тренированным (в силу службы), так еще и 
физически превосходившим навестивших его оперативников. По
этому для начала его просто пригласили в милицию для беседы. 
Разговор продолжался почти трое суток. Подозреваемый сидел с 
оперативниками в кабинете, беседуя по душам, а во дворе его 
дома искали улики. И нашли — кровь. А когда подоспели другие 
доказательства — в том числе следы обуви, оставленные возле 
трупа, подозреваемый признался. Поводом для убийства стал кон
фликт из-за женщины. Устранив «конкурента», бывший погранич
ник постарался скрыть все следы своего преступления — тща
тельно «зачистил» двор, погрузил труп на тележку, ночью отвез 
его километров за десять от дома, облил предусмотрительно за
хваченным бензином и устроил сопернику погребальный костер.

Или другой случай, поразивший даже видавших виды сыщиков 
своей бессмысленной жестокостью. Два отморозка повздорили с 
прохожим и сбросили его с моста на рельсы, под колеса проходив
шего поезда. Потерпевший просто не сумел справиться сразу с 
двумя негодяями. Его останки милиционерам пришлось собирать 
на расстоянии 50 метров — несчастного буквально разрезало по
ездом на куски. Вычислили преступников достаточно быстро — в 
результате оперативных мероприятий. Один из них служил в мест
ной пожарной части. А вот второй был судим и, прячась от мили
ции, проявил недюжинную смекалку.

. —Мы его задерживали на Уралмаше. В квартиру пришли вчетве
ром — была информация, что он вооружен обрезом и гранатой, так 
что терять ему было нечего. Еще одного сотрудника поставили под 
окнами — чтобы преступник не сбежал. Точно знали, что он в квар
тире, а зашли внутрь — нету. Квартира однокомнатная, обыскали 
все — никого. А на кухне в углу стоят полки из холодильника. От
крываем холодильник — точно, сидит там. Обрез у него действи
тельно был, но применить его он не успел.

Таких вот случаев — когда рисковал жизнью, задерживая особо 
опасного преступника, в жизни Владимира Мерзлякова — не со
считать. Бывало, что убийца держал его на прицеле. Как в 1999 
году в частном доме на улице Трактовой. В этом заброшенном, 
стоявшем практически в лесу доме скрывался злоумышленник, со
вершивший разбойное нападение. Первый визит, который нанес 
туда Владимир, успехом для сыщика не увенчался — подозревае
мого он не нашел. И даже не предполагал, уходя, что всё это время 
находился на мушке у затаившегося преступника. Узнал об этом 
лишь спустя две недели, когда преступник оказался-таки в руках 
оперативников. А вместе с ним — его обрез. «Пожалел я тебя, опе- 
рёнок»,— бросил задержанный сквозь зубы. Как выяснилось поз
же, за ним тянулся длинный кровавый след. Милиция Казахстана 
разыскивала его за убийство, и в Екатеринбурге, где преступник 
скрывался, он тоже успел отметиться — убийствами в Кольцово и 
Компрессорном. Одним человеком больше, одним меньше — для 
него это было несущественным. Не иначе, Владимиру Мерзлякову 
снова улыбнулась судьба...

«ЧЁРНЫЕ РИЕЛТОРЫ»
Потом была Чечня, город Грозный, Ленинский РОВД. И та же 

работа — борьба с убийцами, разбойниками, грабителями. А еще 
зачистки, спецмероприятия. И постоянное напряжение, и ожида
ние выстрела в спину. И гибель товарищей... Награда за эту слу
жебную, а по сути — военную, командировку — медаль «За отличие 
в охране общественного порядка».

2001 год Владимир Мерзляков встретил уже на новом месте 
работы — в управлении уголовного розыска ГУВД Свердловской 
области. И сразу же — громкое дело об убийцах, скрывавшихся 
под вывеской агентства недвижимости «Флавэр». Владимир Мерз
ляков возглавил оперативную группу, которая расследовала дея
тельность «черных риелторов». Работа по делу длилась почти год. 
Владелица агентства до последнего была «в отказе» — не верила, 
что сыщикам удастся доказать, что её бизнес на самом деле был 
замешен на крови. А убийства, действительно, были поставлены на 
поток. К одинокому владельцу приглянувшейся квартиры подселя
ли своих девушек. Начинались гулянки, выпивка каждый вечер. А 
потом хозяин квартиры, хватив лишка, умирал от алкогольной ин
токсикации. Всё просто и, как казалось преступникам, безопасно. 
По крайней мере, до определенного времени никто не заподозрил 
злого умысла. Но были на их счету и явные убийства: людей выво

зили в багажнике за пределы города и убивали. Тело одного потер
певшего обнаружилось в Челябинске. Ему злоумышленники сдела
ли смертельный укол героина.

Сыщикам удалось доказать 11 эпизодов убийств, связанных с 
квартирами. Владелица агентства получила самый большой срок, 
который предусмотрен для женщин-преступниц в России, — 25 лет. 
Один из ее подельников-мужчин — непосредственный исполни
тель убийств — сел пожизненно, другой — на 18 лет.

«Кровавые риелторы» еще ждали свой приговор, а Владимир Мер
зляков уже ехал по распоряжению начальства в Сухой Лог. Неболь
шой уральский городок всколыхнуло жестокое убийство местной де
вушки. Однажды она вышла из дома и не вернулась. А потом нашли 
ее расчлененное тело. Вычислить преступников сразу же не уда
лось, несмотря на то, что ГУВД направило в город сто лучших со
трудников уголовного розыска. Оперативники трудились в городе 
сутки, а для Владимира Мерзлякова командировка затянулась на 
два месяца. Дело грозило превратиться в очередной «глухарь», но 
Мерзляков не из тех, кто опускает руки. И поэтому, оказавшись по
чти в тупике, вернулся к началу — к тем, кого местный уголовный 
розыск допрашивал еще в первые сутки после убийства. Фортуна 
любит упорных: первый же вызванный по просьбе Владимира ока
зался именно тем, кого так долго искал оперативник. Через час он 
начал писать явку с повинной. Вскоре задержали еще четверых — 
двух девушек и двух молодых людей. История оказалась банальной 
и оттого ещё более страшной. Все пятеро были знакомы с погибшей 
девушкой. Случайно встретив ее на улице, пригласили в гости. Вы
пивали. Предложили интим — она отказалась. И тогда упрямицу уби
ли. Тело расчленили здесь же, в квартире, погрузили на санки и 
разбросали подальше от дома. Но если парни не выдержали и со
знались, то девчонки даже на суде отказывались признавать свою 
вину. Хоть и проходили как соучастницы — ведь именно они отмыва
ли комнату от крови, а потом смолчали об убийстве. Все это было 
неопровержимо доказано сыщиком Мерзляковым, который после 
этого дела стал уже старшим оперуполномоченным уголовного ро
зыска.

КОГДА УБИЙЦА - НЕ ЧУЖОЙ ЧЕЛОВЕК
В его практике было ещё много громких дел. Но, пожалуй, одно 

из самых удачных — раскрытие убийства чиновника администра
ции города Заречного Валерия Штирца и его жены в марте 2002 
года. В своё время это преступление наделало много шума, и то, 
что раскрыть его удалось буквально по горячим следам, — заслуга 
именно Владимира Мерзлякова.

Тела Валерия Штирца и его супруги были обнаружены в их соб
ственной квартире. Вместе с хозяевами погибла и собака породы 
чау-чау. Ее, как и людей, явно забили молотком. Именно этот факт 
сразу же насторожил Мерзлякова — казалось весьма нелогичным, 
чтобы преступник гонялся за собакой по огромной шестикомнат
ной квартире, к тому же своим лаем она могла привлечь внимание

РЕДАКЦИЯ «ОБЛАСТНОЙ ГАЗЕТЫ» ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕТ ВСЕХ СОТРУДНИКОВ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА 
С ИХ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ ПРАЗДНИКОМ И ЖЕЛАЕТ ДАЛЬНЕЙШИХ УСПЕХОВ В ИХ НЕЛЕГКОЙ, 

НО ТАКОЙ НУЖНОЙ КАЖДОМУ ЧЕЛОВЕКУ СЛУЖБЕ!

соседей. Была еще пара таких же подозрительных моментов. Во- 
первых, наряд убитой женщины: очень уж по-домашнему она была 
одета, в таком виде не принимают чужих людей. Во-вторых, вход
ная дверь была закрыта на ключ. А между тем квартира Штирцев 
находилась на втором этаже, и в дверях стояли достаточно слож
ные замки. Значит, преступник, будь он чужим человеком, сильно 
рисковал бы, возясь у двери. Любой, кто зашёл бы в это время в 
подъезд, заподозрил бы неладное.

И, хотя в первую очередь следствие начало разрабатывать вер
сию о заказном убийстве — в ее пользу говорила и должность 
Штирца, и его бизнес, и материальный достаток семьи, — Влади
мир Мерзляков решил придерживаться своей точки зрения: убий
ца не был посторонним человеком. Подозрения практически сра
зу же пали на старшего сына Штирцев —· Владимира, студента III 
курса Уральской юридической академии. Некоторые небезынте
ресные детали из прошлого молодого человека укрепили Влади
мира в этой версии. Так, у юноши был дефект, «заячья губа» — 
последствия укуса собаки. Когда он был еще ребенком, его роди
тели держали точно такую же чау-чау, она-то и порвала мальчику 
губу. Потом собака пропала, и, как оказалось, не без помощи 
обиженного ребенка. А родители не придумали ничего лучше, кро
ме как взять еще одну собаку той же породы. Скорее всего, на 
этой почве у него развился комплекс. Начались проблемы с нар
котиками. Из-за дефекта внешности он не мог нормально общать
ся с девушками. Подлило масла в огонь и отношении родителей к 
младшему сыну. Любимец семьи, курсант Нахимовского училища 
— родители собирались покупать ему квартиру в Санкт-Петер
бурге, а старший ютился в институтской общаге в Екатеринбурге. 
Последней же каплей стал запрет матери на брак старшего сына с 
девушкой, которая ему очень нравилась. Во время очередной ссо
ры по этому поводу молодой человек схватил молоток... Бросив 
убитую мать на кухне, дождался отца, напал на него сзади и не
сколько раз ударил молотком по голове. Убить собаку тоже было 
довольно просто — она и не думала убегать от человека, которого 
считала хозяином.

Снова на месте преступления юноша появился одновременно с 
милицией — вневедомственная охрана приехала проверить, поче
му квартиру долго не ставят на сигнализацию. Прибыл он не один, 
а с девушкой — той самой, из-за которой убил своих родных.

—Мы с ним долго разговаривали, но в первый вечер так ничего и 
не добились, отпустили. А на следующий день я попросил прокуро
ра задержать парня по 91-й статье. И когда он снова пришел, выло
жил перед ним протокол. Он, как будущий юрист, понимал, что это 
такое. Я сказал, что доказательств против него достаточно — по 
сути, блефовал, конечно, что закрыть его могут надолго, и просто 
предложил ему по-человечески проститься с родителями, которых 
он больше никогда не увидит. Думаю, это его и подкосило.

Как выяснилось, после убийства юноша переоделся, побросал 
окровавленную одежду и молоток в пакет, спокойно закрыл кварти
ру, взял такси и уехал в Екатеринбург. Пакет выбросил по дороге. 
Из Екатеринбурга, тоже на такси, добрался до Миасса, где жила 
девушка, и уговорил ее ехать знакомиться с родителями — мол, 
они дали добро на их брак...

Эта удача принесла Владимиру очередное повышение по служ

бе — должность начальника отделения по раскрытию убийств уп
равления уголовного розыска ГУВД по Свердловской области. И 
ещё были более трудные, запутанные дела. Одно из них до сих пор 
у него в разработке и уже не умещается на столе — за пять лет 
протоколов, опросов, справок и экспертиз набралось на сто томов. 
Дело о серийном убийце пока еще не считается раскрытым, поэто
му поведать о нем во всех подробностях не представляется воз
можным. А объем работы, проделанной Мерзляковым, просто не 
поддается описанию. Владимиру пришлось объехать пол-России и 
побывать за ее пределами, когда выяснилось, что схожие убийства 
регистрировались и в других регионах.

Кстати, одна из таких вот служебных командировок свела Вла
димира с будущей супругой. Расследуя двойное убийство и изна
силование в Талице (как потом выяснилось, здесь отметился пе
чально знаменитый новоуральский маньяк Петров), Мерзляков по
лучил вызов из соседнего Тугулыма. Здесь неизвестные убили и 
ограбили пожилую супружескую пару. Уже через неделю работы 
сыщик взял пять явок с повинной. Ему снова повезло: как когда-то 
в одном из первых раскрытых им убийств, следы в буквальном смыс
ле слова привели его к дому преступника. Только на сей раз это 
были отпечатки шин мотоцикла, угнанного со двора убитых пенси
онеров. Такая неслыханная результативность и практически вирту
озность работы приезжего оперативника сильно заинтересовали 
следователя Тугулымской прокуратуры Елену Меньшикову. Теперь 
у Владимира и Елены уже двое детей — дочь Света и сын Саша. 
Лена, правда, больше в прокуратуре не работает. Ну, а Владимир, 
хотя до пенсии теперь уже не так далеко, расставаться с любимой 
службой не хочет. Потому что своей работой он действительно одер
жим. И одержимость эта, надо заметить, совершенно бескорыст
ная — так надолго в милиции, а тем более в уголовном розыске, 
остаются только те, кто понимает, что не все меряется деньгами. 
Владимир Мерзляков, например, несмотря на солидное звание 
(подполковник милиции) и должность, так и не обзавелся собствен
ным жильем и вместе с семьей ютится на 12 «квадратах» в том 
самом общежитии, где жил еще «зеленым» оперативником. Ны
нешняя зарплата ну никак не предусматривает покупку своей квар
тиры, а очередь в родном ГУВД движется слишком медленно...

Но для настоящих сыщиков главное — что преступление рас
крыто и преступник не избегнет наказания. Они никогда не горят 
местью, не требуют для преступника пожизненного заключения или 
смертной казни — а ведь многие из тех, кого «брал» Владимир 
Мерзляков, заслуживали именно такой кары. Но мера наказания — 
прерогатива суда. А сыщик, отдав, казалось бы, все силы раскры
тию одного преступления, снова берется за дело. Каждый раз это 
тяжелый труд, потому что всегда связан с людским горем. Но, воз
можно, именно искреннее желание помочь оказавшимся в беде 
способствует успеху в первую очередь. А еще интуиция, сме
калка и известная доля везения — как без этого? (

—Я ведь практик. И даже сейчас, когда получается больше ·

Одно слово, нсдюдн...
По данному факту следствен

ным отделом Октябрьского района 
Екатеринбурга следственного уп
равления Следственного комитета 
при прокуратуре РФ по Свердловс
кой области возбуждено уголовное 
дело по признакам состава пре
ступления, предусмотренного час
тью 2 статьи 105 УК РФ (убийство с 
отягчающими обстоятельствами). 
Место трагедии было оцеплено, 
здесь работает следственно-опе
ративная группа под руководством 
и.о. руководителя следственного 
управления при прокуратуре Юрия 
Дина, первого заместителя,началь
ника ГУВД области Владимира Фи
липпова и начальника УВД Екате
ринбурга Марата Бисинбаева.

Отметим, что всего в розыскных 
мероприятиях участвовало более 
400 сотрудников милиции и пять 
служебно-розыскных собак. След
ственные мероприятия продолжа
лись всю ночь. Было опрошено бо
лее 400 человек - родственников, 
знакомых, одноклассниц, педаго
гов девочки, а также возможных по
дозреваемых. В ходе тщательной 
отработки версий произошедшего 
сотрудники оперативных служб ми
лиции и следственного комитета в 
среду ночью установили и задер
жали подозреваемого в соверше
нии этого жестокого преступления 
- некоего Т. 1972 года рождения 
(более подробные данные о нем 
временно не разглашаются в инте
ресах следствия). Мужчина прохо
дил стационарное лечение в пси
хиатрическом диспансере и выпи
сался оттуда весной нынешнего 
года. Проживал он в том же посел
ке, что и девочка. По месту житель
ства Т. уже проведен обыск, изъя
тые улики направлены на крими
налистическую экспертизу.

Вместе с Т. сыщики уголовно

го розыска задержали еще одного 
подозреваемого - О., 1963 года 
рождения. Он зарегистрирован в 
одном из отдаленных поселков 
Свердловской области, но факти
чески жил в Екатеринбурге со сво
ей сожительницей. Ранее был нео
днократно судим за умышленное 
причинение тяжкого вреда здоро
вью, вымогательство, хулиганство. 
Сейчас с задержанными проводят
ся следственные мероприятия, в 
том числе с применением полигра
фического исследования, иными 
словами - детектора лжи. Дело взя
то под личный контроль прокурора 
области Ю.Пономарева и М.Ники
тина.

В среду на областном селектор
ном совещании Михаил Никитин 
дал указание всем руководителям 
ГРУОВД незамедлительно провес
ти через СМИ и при личных встре
чах с населением профилактичес
кую работу, особенно уделяя вни
мание родителям несовершенно
летних детей. Их нужно в очеред
ной раз попытаться убедить не от
пускать детей одних, сопровождать 
их в школу и домой - только так 
можно предотвратить ЧП, подоб
ные тому, что произошло с Кристи
ной Мышкиной. Он подчеркнул 
чрезвычайную важность таких ме
роприятий. В нынешнем году на 
территории области было зарегис
трировано 289 фактов развратных 
действий сексуального характера в 
отношении детей, что на 52,1% 
больше, чем за аналогичный пери
од прошлого года.

Начальник ГУВД также заострил 
внимание еще на одной проблеме, 
в этом году из мест лишения сво
боды в Свердловской области ос
вободится около 14 тысяч чело
век. Им надо помочь жильем и । 
работой. *

ки вернулись на работу в уголов
ный розыск. Снова на передовую 
- борьбу с преступностью. В их 
судьбах удивительно точно отра
жалась судьба страны. Именно 
они, ветераны и участники вой
ны, оперуполномоченные Васи
лий Глазков, Пётр Агеенко, Ва
лентин Лукин, Михаил Бабушкин, 
Валентин Шубин и многие другие, 
сняв фронтовые шинели, встали 
на защиту граждан от бандитов, 
отдав все свое умение и страсть 
души службе уголовного розыс
ка.

В шестидесятые - семидеся
тые годы в аппаратах уголовного 
розыска успещно утверждалась 
традиция комплектования и по
полнения рядов из числа лучших 
представителей населения, тру
довых коллективов.

В службу пришли сотрудники, 
ставшие впоследствии руководи
телями подразделений уголовно
го розыска и криминальной ми
лиции УВД-ОВД Свердловской 
области, сумевшие в сложных ус
ловиях создать профессиональ
ное ядро сыщиков. Это Владимир 
Фролов, Виталий Юрченко, Алек
сандр Антропов, Николай Овчин
ников, Александр Юрчиков, Вла-

Кавказском регионе. Участились 
случаи разбойных нападений на 
объекты хранения крупных ма
териальных ценностей и денеж
ных средств, на водителей и пе
ревозимые грузы, которые, как 
правило, совершаются воору
женными преступными группа
ми.

Используя все формы и мето
ды оперативно-розыскной дея
тельности, сотрудники уголовно
го розыска во взаимодействии с 
другими службами органов внут
ренних дел, следователями про
куратуры, работниками ФСБ, 
опираясь на помощь обществен
ности, успешно решают возло
женные на них задачи по борьбе 
с преступностью. Сегодня рас
крывается восемь из десяти 
убийств и тяжких телесных по
вреждений, более половины раз
бойных нападений. Только за во
семь месяцев текущего года рас
крыто почти 2,5 тысячи преступ
лений, связанных с незаконным 
оборотом наркотиков. Значи
тельно активизирован розыск 
скрывающихся от следствия пре
ступников, из 7115 установлено 
4231. Поимка их - вопрос вре
мени, не больше.

работать в кабинете, стараюсь лично выезжать на место пре
ступления. И на месте представить всю картину, посмотреть глаза
ми преступника, смоделировать ситуацию с точки зрения убийцы. 
Надо обращать внимание на мельчайшие детали. Угадаешь его мыс
ли —· поймешь мотив, поймешь мотив — поймаешь преступника.

Материалы подготовили Наталья ЩЕРБАКОВА, Валерий ГОРЕЛЫХ. 
Фото пресс-службы ГУВД по Свердловской области.
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(Окончание.
Начало в №№ 266-267, 279, 

292, 307).
Предвыборная агитация определе

на в законе как деятельность, осуще
ствляемая в период избирательной 
кампании и имеющая целью побудить 
избирателей к голосованию за канди
дата или против него. Совершенно оче
видно, что предвыборная агитация, бу
дучи одной из стадий избирательного 
процесса, представляет робой особое 
значение для хода и результатов изби
рательной кампании. Соблюдение пра
вил ее организации и проведения яв
ляется одним из необходимых условий 
для признания выборов действитель
но демократическими и легитимными. 
Согласитесь, что приход кандидата к 
власти недемократическим и нелеги
тимным путем может иметь для обще
ства необратимые последствия. Вот 
почему эта деятельность строго регла
ментирована в избирательном законо
дательстве, а кандидаты, являющиеся 
активными гражданами нашей страны, 
обязаны соблюдать ее законы. О том, 
для чего пишутся законы и как отдель
ные кандидаты на выборах органов ме
стного самоуправления к ним относят
ся, и пойдет речь в этой публикации.

В целях создания равных условий 
для кандидатов предвыборная агита
ция проводится в установленные зако
ном сроки. В рамках избирательной 
кампании она начинается с момента 
выдвижения кандидата и разрешена в 
любых формах, кроме агитации в СМИ. 
Выдвинувшиеся кандидаты могут на
чать предвыборную агитацию с прове
дения агитационных публичных мероп
риятий, и в других формах, не требую
щих финансовых затрат. К сожалению, 
далеко не все кандидаты активно ис
пользуют эту форму проведения пред
выборной агитации. А на мой взгляд, 
она является самой эффективной, тем 
более в рамках избирательной кампа
нии по выборам в органы местного 
самоуправления. Ведь на встречах с 
кандидатами избиратели говорят о су
ществующих проблемах в городе, рай
оне, формируют наказы избирателей. 
На таких встречах кандидаты могут об
судить с избирателями свою програм
му, «сверить позиции», услышать кри-

■ 12 ОКТЯБРЯ 2008 ГОДА — ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ ОРГАНЫ ВЛАСТИ

Прелседатель Избирательной комиссии Свердловской области 
Владимир МОСТОВЩИКОВ:

Выбор — за нами
До дня голосования остается чуть больше недели, вполне достаточно 
времени для того, чтобы вам, уважаемые избиратели, определиться с 
выбором и отдать свой голос за того кандидата, который, по вашему 
мнению, достойно сможет представлять органы власти в вашем городе, 
районе. Немаловажную роль в формировании вашего выбора, 
безусловно, окажет предвыборная агитация кандидатов, которая идет 
полным ходом.

тику в свой адрес, либо получить поло
жительную оценку своих инициатив.

Затем следует этап, когда появля
ются агитационные печатные материа
лы. Печатная агитационная продукция 
кандидата может появиться только тог
да, когда будет образован избиратель
ный фонд кандидата, так как услуги по 
ее изготовлению должны быть обяза
тельно оплачены из средств этого фон
да. Это еще одна норма закона, регла
ментирующая агитационную деятель
ность: предвыборная агитация может 
финансироваться только из избира
тельного фонда зарегистрированного 
кандидата. Предельный размер изби
рательного фонда кандидата тоже оп
ределен в законе, а движение средств 
этого фонда (их поступление и расхо
дование) осуществляется гласно и про
зрачно. Эти сведения в обязательном 
порядке публикуются раз в две недели 
в местной печати для избирателей. 
Есть они и на сайте Избирательной ко
миссии Свердловской области 
www.ikso.org.

На каналах телерадиовещания и в 
периодических печатных изданиях 
предвыборная агитация начинается за 
28 дней до дня голосования, в рамках 
этой избирательной кампании она на
чалась с 13 сентября. Предвыборная 
агитация в СМИ - очень интересный и 
важный период избирательной кампа
нии. Ведь зачастую именно средства 
массовой информации оказывают вли
яние на окончательный выбор граждан.

Любая предвыборная агитация дол
жна закончиться за сутки до дня голо
сования, то есть в 00.00 часов 11 ок
тября. Таким образом, законодатель 
создает специальный период «тиши
ны», призванный служить тому, чтобы 
избиратель имел возможность свобод
но окончательно сформировать свою 
позицию, которая будет выражена им 
в день голосования

К сожалению, в рамках газетной ста
тьи нет возможности остановиться на 
всех нормах закона, регламентирую
щих предвыборную агитацию. Все эти 
нормы в своей совокупности призваны 
обеспечить соблюдение принципов ее 
проведения.

Принципы предвыборной агитации 
представляют собой основные положе
ния, правила, определенные отноше
ния, связанные с организацией и про
ведением предвыборной агитации, в 
своей совокупности регулирующие 
подходы к решению вопросов выбора 

содержания, методики применения сил 
и средств, руководства процессом 
предвыборной агитации. Это своего 
рода инфраструктура организации де
мократического процесса. Общим при
знаком всех принципов является нали
чие конституционной основы каждого. 
Принципы организации и проведения 
предвыборной агитации не закрепле
ны в конкретных статьях избиратель
ного законодательства, их можно вы
вести из анализа всей совокупности 
его правовых норм. Таковыми являют
ся принципы свободы; равных право
вых условий; ответственности; закон
ности; гласности; соблюдение норм 
этики и нравственности.

Все эти принципы раскрывают пра
вовой характер предвыборной агита
ции. Принцип свободы организации и 
проведения предвыборной агитации 
включает в себя две составляющие: во- 
первых, свобода выбора любых допус
каемых законом форм и методов аги
тационной деятельности, а также ее со
держания, во-вторых, свободное фор
мирование политической воли избира
телей, то есть принятие ими решения 
голосовать тем или иным образом на 
основе собственных убеждений и 
взглядов в условиях отсутствия давле
ния со стороны других субъектов пред
выборной агитации.

Наиболее проблемным на практике 
моментом в отношении принципа сво
боды является выбор методов прове
дения предвыборной агитации. Доста
точно часты случаи применения так на
зываемых «грязных технологий» (ис
пользование противозаконных мето
дов). Наиболее распространенными из 
них являются выставление в избира
тельном округе однофамильцев канди
датов-соперников в целью дезориен
тации избирателей (такие случаи есть 
и на этих выборах в городе Алапаевс
ке, городском округе Дегтярск и в Ма- 
лышевском городском округе); распро
странение листовок от имени конкури
рующего кандидата или избирательно
го объединения в день, когда агитация 
запрещена законом; распространение 
информации, порочащей честь и дос
тоинство конкурентов, и другие.

Целью предвыборной агитации яв
ляется формирование воли граждани
на, а не принуждение его голосовать 
«нужным» образом. Фактически же с 
помощью предвыборной агитации 
можно достичь манипулирования об
щественным сознанием путем устой

чивого, долговременного и многока
нального воздействия на избирателей.

Соблюдение установленного поряд
ка проведения предвыборной агитации 
контролируют избирательные комис
сии, которые, в случае нарушения пра
вил проведения предвыборной агита
ции, вправе вынести кандидату предуп
реждение, составить протокол о про
тивоправном действии кандидата, об
ратиться в правоохранительные орга
ны с целью пресечения незаконной де
ятельности и привлечения кандидата к 
ответственности, установленной зако
ном.

В свою очередь, правоохранитель
ные и иные органы обязаны пресекать 
противоправную агитационную дея
тельность, принимать меры по ее пре
дотвращению.

Для осуществления контроля за 
соблюдением участниками избира
тельного процесса порядка инфор
мирования избирателей и правил 
ведения предвыборной агитации 
при проведении выборов, при изби
рательных комиссиях (территори
альных, муниципальных, окружных) 
создаются рабочие группы по ин
формационным спорам и иным воп
росам информационного обеспече
ния выборов. Рабочими группами 
ведется мониторинг публикаций 
агитационных материалов, выступ
лений, размещаемых в негосудар
ственных и муниципальных сред
ствах массовой информации, учет 
публичных мероприятий, организу
емых кандидатами, контроль за со
блюдением правил распространения 
агитационных печатных материалов 
кандидатов.

Во всех случаях составления упол
номоченными членами избирательных 
комиссий протоколов об администра
тивных правонарушениях избиратель
ные комиссии, организующие выборы, 
в обязательном порядке, незамедли
тельно обязаны информировать об 
этом и о результатах рассмотрения 
протоколов судами Избирательную ко
миссию Свердловской области; в слу
чаях, если на территории муниципаль
ного образования распространяются 
анонимные печатные агитационные ма
териалы, избирательные комиссии 
обязаны незамедлительно информиро
вать об этом правоохранительные 
органы и Избирательную комиссию 
Свердловской области.

Такой порядок позволяет нам.иметь 
информацию об общем состоянии де
ятельности по организации предвы
борной агитации зарегистрированных 
кандидатов.

Анализируя итоги этой деятельнос
ти, хочу проинформировать избирате
лей о том, что в целом избирательная 
кампания по выборам в органы мест
ного самоуправления, назначенным на 

—

12 октября, проходит без серьёзных на
рушений действующего законодатель
ства. Однако считаю своим долгом про
информировать избирателей об от
дельных фактах таких нарушений на 
выборах главы города Нижний Тагил и 
главы Новоуральского городского ок
руга.

Избирательной комиссией города 
Нижний Тагил в отношении одного из 
кандидатов вынесено предупреждение 
и направлено представление в проку
ратуру по факту распространения на 
каналах организаций телевещания аги
тационного материала (ролика), по
буждающего голосовать против одно
го из кандидатов на должность главы 
города Нижний Тагил и создающего от
рицательное отношение избирателей к 
этому же кандидату.

Возникает вопрос: разве кандидату 
и членам его команды неизвестно по
ложение закона, которое запрещает в 
телеэфире критику своих оппонентов? 
Очевиден ответ. Кроме того, городс
кая избирательная комиссия на заня
тиях и консультациях для кандидатов 
неоднократно напоминала это требо
вание закона. Тем не менее, наруше
ние было допущено. Кандидат не со
гласен с решением избирательной ко
миссии о вынесении ему за это пре
дупреждения и обратился в суд. Вер
дикт суда - комиссия права, неправ 
кандидат.

Кроме того, постановлением комис
сии этому же кандидату вынесено пре
дупреждение за размещение агитаци
онных печатных материалов в неуста
новленных местах без согласия соб
ственников объектов. Иными словами, 
листовками в поддержку одного из кан
дидатов были заклеены все столбы и 
многие заборы города. И это на глазах 
у всего города. Наверное, жители го-, 
рода Нижний Тагил в ходе нынешней 
кампании вспомнили события 1995 
года - первые выборы губернатора об
ласти, когда подобная «ковровая» зак
лейка агитматериалами была популяр
на. С тех пор много воды утекло, мно
гие поняли, что не здорово таким об
разом «украшать» свой город. Да и 
расходы собственники столбов и забо
ров по восстановлению их внешнего 
вида несут немалые. Но все это было 
проигнорировано командой этого кан
дидата.

Согласно закону, решение избира
тельной комиссии обязательно для ис
полнения кандидатом. То есть, канди
дат обязан принять меры по устране
нию нарушения. В данном случае - 
«очистить» столбы и заборы от неза
конно размещенных агитационных ма
териалов.

Избирательной комиссией Ново
уральского городского округа вынесе
ны предупреждения в отношении трех 
зарегистрированных кандидатов за на

рушение требований законодательства 
по проведению агитации на телевиде
нии. Один из кандидатов использовал 
в видеоролике изображение лидера по
литической партии без представления 
документов о согласии данного физи
ческого лица в избирательную комис
сию. Другой кандидат в выступлении в 
прямом эфире обещал избирателям 
бесплатный проезд в общественном 
транспорте, увеличение заработной 
платы до 20 тысяч рублей, что класси
фицируется как подкуп избирателей, 
распространял информацию, способ
ствующую отрицательному отношению 
избирателей к другому кандидату. Тре
тий кандидат в теледебатах распрост
ранял информацию о том, что итоги вы
боров будут подведены правильно (как 
нужно!), что подрывает доверие к ра
боте избирательных комиссий.

Решение городской комиссии в Но
воуральске исполнено,трансляция не
законных агитматериалов прекращена. 
Со стороны кандидатов больше нет на
рушений. То есть налицо совсем дру
гое отношение к исполнению закона по 
сравнению с ситуацией в Нижнем Та
гиле.

Уважаемые избиратели! Кандида
ты, участники избирательной кампа
нии по выборам органов местного 
самоуправления завершают свои 
агитационные кампании. Последние 
дни, разрешенные законом для ве
дения политической агитации, ха
рактеризуются повышенным нака
лом политического противостояния. 
Это вполне естественно, так как каж
дый кандидат прилагает максимум 
усилий, чтобы получить как можно 
большее число своих сторонников. 
Некоторые стремятся обеспечить 
свою победу или победу своих кан
дидатов не разрешенными закона
ми методами.

В это время, как правило, появля
ется информация' провокационного 
характера. Для избирателей «вбрасы
ваются» разного рода «фальшивки», 
листовки, дезинформирующие граж
дан. Такая продукция не имеет исход
ных данных, изготавливается за пре
делами даже нашей области, как пра
вило, распространяется в темное вре
мя, а, следовательно, заказчиков та
ких «информационно-разъяснитель
ных материалов» трудно установить'. 
В «желтой прессе», ориентированной 
на непроверенную информацию и 
низкопробные сенсации, появляются 
«статейки», нивелирующие работу ог
ромной армии участников и органи
заторов избирательной кампании. 
Тот, кто это организует, финансиру
ет, осуществляет, рассчитывает вве
сти избирателей в заблуждение и на 
этой основе обеспечить преимуще
ство своему кандидату, посеять со
мнения в законности выборов в це
лом и их результатов.

Мы не раз наблюдали подобные при
емы и способы. Сами подвергались по
добным «атакам» и научились отличать 
честную и открытую политическую 
борьбу от нечестных приемов.

В конечном итоге - выбор за нами! 
А результаты выборов будут такими, 
как проголосовали избиратели с точ
ностью до одного голоса. Гарантом 
этого выступают все избирательные 
комиссии, которые проводят нынешние 
выборы.

■ ТРУДОВАЯ МИГРАЦИЯ

Урал открыт доя квалифицированных капров
Ежегодно в Свердловскую область 
прибывает более 100 тысяч 
иностранцев.
Для регулирования миграционных 
процессов постановлением 
правительства области создан 
Свердловский областной 
миграционный центр, который на 
днях отмечал очередную годовщину 
с момента начала своей 
деятельности, уже четвертую.

Вот как вспоминает первые, самые 
сложные месяцы работы миграционной 
службы первый директор Михаил Бочка
рёв.

-Идея создания такого центра ро
дилась не на пустом месте. Область 
нуждалась в рабочих руках, а через 
Управление миграционной службы 
ГУВД области проходило в год всего 
2,5 тысячи разрешений на работу при 
80 тысячах въезжающих мигрантов. 
Очень остро встал вопрос о создании 
официальной, но вместе с тем не пу
гающей карательными санкциями нео
фициальных трудовых мигрантов 
организации. Нелегалов нужно было 
выводить из тени.

Михаил Бочкарёв назвал тех, кто мно
го сделал для становления такой органи
зации.

Прежде всего, это губернатор Эдуард 
Россель и в то время председатель пра
вительства - Алексей Воробьёв, его за
меститель Анатолий Тарасов, которые 
поддержали идею. Затем Владимир Во
ротников, начальник ГУВД по Свердлов
ской области, и Владимир Нифонтов, ру
ководитель управления миграционной 
службы ГУВД. Это и Виктор Исаков, в тот 
период возглавлявший паспортно-визо
вое управление, и Уполномоченный по

правам человека Свердловской области 
Татьяна Мерзлякова.

Заслуженная благодарность была выс
казана также в адрес национальных ди
аспор области.

-То, что не только Свердловская об
ласть, но и вся Россия нуждается в миг
рантах, людях разной квалификационной 
подготовки, очевидно. Это следствие 
бурного роста экономики страны и реги
она, - сказал Владимир Островский, 
главный государственный инспектор 
Уральского федерального округа. - Я 
знаю, что вам приходится принимать и 
консультировать до 80 человек в день. С 
другой стороны, понятно, что эти специ
алисты едут к нам из Кыргызстана, Узбе
кистана, Таджикистана не поднимать эко
номику России, а не от хорошей жизни, 
чтобы экономически поддержать свои 
семьи на родине. Поэтому ваша работа 

нужна и сложна, ведь все приезжающие 
рассчитывают на хорошее отношение к 
себе взамен на добросовестный труд. По 
первой встрече именно с работниками 
миграционной службы они будут судить 
об отношении к ним всех россиян.

-Как всегда подчеркивает губернатор 
Эдуард Эргартович Россель, говоря о том, 
что всё не делается сразу, - Свердловс
кую область открыли для иностранцев и 
иностранного бизнеса только в 1991 году, 
тогда и были сделаны первые шаги в ми
ровое экономическое пространство, - на
помнил Борис Шипицын, заместитель ми
нистра международных и внешнеэконо
мических связей области. - И есть такое 
понятие, как международный рынок тру
да. Он диктует свои правила, и Россия 
своей внешней концепцией четко обозна
чила политику по вопросам трудовой миг
рации, связанную, конечно же, с демог

рафической политикой страны.
От предпринимателей региона кол

лектив Свердловского областного миг
рационного центра, его руководителя 
Сергея Крайнова поздравили Владимир 
Семёнов, президент Свердловского об
ластного союза промышленников и 
предпринимателей, Юрий Чумерин,ис
полнительный директор Союза пред
приятий строительной индустрии Свер
дловской области, Павел Волков, ди
ректор ОАО «Уралпластполимер», и 
другие.

-Самое главное наше достижение за 
эти годы - это создание сильного, ра
ботоспособного и грамотного коллекти
ва центра, - отметил Сергей Крайнов. - 
Нужно развиваться дальше, в частности, 
решить проблему передачи бывшего во
енного городка для миграционного цен
тра. Уже получено разрешение на стро
ительство нового большого многофунк
ционального городка - на шесть тысяч 
иностранцев - в Октябрьском районе 
Екатеринбурга. Для этих же целей полу
чена площадка в Нижнем Тагиле. По по
ручению правительства области мы за
нимаемся программой по переселению 
в Россию наших соотечественников. К 
сожалению, эта федеральная програм
ма крайне тяжело идёт.

Свердловский областной миграцион
ный центр давно ведёт свой банк вакан
сий, куда предприятия области регуляр
но подают заявки. А мигранты, устраива
ясь на работу именно через центр, чув
ствуют себя защищенными перед рабо
тодателями.

Валентина СМИРНОВА.
НА СНИМКЕ (слева направо): 

С.Крайнов, Б.Шипицын, М.Бочкарев.
Фото автора.

Областные власти 
поверили в будущее НТКРЗ

В условиях непростой экономической ситуации господдержка для предприятия - 
это показатель того, что данное производство действительно нужное и достойно 
внимания со стороны властей. Недавно Нижнетагильский котельно-радиаторный 
завод вошел в список предприятий, получивших поддержку областных властей 
по инвестиционной деятельности. Чиновники отметили инвестпроект НТКРЗ из 
числа многих других проектов, представленных на суд. Возможность 
реализовать планы по модернизации производства для будущего завода 
означает многое, если не всё.

Правительство Свердловской области одобрило инвестиционный проект, разработан
ный специалистами НТКРЗ. Благодаря этому завод получил необходимые средства для 
его реализации. В рамках трехлетней инвестпрограммы планируется провести жизненно 
важные для предприятия модернизацию и техперевооружение производства.

-Все мы знаем, что в соответствии со Стратегией-2020 по объему экономики Россия 
уже через 12 лет должна войти в пятерку ведущих стран мира. Для этого промышленности 
только нашего региона предстоит обеспечить четырехкратный рост производительности 
труда. Но без инновационного подхода и ускоренной модернизации производства этого 
не добиться. Свердловские власти осознают это и предпринимают вполне конкретные и 
понятные шаги по поддержке промышленных предприятий. Наш завод - один из таких 
примеров, - говорит директор НТКРЗ Павел Васильев. - Мы представили свою инвест
программу. Это те мероприятия, которые необходимо провести, чтобы предприятие смогло 
выпускать действительно конкурентоспособную продукцию. Власти сочли наши планы 
верными и дали жизнь нашему проекту по техперевооружению производства.

Необходимость в глобальной перестройке производства и в обновлении оборудования 
назрела у тагильского завода давно. Намеченная модернизация позволит, в первую оче
редь, значительно улучшить качество основной продукции НТКРЗ - чугунных радиаторов 
и начать производство действительно конкурентоспособного отечественного отопитель
ного прибора, отвечающего лучшим мировым стандартам, а по некоторым параметрам 
(как, например', срок эксплуатации) превосходить их.

В рамках разработанного проекта в течение трех лет планируется провести работы по 
обновлению основных производственных участков: плавильного, смесеприготовительно
го, стержневого, очистного отделений и т.д. Установка нового оборудования позволит 
минимизировать ручной труд, что напрямую скажется на качестве продукции. Например, 
в плавильном отделении завода жидкий чугун в формы разливается с помощью разливоч
ных ковшей вручную, что приводит к его перерасходу. Перерасходуются и шихтовые мате
риалы, поскольку набор шихты для завалки в вагранку производится «на глаз». Благодаря 
установке заливочных машин с подогревом и завалочных тележек с контролем веса для 
стабилизации компонентов шихты произойдет не только экономия сырья, но и ощутимо 
снизится уровень брака. Другие мероприятия (например, установка стержневого автома
та фирмы «Баетре») позволят, кроме всего прочего, снизить энергопотребление. А уста
новка на некоторых производственных участках нового оборудования взамен старого по
зволит расширить спектр выпускаемой продукции.

-Нужно уходить от технологий советского времени. Мы живем в других условиях - 
условиях жесткой конкуренции. И бороться с ней можно только с помощью внедрения 
инновационных технологий. Правительство области понимает, что многим промышлен
ным предприятиям в одиночку не справиться с процессом оздоровления производства, и 
протягивает нам руку помощи. И мы с ответственностью принимаем эту помощь, - гово
рит директор НТКРЗ П.Васильев.

Юлия БОРИСОВА.

http://www.ikso.org
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Уставного Суда Свердловской области

по делу о соответствии Уставу Свердловской области решения 
Первоуральской городской Думы от 27 марта 2008 года № 420 «О 
признании утратившим силу решения Первоуральского городско
го совета от 1 февраля 2005 года № 68 «Об утверждении Времен
ного положения о порядке переселения собственников, нанимате
лей и иных лиц, подлежащих переселению из ветхого и аварийно
го жилищного фонда»

г. Екатеринбург 26 сентября 2008 года

Уставный Суд Свердловской области в составе Председателя Суда 
А.В. Гусева, судей Н.А. Жилина, В.И. Задиоры, Н.Д. Мершиной, Д.Н. 
Разина, с участием гражданина Становова А.В., обратившегося с 
запросом в Уставный Суд, представителя заявителя адвоката Коло- 
тилина В.С., представителя Первоуральской городской Думы Ивано
ва И.А.,

рассмотрел в открытом заседании дело о соответствии Уставу 
Свердловской области решения Первоуральской городской Думы от 
27 марта 2008 года № 420 «О признании утратившим силу решения 
Первоуральского городского совета от 1 февраля 2005 года № 68 
«Об утверждении Временного положения о порядке переселения 
собственников, нанимателей и иных лиц, подлежащих переселению 
из ветхого и аварийного жилищного фонда».

Заслушав сообщение судьи-докладчика Н.А. Жилина, объясне
ния заявителя, представителей сторон, мнение представителя Упол
номоченного по правам человека Свердловской области Жернакова 
М.Д., Уставный Суд

УСТАНОВИЛ:
1. Гражданин Становое А.В., которому судами общей юрисдикции 

отказано в иске о предоставлении жилого помещения по договору 
социального найма в городе Первоуральске, обратился в Уставный 
Суд Свердловской области с запросом о соответствии Уставу Сверд
ловской области решения Первоуральской городской Думы от 27 
марта 2008 года № 420. Этим решением признано утратившим силу 
Временное положение о порядке переселения собственников, нани
мателей и иных лиц, подлежащих переселению из ветхого и аварий
ного жилищного фонда, утвержденное решением Первоуральского 
городского совета от 1 февраля 2005 года № 68, которым, в частно
сти, предусматривалось предоставление гражданам, переселяемым 
из ветхого и аварийного жилищного фонда, других благоустроенных 
жилых помещений площадью не ниже соответствующего федераль
ного стандарта на условиях социального найма (пункты 5, 7, 18 Вре
менного положения).

По мнению заявителя, прекращение действия указанного муници
пального нормативного правового акта нарушило его конституцион
ное право на жилище, поставило его, как собственника жилого поме
щения в непригодном для проживания доме, в неравное положение с 
другими гражданами, проживавшими в этом доме на основании до

говоров социального найма, в связи с чем оспариваемый им норма
тивный правовой акт противоречит Уставу Свердловской области, 
его статьям 2, 6, 7, 16, 19.

2. Согласно статье 40 Конституции Российской Федерации каж
дый имеет право на жилище. Никто не может быть произвольно ли
шен жилища.

Органы государственной власти и органы местного самоуправле
ния поощряют жилищное строительство, создают условия для осу
ществления права на жилище.

Малоимущим, иным указанным в законе гражданам, нуждающим
ся в жилище, оно предоставляется бесплатно или за доступную плату 
из государственных, муниципальных и других жилищных фондов в 
соответствии с установленными законом нормами.

Временное положение о порядке переселения собственников, 
нанимателей и иных лиц, подлежащих переселению из ветхого и 
аварийного жилищного фонда, было принято Первоуральским го
родским советом в период действия Жилищного кодекса РСФСР и 
Федеральной целевой программы «Жилище» на 2002-2010 годы, 
составной частью которой являлась подпрограмма «Переселение 
граждан Российской Федерации из ветхого и аварийного жилищно
го фонда», предусматривавшая, в частности, возможность предос
тавления гражданам, переселяемым из ветхого и аварийного жи
лищного фонда, бесплатного жилья на условиях социального най
ма в пределах нормы предоставления жилых помещений. При этом 
гражданам, имеющим в жилищном фонде, непригодном для прожи
вания, частные (приватизированные) квартиры, такие жилые поме
щения с правом их последующей приватизации могли предостав
ляться при условии внесения изменения в законодательство. С 1 
января 2006 года эта подпрограмма утратила силу (постановление 
Правительства Российской Федерации от 31 декабря 2005 года № 
865).

Жилищным кодексом Российской Федерации, введенным в дей
ствие с 1 марта 2005 года, был установлен иной механизм обеспече
ния жилищных прав собственников жилых помещений в аварийных и 
подлежащих сносу домах, не предусматривающий обязательства 
обеспечивать их бесплатным жильем по соответствующим нормам и 
на условиях социального найма.

Жилищное законодательство находится в совместном ведении 
Российской Федерации и субъектов Российской Федерации (под
пункт «к» пункта 1 статьи 72 Конституции Российской Федера
ции). Органы местного самоуправления могут принимать норма
тивные правовые акты, содержащие нормы, регулирующие жи
лищные отношения, в пределах своих полномочий в соответствии 
с Жилищным кодексом, другими федеральными законами, иными 
нормативными правовыми актами Российской Федерации, закона
ми и иными нормативными правовыми актами субъектов Российс
кой Федерации (статьи 5, 14 Жилищного кодекса Российской Фе
дерации).

Порядок и условия изъятия жилого помещения у собственника, в 
том числе если жилое помещение признано аварийным, а также 
формы и условия предоставления соответствующих компенсаций в 
настоящее время урегулированы положениями статьи 32 Жилищ
ного кодекса Российской Федерации и муниципальными норматив
ными правовыми актами регулироваться не могут. В силу статей 4 
(часть 1) и 5 Федерального закона от 29 декабря 2004 года № 189-

ФЗ «О введении в действие Жилищного кодекса Российской Феде
рации» с момента введения Жилищного кодекса Российской Феде
рации в действие нормы Временного положения о порядке пересе
ления собственников, нанимателей и иных лиц, подлежащих пере
селению из ветхого и аварийного жилищного фонда, могли приме
няться лишь постольку, поскольку они не противоречили Жилищно
му кодексу Российской Федерации и названному Федеральному 
закону, и в части только тех прав и обязанностей, которые возник
ли до введения в действие Жилищного кодекса Российской Феде
рации.

Муниципальный правовой акт может быть отменен принявшим его 
органом местного самоуправления или иным уполномоченным орга
ном (пункт 1 статьи 48 Федерального закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации», 
пункт 1.4 статьи 111 Закона Свердловской области «О правовых 
актах в Свердловской области»). Более того, из принципа законнос
ти в деятельности органов местного самоуправления и принимаемых 
ими муниципальных правовых актов (статья 90 Устава Свердловской 
области, постановления Уставного Суда Свердловской области от 11 
февраля 1999 года, от 7 июля 1999 года, от 5 октября 1999 года и 
др.) вытекает обязанность органов местного самоуправления своев
ременно приводить свои нормативные правовые акты в соответствие 
с новым федеральным регулированием, в том числе путем их отме
ны.

Следовательно, оспариваемое решение принято Первоуральс
кой городской Думой в соответствии с законодательством, в пре
делах своих полномочий и не противоречит Уставу Свердловской 
области.

Что касается доводов заявителя о нарушении его жилищных прав, 
то это нарушение связано не с принятием оспариваемого им акта, а с 
изменениями федерального жилищного законодательства, оценка 
конституционности которого в компетенцию Уставного Суда не вхо
дит.

На основании вышеизложенного, руководствуясь статьей 27 Фе
дерального конституционного закона «О судебной системе Российс
кой Федерации», пунктом 4 статьи 59 Устава Свердловской области, 
статьями 8, 76, 77, 78, 86 Областного закона «Об Уставном Суде 
Свердловской области», Уставный Суд

ПОСТАНОВИЛ:
1. Признать решение Первоуральской городской Думы от 27 мар

та 2008 года № 420 «О признании утратившим силу решения Перво
уральского городского совета от 1 февраля 2005 года № 68 «Об 
утверждении Временного положения о порядке переселения соб
ственников, нанимателей и иных лиц, подлежащих переселению из 
ветхого и аварийного жилищного фонда» соответствующим Уставу 
Свердловской области.

2. Настоящее Постановление обжалованию не подлежит, вступает 
в законную силу немедленно после его провозглашения и не может 
быть пересмотрено иным судом.

3. Настоящее Постановление подлежит обязательному опублико
ванию в семидневный срок в «Областной газете», а также должно 
быть опубликовано в «Собрании законодательства Свердловской об
ласти».

Уставный Суд 
Свердловской области.

■ ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Пассажир
всегда прав

На нашу статью «Попасть в автобус мешает инструкция», 
опубликованную в «Областной газете» от 8 августа 
текущего года, редакция получила ответ заместителя 
генерального директора по коммерческо- 
эксплуатационной работе муниципального объединения 
автобусных предприятий ЕМУП «МОАП» С.Г.Катышева. 
Приводим его с незначительными сокращениями:

«По поводу статьи «Попасть 
в автобус мешает инструкция» 
сообщаю следующее:

Маршрут № 185 «Институт 
связи - пос.Медный», как вы 
правильно подметили в своей 
статье, пригородный.

Годами установленный са
мими пассажирами порядок 
по посадке через среднюю 
дверь на конечной остановке 
«Институт связи» исключает 
конфликты между пассажира
ми и травматизмом. На про
межуточных остановках по
садка и высадка должна осу
ществляться через все двери. 
С водителями, обслуживаю
щими данный маршрут, прове
дён дополнительный инструк
таж по высадке и посадке пас
сажиров. Водитель и кондук
тор, которые работали 
02.08.2008 г. на 185 маршруте 
были вызваны на администра
тивную комиссию 22.08.2008 
г. по поводу своего поведения 
и грубого обращения с пасса
жирами. В объяснительных во
дитель и кондуктор отрицают 
факт хамского и грубого отно
шения к пассажирам. В наро
де говорят: «Покупатель все

гда прав», своим работникам 
мы говорим: «Пассажир все
гда прав». Руководство АП-3 
объявило устное замечание и 
водителю, и кондуктору, а 
также провело с ними бесе
ду по этике поведения и куль
туре обслуживания пассажи
ров».

От редакции. Читаешь от
вет чиновника автотранспор
тного предприятия и не на
радуешься: меры приняты, и 
всё организовано ладненько 
да грамотно. И инструктаж- 
то дополнительный прове
дён, и беседа по этике нашла 
благодарных слушателей, и 
водителю с кондуктором по
грозили: «Низзя!». Сердце 
млеет и стучит на мажорной 
ноте, будто вдруг заработал 
мотор 185 автобуса, а в нём 
улыбающийся кондуктор и 
весёлый водитель.

Да почему-то не даёт покоя 
мысль: а не очередной ли кос
метический «ремонт» прове
дён в автотранспортном пред
приятии, как в народе говорят 
- «показушный»? Ну что же, в 
народе ведь ещё и так гово
рят: «Поживём - увидим».

Министерство природных ресурсов Свердловской области извещает:
1 ) право пользования участком недр для геологического изуче

ния, разведки и добычи строительного камня участка Станция Сы- 
серть, расположенного на территории муниципального образова
ния «город Екатеринбург», предоставлено по итогам конкурса ОАО 
«ТРЕСТ УРАЛТРАНССПЕЦСТРОЙ»;

2) право пользования участком недр для добычи торфа юго- 
западной части месторождения Дикое-Мякуши, расположенного 
на территории Тугулымского городского округа, предоставлено 
по итогам конкурса ОАО «Уральская торфяная компания»;

3) в лицензию СВЕ № 07127 ТР на геологическое изучение, 
разведку и добычу строительного песка Дрягуновского участка, 
выданную ООО «Кварц», внесены дополнения.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании границ земельного участка

Заказчик: Кожевников И.В.
Кадастровые работы проводит: ООО Корпорация «УралСиб- 

Строй», служба геодезии, Титов А,Г., г.Екатеринбург, ул. Опали- 
хинская, 23,тел. 8-912-24-31-566.

Кадастровый номер земельного участка: 66:41:05 22 003:2, 
адрес: г. Екатеринбург, ул. Дарвина, 38 в.

Смежный земельный участок: СПК «Средуралстрой».
Порядок ознакомления с проектом границ земельного уча

стка: в течение 15 дней с момента выхода объявления по адресу 
межующей организации. Срок направления обоснованных возра
жений - в течение месяца с момента выхода объявления. Отсут
ствие представителя заинтересованной стороны не является пре
пятствием для проведения кадастровых работ.

Информационное сообщение
о продаже акций ОАО «УБРиР», принадлежащих

МУП «Горкомхоз», на торгах посредством публичного 
предложения

Конкурсный управляющий МУП «Горкомхоз» (далее - «должник») 
Мазуровский Д.В. (организатор торгов) извещаете проведении тор
гов по продаже акций, принадлежащих должнику, посредством пуб
личного предложения.

Предмет торгов: 4 600 обыкновенных бездокументарных акций 
ОАО «Уральский банк реконструкции и развития» (далее - ОАО 
«УБРиР) первого выпуска, зарегистрированного 20.02.2002 г., гос. 
per. № 10100429В, номинальной стоимостью 1 руб. каждая, общей 
номинальной стоимостью 4 600 руб. (менее 1% уставного капитала 
ОАО «УБРиР»), реализуемых единым лотом (далее - Акции).

Минимальная цена продажи: 4 600 руб.
Задаток не предусмотрен.
Прием заявок осуществляется с 06.10.2008 г. по 07.11.2008 г. в 

рабочие дни с 9.00 до 17.00 по предварительной записи по адресу: 
Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Коминтерна, 16, 
оф.204.

Для приобретения Акций необходимо подать заявку, содержа
щую предложение о цене Акций, опись предоставляемых докумен
тов (в двух экз.); для юридических лиц дополнительно - нотариаль
но заверенные копии учредительных документов, свидетельства о 
государственной регистрации, о постановке на учет в налоговом 
органе, документа о назначении исполнительного органа, а также 
решение уполномоченного органа о приобретении Акций, доверен-

ность на представителя; для индивидуальных предпринимателей 
дополнительно - нотариально заверенные копии свидетельства о 
государственной регистрации, о постановке на учет в налоговом 
органе, а также копию паспорта; для физических лиц дополнитель
но - копию паспорта.

Победителем торгов признается лицо, предложившее макси
мальную цену за Акции (но не ниже минимальной цены продажи), и 
чья заявка была зарегистрирована и не отозвана на момент подве
дения итогов торгов. В случае, если два и более лица подали заяв
ку с одинаковой ценой, победителем признается лицо, заявка от 
которого была принята первой.

Подведение итогов торгов - 10.11.2008 г., 14.00 по месту 
приема заявок.

При подведении итогов торгов покупатель подписывает с орга
низатором торгов протокол о результатах торгов и договор купли- 
продажи Акций.

Покупатель обязан уплатить предложенную им в заявке цену 
Акций не позднее, чем через пять дней с даты подведения итогов 
торгов путем перечисления денежных средств на р/с должника 
40702810825000053059 в ОАО Банк «Северная Казна», г. Екате
ринбург, к/с № 30101810100000000854, БИК 046551854, ИНН/КПП 
6623000497/662301001.

Ознакомиться с характеристиками реализуемых Акций и 
получить дополнительную информацию по всем вопросам 
можно по месту подачи заявок по предварительной записи и 
по тел.: (343) 356-51-36.

■ НАЛОГИ

О налоговых декларациях 
с использованием управляющего 

и двумерного штрихкодов
Приказом ФНС России от 10.06.2008 № ВЕ-3-6/275@ «О 
вводе в промышленную эксплуатацию программного 
обеспечения центрального и ручного ввода налоговых 
деклараций и иных документов, служащих основанием для 
исчисления и уплаты налогов, на основе управляющего и 
двумерного штрихкодов» предусмотрена возможность 
формировать и представлять отчетность в налоговые 
органы на машиночитаемых бланках.

В целях экономии вашего 
времени и повышения эффек
тивности ввода данных с бу
мажных носителей налоговыми 
органами применяется ввод на
логовых деклараций и бухгал
терской отчетности с использо
ванием управляющего и дву
мерного штрихкодов, что ис
ключает возможность ошибки 
ввода данных деклараций.

Бесплатную программу для 
представления налоговой от
четности с двумерным штрих

кодированием вы можете ска
чать с сайтов ФНС России 
www.naloq.ru и ФГУП ГНИВЦ 
ФНС России www:αnivc.ru.

Технология двумерного 
штрихкодирования содержится 
в комплекте форм отчетности 
«1С: Консалтинг. Уральский 
центр»», ООО «Инфо-бухгал- 
тер», ООО «Арча-сервис», ООО 
«Такском» .

Управление ФНС России 
по Свердловской области.

УРАЛЬСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ КОНСЕРВАТОРИЯ 
имени М.П. МУСОРГСКОГО

Объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
профессорско-преподавательского состава по кафедрам:

• по кафедре камерного ансамбля и концертмейстерской подготовки:
- профессора - 1;
- доцента - 1;
• по кафедре теории исполнительства и музыкальной педагогики:
- доцента - 1;
• по кафедре оркестровых духовых и ударных инструментов:
- доцента - 1;
- старшего преподавателя - 4;
- преподавателя - 1;
• по кафедре народных инструментов:
- преподавателя - 1;
• по кафедре теории музыки:
- доцента - 1;
• по кафедре истории музыки:
-преподавателя - 2;
• по кафедре музыкальной звукорежиссуры:
- старшего преподавателя - 1;
- преподавателя - 1;
• по кафедре общих гуманитарных дисциплин:
- доцента - 1;
• по кафедре музыкального театра:
- на должность заведующего кафедрой.
Срок подачи заявлений - один месяц со дня публикации. Документы на
правлять на имя ректора по адресу: 620014, г. Екатеринбург, проспект 
Ленина, д. 26.

Я, МАРЧЕНКО Алексей Игоревич, действуя 
в интересах собственников земельных долей на 
основании свидетельства на право собствен
ности на землю серия РФ-ХХХ СВО-18-10 
№ 0448228 от 09.07.1996 г. и доверенности № 
66 Б 253427 от 18.07.2008 г. (Максименко 
В.В.); свидетельства на право собственности 
на землю серия РФ-ХХХ СВО-18-10 № 0473437 
от 25.07.1996 г. и доверенности № 66 Б 253428 
от 18.07.2008 г. (Юмшанов Л.В.); свидетель
ства на право собственности на землю серия 
РФ-ХХХ СВО-18-10 № 0359068 от 26.04.1996 г. 
и доверенности № 66 Б 253426 от 18.07.2008 г. 
(Кононова Л.В.); свидетельства на право соб
ственности на землю серия РФ-ХХХ СВО-18-10 
№ 0448287 от 25.07.1996 г. и доверенности № 
66 Б 253429 от 18.07.2008 г. (Мелентьева 
Л.Л.); свидетельства на право собственности 
на землю серия РФ-ХХХ СВО-18-10 № 0628219 
от 9.09.1996 г.’и доверенности № 66 Б 253425 
от 18.07.2008 г. (Серова Н.Н.); свидетельства 
на право собственности на землю серия РФ- 
ХХХ СВО-18-10 № 0628153 от 9.09.1996 г. и до
веренности №66 Б 253423 от 18.07.2008 г. (Ля
мова Н.Г.); свидетельства на право собствен
ности на землю серия РФ-ХХХ СВО-18-10 
№ 0567047 от 31.10.1996 г. и доверенности

№ 66 Б 253424 от 18.07.2008 г. (Маркова 
Н.К.); свидетельства на право собственнос
ти на землю серия РФ-ХХХ СВО-18-10 № 
0567375 от 31.10.1996 г. и доверенности № 
66 Б 253430 от 18.07.2008 г. (Маренина 
Е.П.); свидетельства на право собственнос
ти на землю серия РФ-ХХХ СВО-18-10 № 
0628249 от 9.09.1996 г. и доверенности № 66 
Б 253431 от 18.07.2008 г. (Устюгова И.Н.), 
сообщаю участникам долевой собственнос
ти ТОО «Николо-Павловское» о намерении 
выделить в натуре в счёт долей в праве об
щей долевой собственности земельный уча
сток 37 га в 1400 м западнее с. Шиловка, пра
вее от автодороги на с. Петрокаменское, при 
выезде из с. Николо-Павловское, в кадаст
ровом квартале 66:19:1909003.

На схеме выделенный участок заштри
хован.

Возражения от участников общей долевой 
собственности ТОО «Николо-Павловское» 
принимаются в течение одного месяца со дня 
публикации настоящего уведомления по ад
ресу: Свердловская область, г.Нижний 
Тагил, ул. Зерновая, д. 42, кв. 70.

Извещение 
о согласовании местоположения границ 

земельного участка
Кадастровым инженером МУ «Кадастровое бюро»; г. Нижний 

Тагил, ул. Ермака, 44-а; e-mail: buro@e-sky.ru; тел. 8 (3435) 48- 
08-40, в отношении земельных участков с кадастровым номером 
66:19:0000000:399, находящихся севернее с. Николо-Павловское, 
выполняются кадастровые работы по уточнению местоположе
ния границ земельных участков. Общая площадь трёх земельных 
участков 106 га.

Заказчиком кадастровых работ является Рогожин К.Н.
С проектом межевого плана земельного участка можно озна

комиться в течение 30 дней с момента выхода объявления по 
адресу: г. Нижний Тагил, ул: Ермака, 44-а.

Обоснованные возражения по проекту межевого плана необ
ходимо направлять в течение 1 месяца с момента выхода объяв
ления по почтовому адресу: 622016, г. Нижний Тагил, ул. Ермака, 
44-а.

Смежные земельные участки: СПК «Николо-Павловское», ОАО 
«Свердловэнерго», СНТ «Фермер», ОАО «РЖД».

Организатор торгов ООО «Пуск-Екб» сооб
щает о проведении публичного предложения 
по продаже единым лотом имущества, указан
ного в «Областной газете» от 13.08.2008 г., 
стр. 5.

К участию в торгах допускаются юридичес
кие и физические лица, ПБОЮЛ, подавшие 
предложение о цене. Предложения принима
ются в открытой письменной форме.

Юридические лица дополнительно пред
ставляют:

а) заверенные в установленном порядке ко
пии учредительных документов;

б) письменное решение соответствующего 
органа управления претендента, разрешающее 
приобретение имущества, если это необходи
мо в соответствии с учредительными докумен
тами.

Торги проводятся 05.11.2008 г. по ад
ресу: г. Екатеринбург, пер. Парковый, 6, 
к. 5 в 09.00. Здесь же можно ознакомиться 
с информацией и подать предложение о 
цене в течение 25 дней с момента выхода 
публикации.

Обязательным условием является обязан
ность покупателя социально значимых объек
тов содержать и обеспечивать их эксплуата
цию и использование в соответствии с целе
вым назначением объектов.

Победителем торгов признаётся участник, 
предложивший наибольшую цену. Договор зак
лючается с победителем торгов не позднее 10 
рабочих дней с даты торгов. Оплата произво
дится не позднее 30 дней с даты торгов. Реги
страция права и перехода права собственнос
ти за проданный лот оплачивается победите
лем.

Уральское таможенное управление 
объявляет конкурс на замещение 

вакантной должности государственной 
гражданской службы:

Главный государственный таможенный инс
пектор информационно-аналитического отдела 
службы таможенной инспекции.

Требования: высшее профессиональное 
образование, стаж государственной граж
данской службы (государственной службы 
иных видов) не менее двух лет или стаж ра
боты по специальности не менее четырех 
лет.

Документы принимаются в течение 30 дней с 
даты опубликования объявления, в рабочие дни: 
с понедельника по четверг - с 09.00 до 17.30, в 
пятницу - с 9.00 до 16.30. Обеденный перерыв: 
с 13.00 до 14.00.

Несвоевременное представление докумен
тов, представление их не в полном объеме или 
с нарушением правил оформления без уважи
тельной причины являются основанием для от
каза гражданину в их приеме.

Подробную информацию о конкурсе можно 
получить по адресу: г. Екатеринбург, ул. Шейн- 
кмана, 31. Уральское таможенное управление. 
Отдел кадров (каб. 113, 114), комната посети
телей (каб. 119). Тел.: 359-53-06, 359-52-60, 
359-52-42, 359-53-01. Факс: 359-53-86. E-mail: 
UTU-KS-OK@ural.customg.ru, эл. адрес сайта: 
www.customs.ru

Удостоверение ветерана боевых дей
ствий РМ № 0095658 от 11.08.2004 г. на 
имя ЧЕТЫРКИНА Петра Викторовича 
считать недействительным.

Я, ПРОМЫШЛЕННИКОВ Даниил Валерьевич, действуя 
в интересах собственников земельных долей на основании 
доверенности № 66 Б 485163 от 15.09.2008 г., а также свиде
тельств о государственной регистрации права № 66 АГ 410662 
от 22.09.2008 г. и № 66 АГ410663 от 22.09.2008 г. (Стафеева 
Г.Я.), доверенности № 66 Б 485199 от 19.09.2008 г., а также 
свидетельств о праве собственности на землю № 0473064 
серия РФ-ХХХ СВО-18-10 от 04.07.1996 г. (Божок Е.М.) и № 
185503серия РФ-ХІІСВО-18-10от 15.12.1994г. (БожокВ.И.), 
сообщаю участникам долевой собственности ТОО «Николо- 
Павловское» о намерении выделить в натуре в счет долей в 
праве общей долевой собственности следующие земельные 
участки:

1) 24,5 га в 1400 м западнее с. Шиловка, правее от авто
дороги на с. Петрокаменское, 
при выезде из с. Николо-Павловс
кое, в кадастровом квартале 
66:19:1909003;

2) 0,52 га западнее автодороги 
Николо-Павловское-Нижний Тагил, 
южнее автодороги на племферму, 
вдоль бывшего тепличного хозяй
ства.

На схеме выделенные участки 
заштрихованы. Возражения от уча
стников общей долевой собственно
сти ТОО «Николо-Павловское» при
нимаются в течение одного месяца со дня публикации настоящего уведом
ления по адресу: Свердловская область, село Николо-Павловское, улица 
Юбилейная, дом 5, квартира 10.

В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24 июля 2002 г. № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» участники 
общей долевой собственности на землях СХК «Никольский» Сы- 
сертского р-на: Шарандак С.М. (св-во РФ-ѴІІІ-СВО-24 № 754734 
на участок 3,7 га пашни) и Мишарина О.Н. (св-во РФ-ѴІІІ-СВО-24 
№ 754561 на участок 3,7 га пашни), сообщают о своем намерении 
выделить в счет принадлежащих им земельных долей земельные 
участки для ведения личного подсобного хозяйства.

Компенсации не предусматри
ваются в связи с одинаковой сто
имостью земли. Выделяемый уча
сток расположен в Сысертском р- 
не, южнее села Верхняя Боевка.

На плане участки обозначены 
цифрами 1 и 2.

Возражения принимаются в 
течение 30 дней со дня публика
ции по адресу: Екатеринбург, ул. 
Амундсена, 66/143, тел. 922-45- 
05-076 (Вера Сергеевна).

В связи с реорганизацией КС «Урожай» в ДПК «Уро
жай» все претензии по праву пользования садовыми уча
стками и оплата долгов по взносам принимаются в тече
ние месяца в правлении ДПК «Урожай» со дня выхода пуб
ликации. Тел: 8-905-807-26-92.

Отдел рекламы 
“Областной газеты’*

Тел. (343) 2627-000.
Тел./факс 

(343) 2625-487. 
E-mail: reklama@oblgazeta.ru

Открытое акционерное общество «Малышевское рудоуправ
ление», г.о. Малышева, г. Асбест, п. Малышева, ул. Культуры, 
6 имеет намерение по продаже базы отдыха «Изумруд».

База отдыха расположена в лесном массиве, на берегу реки 
Большой Рефт, площадь земельного участка 3,26 га, в составе 
комплекса имеются: здание спального корпуса на 84 челове
ка, площадь здания 1284 кв. м, здание столовой площадью 
415 кв. м, здание котельной площадью 64,0 кв. м, здание сто
рожа площадью 144 кв. м, летние домики на 4 места площа
дью 14,4 кв. м - 8 шт., незавершенное строительством здание 
бани площадью 48 кв. м, автостоянка площадь 1100,0 кв. м, 
пляж площадью 1200,0 кв. м, комплекс оборудован сетями 
электроснабжения, канализации, водоснабжения, связи. Сис
тема отопления местная.

Заинтересованным лицам можно подавать предваритель
ные заявки на участие в конкурсе по продаже базы отдыха 
«Изумруд», дата которого будет объявлена позднее.

Обращаться по телефонам: (34365) 5-26-02, 
(34365) 5-15-12, тел/факс(34365) 5-22-48.

http://www.naloq.ru
mailto:buro@e-sky.ru
mailto:UTU-KS-OK@ural.customg.ru
http://www.customs.ru
mailto:reklama@oblgazeta.ru
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■ ФЕСТИВАЛЬ «РОССИЯ»

Не увидите сейчас, быть может,
Это о документальном кино. Его прокатная судьба по- 
прежнему незавидна. И потому, практически всё, что 
создается в этом жанре искусства (не путать с тем, что 
показывают по телевизору под видом документального кино) 
можно увидеть только на фестивалях. У екатеринбуржцев 
такой счастливый шанс есть. 1 октября здесь начал работу 
Открытый фестиваль документального кино «Россия».

не уви ите никогда

В девятнадцатый раз съе
хались на Средний Урал со 
всей России, из ближнего и 
дальнего зарубежья операто
ры, режиссёры, сценаристы, 
самые свежие работы кото
рых отобрала экспертная ко
миссия во главе с Андреем 
Шемякиным. Тридцать четыре 
документальных фильма из 
трёхсот пятидесяти заявлен
ных вошли в конкурсную про
грамму. Уже на старте фести
валя организаторы заявили о 
первой неожиданности - де
сять режиссёров-дебютантов. 
Подобного напора молодых за 
всю свою историю «Россия» не

знала. Хорошо это или плохо, 
скажет шестого октября жюри, 
озвучив имена талантливей
ших. Из кинематографистов- 
участников, уже хорошо 
известных искушенной и про
двинутой уральской публике 
- Виктор Лисакович, Сергей 
Лозница, Владимир Ярмошен- 
ко, Павел Медведев, Алина 
Рудницкая, Светлана Быченко 
и другие.

Среди героев докумен
тальных фильмов, вошедших в 
конкурсную программу девят
надцатой «России», последний 
русский император Николай Вто
рой и некоронованный король 
российского гламура Сергей 
Зверев, воспитанница интерна
та для слепоглухонемых детей и 
прожившая почти век Анастасия 
Ширинская-Манштейн, извест
ный звукорежиссер и самодея
тельный художник... Их жизнь, 
поступки, взгляды, размышле
ния - есть самая объективная 
картина современной жизни, 
для кого-то, быть может, ответы 
на вопросы, точка отсчёта, но
вый толчок к действию, прозре
ние...

Примерно об этом говорил,

приветствуя гостей и участников 
фестиваля, министр внешнеэко
номических связей Свердлов
ской области Александр Харлов, 
приведя цитату французского 
философа Мориса Блонделя, что 
«Конечная цель искусства - по
будить людей делать то, что им 
нужно, и осознавать то, что они 
знают». Церемония открытия 
девятнадцатой «России» прохо
дила в Уральском Театре эстра
ды. «Саундтреком» к церемонии 
стали джазовые композиции в 
исполнении известнейшего в 
России коллектива новосибир
ского «Сибирского диксиленда». 
Почему джаз? «Потому что из 
всех видов искусств он ближе 
всех к документальному кино:

есть тема, но неизвестно, как 
она закончится...», - объяснил 
музыкальный выбор, открывая 
фестиваль, его многолетний ди
ректор Георгий Негашев.

Одна из главных особен
ностей нынешнего празд
ника документального кино 
- обширнейшая программа, 
представляющая кинемато
граф стран-участниц ШОС. 
С одной стороны, это кино
документальный пролог к пред
стоящему саммиту. С другой, и 
опять-таки сошлюсь на Георгия 
Александровича, «мы на фести
вале сполна показали фильмы 
почти всех стран Европы. На
стало время обратить свои взо
ры на Восток. Давно не виде-

лись, сменилось уже поколение 
кинематографистов, интересно 
узнать, как обстоят дела...». В 
кинотеатре «Салют» в течение 
всех фестивальных дней можно 
будет насладиться киноискус
ством Казахстана и Пакистана, 
Кыргызстана и Китая, Узбеки
стана и Таджикистана.

Жюри, которое уже через три 
дня вынесет вердикт и решит 
судьбу пяти главных фестиваль
ных призов, кажется чрезвычай
но интересным в своем составе: 
продюсер (Вячеслав Тельнов), 
журналист (Лилия Вьюгина), 
известный телеведущий (Алек
сандр Гордон), кинорежиссёр 
(Валерий Соломин), француз
ский эксперт (Кристоф Постик).

Председатель жюри - генераль
ный директор киностудии «Лен
фильм» Вячеслав Тельнов по
желал себе трудной работы, и 
чтобы их мнение совпало с точ
кой зрения зрителей.

Главный символ кинофести
валя «Россия», простой и очень 
ёмкий - колесо, благодаря кото
рому все в мире и вертится. На 
церемонии открытия оно при
сутствовало и на традиционной 
заставке на большом экране, 
и в работах художника Игоря 
Сидорова, выставка которого 
открылась вчера в Доме кино. 
На экстравагантном цирковом 
колесе выкатился на сцену ве
дущий церемонии народный ар
тист России Анатолий Марчев-

ский, собирая «разбросанные» 
по залу статуэтки-награды (во 
второй раз главные призы фе
стиваля прошли через руки го
стей и участников, получив, тем 
самым, их благословение). И, 
наконец, символ материализо
вался в настоящее, по уверению

■ СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЁРСТВО

«Гибкий тоннель»
для ветеранов

Только для тех, кому за 60 лет, - главное условие спортивного 
праздника, организованного для ветеранов предприятия 
ко Дню пожилых людей. Таким необычным способом 
чествовали бывших сотрудников, нынешних пенсионеров 
Уралэлектромеди.

-В нашей ветеранской ор
ганизации сложилась традиция 
отмечать День пожилого чело
века спортивными успехами, 
- рассказывает председатель 
Совета ветеранов ОАО «Урал
электромедь» Берта Полякова. 
- В прошлом году мы проводи
ли неделю здоровья: плавали в 
бассейне, играли в волейбол и 
боулинг. Это нас настолько во
одушевило, что в этом году ре
шили пойти ещё дальше и раз
работали эстафету, в которой 
состязались команды из всех 
городов присутствия Уралэлек
тромеди: Верхней Пышмы, Ки- 
ровграда, Режа и поселка Верх- 
Нейвинский.

Итак, четыре команды в со

ставе бывших работников пред
приятия не моложе 60 лет пре
одолевали препятствия «гибкий 
тоннель» и «гусеница», бежали 
традиционную эстафету.

«Царила» на спортивной 
площадке и в жюри знаменитая 
верхнепышминская физкультур
ница Софья Ивановна Комаре- 
вич, которая несколько лет на
зад отметила свой 100-летний 
юбилей. Болеть за спортсменов 
собрались почти 600 человек.

Проигравших на спортив
ном празднике не было - все 
участники получили призы, в том 
числе, и большие оригинальные 
торты.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Министерство по физической культуре, спорту и туризму Сверд
ловской области сообщает о конкурсе на замещение вакантных 
должностей государственной гражданской службы Свердловской 
области:

1) начальника отдела ведомственного контроля Министер
ства по физической культуре, спорту и туризму Свердловской 
области.

Требования к кандидатам:
- высшее профессиональное образование, стаж государственной 

гражданской службы не менее двух лет либо стаж работы по специ
альности не менее четырех лет.

Профессиональные знания и навыки: знание Конституции РФ, 
федеральных законов, Устава Свердловской области, федеральных 
и областных законов о государственной гражданской службе, Об
ластного закона «О Правительстве Свердловской области», адми
нистративного регламента Правительства Свердловской области, 
законов о физической культуре и спорте, туризму и туристской дея
тельности, правил делового этикета.

Навыки нормотворческой, аналитической и организационной ра
боты, планирования и контроля, умение руководить коллективом, 
вести деловые переговоры, публичных выступлений, устной и пись
менной речи, работы со служебной информацией и обращениями 
граждан. Опыт контрольно-ревизионной работы и знание специфики 
отрасли. Владеть компьютерной и оргтехникой.

2) главного специалиста отдела ведомственного контроля.
Требования к кандидатам: высшее профессиональное (эконо

мическое или юридическое) образование, стаж работы по специаль
ности не менее трех лет.

3) ведущего специалиста отдела ведомственного контроля.
Требования к кандидатам: высшее профессиональное образо

вание, стаж работы по специальности не менее трех лет.
Профессиональные знания и навыки: знание Конституции РФ, 

федеральных и областных законов о государственной гражданской 
службе, Областного закона «О Правительстве Свердловской обла
сти», структуры исполнительных органов государственной власти, 
Устава Свердловской области, законодательства о физической куль
туре и спорте, туризме и туристской деятельности. Знания специфи
ки отрасли.

Навыки нормотворческой деятельности, умение составлять пра
вовые и деловые документы, сопроводительные документы, слу
жебные записки, работать с людьми, вести деловые переговоры, 
владеть компьютером и оргтехникой, четко излагать мысли в устной 
и письменной форме, повышать уровень своих профессиональных 
знаний, умение работать в справочно-правовой системе «Консуль
тант Плюс», Word, Excel, в программе «1С: Бухгалтерия для бюджет
ных учреждений».

Для участия в конкурсе необходимо подать следующие до
кументы:

- личное заявление;
- анкету установленной формы с вложением фото 4x6;
- копию трудовой книжки, заверенную нотариально или кадровой 

службой по месту основной работы;
- копию документа о высшем профессиональном образовании, 

заверенную нотариально или кадровой службой по месту основной 
работы;

- копию паспорта, заверенную нотариально или кадровой служ
бой по месту основной работы;

- медицинское заключение о состоянии здоровья.
Срок подачи документов 30 календарных дней со дня опублико

вания объявления.
Адрес конкурсной комиссии: 620004, г. Екатеринбург, ул. Малы

шева, 101, каб. 395а, телефон для справок: 372-79-76 (секретарь ко
миссии - Уфимцева Любовь Владимировна).

Адрес информационного сайта: www.midural.ru

Г.Негашева, столетнее колесо, 
прислоненное к забору. Легким 
движением руки доски превра
щаются... Обычные заборные 
доски превратились в число XIX. 
Девятнадцатый фестиваль доку
ментального кино «Россия» от
крыт! Спешите видеть!

Наталья ПОДКОРЫТОВА.
НА СНИМКАХ: председа

тель жюри Вячеслав Тельнов; 
среди зрителей министр куль
туры Свердловской области 
Наталья Ветрова и министр 
внешнеэкономических связей 
Александр Харлов; статуэтка 
в руках у патриарха россий
ского кино Ярополка Лапши
на; Анатолий Марчевский на 
«колёсах»; главный приз фе
стиваля.

Фото Алексея КУНИЛОВА.

■ АВИАПЕРЕВОЗКИ

Летайте самолетами... куда хотите
Несколько лет назад я летела из Екатеринбурга в Прагу в 
полупустом самолёте. И рейс был один в неделю...
Нынче благодаря совместным усилиям уральских и чешских 
авиаторов самолеты летают в столицу Чехии, а через нее - 
транзитом по всей Европе каждый день, как говорится, без 
выходных.

Об этом и многом другом 
поведал заместитель генераль
ного директора авиакомпании 
«Уральские авиалинии», дирек
тор по качеству Алексей Фомин 
на пресс-конференции, прове
дённой в рамках персональной 
осенней выставки-ярмарки, ор
ганизованной одним из крупных 
туроператоров в Екатеринбурге. 
У транспортников, в том числе 
и воздушных, работа сезонная, 
вот и отчитались компании, как 
будут перевозить пассажиров в 
зимний сезон, который начина
ется в октябре.

Разумеется, не один наш ре
гиональный авиаперевозчик 
летает из Кольцово в Европу. В 
пресс-конференции также уча
ствовали представители «Чеш
ских авиалиний», «Венгерских 
авиалиний» («Малев»), «Ав
стрийских авиалиний», «Фин
ских авиалиний», «КД-авиа» и 
«Трансаэро».

Среди новостей от уральских 
авиаторов есть ещё и такая: в 
середине октября в авиакомпа
нию прибудет очередной аэр- 
бас, шестой по счёту.

И совсем уж приятное и дол
гожданное сообщение: с 27 де
кабря «Уральские авиалинии» 
вновь открывают рейсы на Па
риж, приостановленные два года 
назад. Сначала в новогодние 
праздники будут два чартерных 
рейса, а с 20 января в столицу 
Франции можно будет летать ре
гулярно каждый вторник. Кстати, 
в свое время Парижские пере
лёты были исключены из распи
сания в том числе и потому, что 
авиакомпания летала туда на 
Ту-154М, которые расходуют 
много топлива, и рейс был эко
номически неэффективным.

Закончил свою «презента
цию» А.Фомин следующими сло
вами: «Летайте с нами, но без 
алкоголя, купленного в магазине 
дьюти-фри...».

«Венгерские авиалинии». 
Третье пришествие «Малева» на 
уральскую землю, похоже, стало 
удачным. По крайней мере, это 
подчеркнула глава уральского 
представительства авиакомпа
нии на Урале Марианна Галагу- 
ра: «Полтора года отлетали, и 
ситуация стабильна». С октября

собираются делать два рейса в 
неделю, а летом - уже три. На её 
взгляд, это становится возмож
ным благодаря тому, что регу
лярные рейсы в Будапешт - это 
очень популярное в советские 
времена направление. А, как го
ворится, хорошо забытое старое 
- это привлекательное новое.

Новостью для пассажиров 
станет и тот факт, что авиаком
пания приняла решение летать 
в Европу самолётами с меньшей 
вместимостью (до 50 мест, их 
еще называют турбопробами). 
Они экономичны в эксплуата
ции: сберегается до 20 процен
тов керосина. Емкость самолё
тов будет меньше, но летать они 
будут чаще.

Это хорошо забытое направ
ление удобно пассажирам ещё 
и потому, что визы в Будапешт 
выдают в консульстве в Екате
ринбурге.

А вот у «Австрийских авиали
ний» это самая большая голов
ная боль в борьбе за пассажира, 
решившего посетить Вену и не 
только её. Как сообщил глава 
представительства авиакомпа
нии на Урале Константин Коле
да, пока визы в Австрию уральцы 
могут получить только в Москве. 
«Это дипломатические дела, мы 
на них повлиять не можем. Зато 
«Австрийские авиалинии» в своё

время первыми ввели на Урале 
электронные билеты. И наших 
стюардесс признали лучшими в 
Европе», - не унывает К.Коледа.

Но регулярную регистрацию 
на рейс через Интернет за 24 
часа до отлёта пока у нас ввести 
не удается. Из-за необязатель
ности пассажиров: люди реги
стрируются, но не приходят, 
из-за чего происходят задержки 
рейсов. А для западных авиа
компаний это смерти подобно. 
«Поэтому сегодня приоритет от
даётся пунктуальности», - уточ
нил представитель авиакомпа
нии.

В конце октября у уральцев 
появится еще одна возможность 
попасть в Западную Европу по 
воздуху: из аэропорта Кольцо
во начнут летать самолёты ка
лининградской авиакомпании 
«КД-авиа». Как рассказал пред
ставитель компании Алексей 
Леонов, местный аэропорт Хра- 
брово спроектирован под транс
фер и имеет хорошие стыковки 
для полётов из Калининграда 
во многие европейские города. 
Одно неудобно: визовый кон
троль пассажиры проходят в Ка
лининграде, а не в Екатеринбур
ге, и если с визой что-то не так 
- конец веселому путешествию 
или деловой поездке. Но с чего 
вдруг с ней будет что-то не так?

«Финские авиалинии», как из
вестно, уже летают из Кольцово 
с третьего сентября этого года 
и очень довольны первыми не
делями работы. Эта авиакомпа
ния в лице её представителя на 
Урале Владимира Кривохижина 
тоже уговаривает попадать в 
Западную Европу транзитом - 
через Хельсинки, заманивая ко
роткими стыковками. Да хоть в 
Японию. Или в Америку.

Кстати, интересная инфор
мация для пассажиров, которых 
интересует не только длитель
ность полёта и цена билета, но и, 
например, охрана окружающей 
среды. Как утверждают авиа
транспортники, при транзитных 
перелётах атмосфера загрязня
ется меньше, чем при прямых. 
Ну и неоспоримое преимуще
ство «Ріппаіг», с улыбкой сооб
щил В.Кривохижин, конечно же, 
в том, что эта компания - офи
циальный перевозчик Санта- 
Клауса...

Представитель компании 
«Трансаэро» Василий Ковалёв 
сообщил, что в скором време
ни, кроме Москвы, самолёты 
авиакомпании будут ежеднев
но летать в Санкт-Петербург. 
А в конце октября появится 
трансферный рейс из Санкт- 
Петербурга в Японию.

И он про Японию. В самом

деле, ведь в страну Восходя
щего Солнца уральцам можно 
летать не только против, но и по 
часовой стрелке...

Итак, представители авиа
компаний рассказали о своих 
планах. И они были единодуш
ны, отвечая на каверзный во
прос одного из журналистов, на
сколько эти планы осуществимы 
в условиях аэропорта Кольцово. 
Мол, все наши слоты согласова
ны, и свои основные обязатель
ства аэропорт выполняет.

Так же единодушно они не 
могли пообещать регулярного 
снижения топливных сборов в 
аэропорту Кольцово. Мотивируя 
это тем, что цена на авиацион
ный керосин зависит не от аэро
портов, а от производителей 
этого керосина. И вообще, сни
жение топливных сборов проис
ходит не на другой день после 
понижения цены на нефть, здесь 
нет прямой связи. Цена за бар
рель нефти резко упала в начале 
лета, а аэропорт снизил топлив
ный сбор совсем недавно. Цены 
на нефть - это одновременно и 
политика правительства той или 
иной страны и ОПЕК.

Примерно так объяснил си
туацию А.Фомин. При том, что 
время от времени авиакомпа
нии, летающие из аэропорта 
Кольцово, высказывают недо
вольство по поводу высоких то
пливных сборов в нём, ведь цена 
керосина в стоимости билета 
составляет 50-60 процентов.

Тамара ВЕЛИКОВА.

«Я, ПЕТРОВА Надежда Сергеевна, пишу вам 
{министру общего и профессионального образо
вания Свердловской области. - Прим, автора) 
письмо с жалобой на дошкольное образователь
ное учреждение №11 и управление образованием 
городского округа Дегтярск.

Ребёнка моего зовут Лена Петрова {фамилия 
мамы и ребёнка изменена. - Прим, автора). 22 
июня этого года ей исполнилось три года. Через 
три месяца, как родился мой ребёнок, я написала 
заявление в детский сад №11. Рассчитывала от
дать дочь в садик в два года, поэтому через два 
года и пришла в садик, чтобы узнать о нашей оче
реди.

Заведующая садиком Римма Михайловна Мо
лодцова сказала мне, что мест нет, а также на мой 
вопрос «Какие мы по очереди?» сказала, что это 
не моё дело, «когда надо, тогда и позвоним». При
шлось с ней немножко разругаться, только тогда 
она сказала, что в очереди мы шестидесятые, зна
чит, путёвку дадут не скоро.

Нынешней осенью управление образованием 
дало объявление в газету «За большую Дегтярку» 
о том, чтобы все, кому необходимо устроить сво
его ребёнка в дошкольное учреждение, пришли 
в это управление для сверки документов. Я туда 
явилась, и Зоя Петровна Меньшатова {специалист 
управления. - Прим, автора) сообщила, что будто 
бы нам уже выдали путёвку, и мой ребёнок давно 
ходит в детский сад... Я ответила, что никто нам 
никакую путёвку не выдавал. Тогда она сказала, 
что, возможно, это ошибка, нас с кем-то пере
путали, и теперь узнавать о своей очереди в дет
ском саду мы должны в мае. Из всего этого у меня 
сложилось впечатление, что нашу путёвку отдали 
кому-то другому...

В мае я снова обратилась в управление. Зоя 
Петровна снова сказала, что на нашего ребёнка 
путёвку не оформляли, что мест нет. А накануне 
этого разговора мне позвонила заведующая дет
садом. Римма Михайловна спросила, нужна ли 
нам по-прежнему путёвка? Я ответила: конечно, 
нужна. Тогда вам следует обращаться в управле
ние, сказала она.

В коридоре детского сада я случайно увидела 
список очередников. Выяснилось, что родители, 
подавшие заявления гораздо позже нас, уже полу
чили путёвки! Мы вернулись в управление и спро
сили: как же так получилось, что мы пропустили 
свою очередь? Почему те, кто подавал заявление 
в 2006 году, опередили нас, которые заявились в 
2005-м? Зоя Петровна ответила: возможно, про 
вас забыли. Тогда мы попросили, чтобы нам дали

■ ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

Разберутся
не по-детски

ГПроблема нехватки мест в детских садах продолжает нарастать. За 2007 год в 
Свердловской области количество малышей, стоящих в очереди за путёвкой, увеличилось 
ещё на 13 тысяч. Теперь общее число нуждающихся составляет 58 тысяч человек. 
Сегодня эта цифра фигурирует во всех официальных документах, в том числе - в 
отчётах областного министерства общего и профессионального образования. Однако 
само министерство в точности приводимых данных не уверено. Областные чиновники 
считают, что на самом деле «чёрт не так страшен, как его малюют» муниципальные органы 
управления образования. Подтверждением этому служат обращения, поступающие в адрес 
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путёвку вне очереди. Специалист сказала, что это 
невозможно.

Нам пришлось идти к начальнику управления 
С.А.Лаптевой. Она пообещала разобраться с этим 
вопросом. В середине июня мой муж опять при
шёл в управление. Оказалось, нас включили в спи
ски очередников другого садика - ДОУ №49. Без 
нашего на то согласия! При этом детский сад №49 
уже долгое время находится на капремонте. Сро
ки введения его в эксплуатацию мне неизвестны. 
Кроме того, мы боимся, что про нас опять «забу
дут», и наш ребёнок так и не дождётся места в дет
ском саду.

Пожалуйста, помогите, разберитесь с этим 
безобразием».

Не откликнуться на такое письмо было невоз
можно. Через несколько дней комиссия, создан
ная из специалистов министерства, прибыла в 
Дегтярск и встретилась со всеми участниками кон
фликта. Факты, изложенные в письме родительни
цы, подтвердились полностью.

- Мы просмотрели документы, имеющие отно
шение к вопросам учёта и распределения мест в 
детских садах: списки очередников, акты органов 
местного самоуправления, регламентирующие 
порядок комплектования дошкольных учреждений, 
правила приёма детей в учреждения дошкольно
го образования, уставы учреждений и так далее, 
- рассказывает Ольга Деникаева, председатель 
комиссии, заместитель начальника отдела по ра
боте с муниципальными органами образования и

управления национальными проектами министер
ства общего и профессионального образования 
Свердловской области. - В результате выявили 
ряд нарушений.

Во-первых, обнаружилось, что до недавнего 
времени в Дегтярске учёт заявлений на устрой
ство детей в детские сады вели заведующие до
школьными образовательными учреждениями.

Три месяца назад областное министерство 
разослало по муниципалитетам письмо, в котором 
настоятельно рекомендовало отказаться от этой 
практики. После этого очередь в Дегтярске стала 
централизованной. Однако в процессе перехода 
на новую систему возникла некоторая путаница. 
Именно тогда фамилия Лены Петровой исчезла из 
списка нуждающихся.

Вторым нарушением стало отсутствие единого 
возрастного ценза для постановки детей на учёт. В 
одном случае ребёнка признавали нуждающимся с 
полутора лет, в другом - прямо с рождения. Таким 
образом, у специалистов не было сформировано 
ясного представления о том, какое количество ма
лышей нужно устроить в садик прямо сегодня, а 
какое - через несколько лет.

Третий пробел - непредоставление гражданам 
исчерпывающей информации. Далеко не всегда 
местные чиновники выдавали родителям уведом
ление о регистрации в списке нуждающихся, не 
говоря уже о том, чтобы обеспечивать их сведени
ями о движении очереди, о перспективах устрой
ства их ребёнка в сад.

Итогом всех ошибок стал конфликт.
- Тревожит то, что ситуации, подобные Дегтяр

ской, возникают и в других муниципальных обра
зованиях Свердловской области. А в последнее 
время - на фоне растущей очереди - количество 
родительских жалоб стало расти не по дням, а по 
часам, - констатировала Ольга Деникаева.

К сожалению, у областного министерства обра
зования нет права давать прямые указания мест
ным органам власти (а управление дошкольным 
образованием как раз входит в компетенцию по
следних). Но и оставаться молчаливым наблюда
телем ему тоже не пристало.

- Мы решили изучить деятельность органов 
управления образованием в части ведения учёта 
потребности граждан в дошкольном образовании, 
- говорит главный специалист министерства Вера 
Артегова. - Граждане должны иметь полное пред
ставление о порядке комплектования дошкольных 
учреждений; количестве мест в них, определенном 
лицензией; количестве освобождающихся мест 
в связи с выпуском из подготовительных групп; 
плане приема на текущий год; перечне катего
рий граждан, имеющих право первоочередного 
и внеочередного устройства; очередности реги
страционных номеров заявлений с отметкой тех, 
на которые выданы путёвки; перечне групп крат
ковременного пребывания для детей, не получив
ших путёвки; размере родительской платы за со
держание ребёнка в ДОУ; контактных телефонах, 
именах и фамилиях специалистов, отвечающих за 
организацию дошкольного образования. Источ
никами информирования граждан должны стать 
сайты муниципальных образований, специальная 
рубрика в местной газете, информационные стен
ды и буклеты.

В областном министерстве образования на
деются, что после того, как все перечисленные 
требования будут выполнены, процедура предо
ставления мест станет более прозрачной и понят
ной для родителей. Кроме того, введение мони
торинга позволит упорядочить очередь, вывести 
из неё тех, кто был вписан туда два или даже три 
раза (многие родители подавали заявления сразу 
в несколько детсадов). И тогда не исключено, что 
количество детей в областной очереди сократится 
на несколько сотен или даже тысяч человек...

Ольга ИВАНОВА.
Р.Э. Свободная путёвка в детский сад для ре

бёнка Надежды Петровой нашлась сразу после 
отъезда из Дегтярска членов областной комиссии.

http://www.midural.ru
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Совет начал работать
В резиденции губернатора Свердловской области состоялось 
первое заседание Совета по развитию профессионального футбола.

Председатель Совета руково
дитель Администрации губерна
тора Свердловской области Алек
сандр Левин во вступительном 
слове напомнил собравшимся, 
что футбол — игра поистине на
родная, а массовые празднества 
успехов российской сборной на 
чемпионате Европы лишний раз 
свидетельствуют о значении это
го вида спорта в жизни общества. 
Для эффективного развития фут
бола на Среднем Урале необхо
димо выстроить целую пирамиду, 
в основании которой — детские 
команды, а на вершине — клуб 
Премьер-лиги. ' Если говорить 
о задачах более предметно, то 
главные из них — создание соот
ветствующей инфраструктуры и 
возрождение славных традиций 
свердловского футбола. Ведь 
ещё в 1956 году наш ОДО входил 
в число двенадцати сильнейших 
команд СССР! А осуществить за
думанное, подчеркнул Александр 
Юрьевич, можно только совмест
ными усилиями.

Для осуществления деятельно
сти по стратегическим направле
ниям были сформированы четыре 
рабочие группы — информацион

ной поддержки, развития инфра
структуры, детско-юношеского 
футбола, нормативно-правового 
и финансового обеспечения. Кро
ме того, по мере необходимости 
станут комплектоваться группы, 
чья деятельность будет носить 
локальный характер. В частности, 
по организации и деятельности 
Уральской академии футбола. Ру
ководитель этой группы, замести
тель министра спорта, физической 
культуры и туризма Свердловской 
области Андрей Салов сказал, 
что по своей сути академия бу
дет представлять собой училище 
олимпийского резерва. Предпо
лагается, что в ней станут обучать
ся школьники с пятого класса по 
одиннадцатый, а также студенты 
колледжа (до 21 года). Создана 
она должна быть на базе спорт
комплекса «Уралмаш», где уже 
существует ряд необходимых объ
ектов: стадион, поля с искусствен
ными газонами, бассейн, легкоат
летический манеж (другой вопрос, 
что большинство из них нуждают
ся в существенной модерниза
ции). Но, прежде всего, необходи
мо решить вопрос о передаче из 
муниципальной в областную соб-

При создании проекта акаде
мии, представленного собравшим
ся, учтен передовой опыт Тольятти, 
где побывали директор ДЮСШ 
«Урал» Николай Вишняков и дет-

ский тренер Николай Агафонов. 
Во время обсуждения задавались 
вопросы о размещении на террито
рии академии команды мастеров, 
строительстве крытого манежа с

ственность земельного участка и 
имущества. В областном бюджете 
на 2009 год на деятельность ака
демии предполагается заложить 
86 миллионов рублей.

учётом погодных условий Урала, 
работе школ по плаванию, лёгкой 
атлетике и самбо, базирующихся в 
этом комплексе.

В заключение президент ФК 
«Урал» Григорий Иванов расска
зал об исполнении бюджета ОАО 
ФК «Урал» в 2008 году и о проекте 
бюджета на 2009 год. Не вдава
ясь в нюансы, можно сказать, что 
основные цифры здесь следую
щие. Нынешний бюджет клуба — 
порядка 270 миллионов рублей, 
что касается будущего, то он будет 
зависеть от итогов выступлений 
команды в оставшихся турах (со
ревнования завершатся 6 ноября. 
— Прим. авт.). Если «Урал» оста
нется в первом дивизионе — чуть 
более 400 миллионов рублей, если 
выйдет в Премьер-лигу — око
ло 700. Главный тренер команды 
Александр Побегалов подчеркнул, 
что «деньги решают в футболе, ко
нечно же, не всё, но очень многое. 
«Уралу» крайне трудно соперни
чать в борьбе за выход в Премьер- 
лигу с клубами, бюджет которых 
даже не «на» сколько, а «во» сколь
ко больше нашего» (по неофици
альным данным — в два-два с по
ловиной раза. — Прим. авт.).

Заявка ФК «Урала», можно ска
зать, была «принята к сведению». 
Вопрос возможности наполнения 
названного бюджета будет рас
смотрен в ближайшее время на за
седании одной из рабочих групп.

Алексей КУРОШ. 
Фото

Владимира РАДЧЕНКО.

■ КРУПНЫМ ПЛАНОМ
________________________

Артёмарефьев: «Целей — две: победа
на Паралимпиаде и диплом университета!»

18 золотых медалей завоевала на Паралимпийских играх в Пекине сборная России. Одну из 
них — в беге на 800 метров среди спортсменов с ДЦП — выиграл, установив попутно очередной 
мировой рекорд, заслуженный мастер спорта из Екатеринбурга Артём Арефьев. Он же был 
знаменосцем российской сборной на церемонии закрытия Игр.
Вскоре после триумфального возвращения уральского спортсмена из Пекина и 
торжественного приема у президента страны в Кремле с героем-паралимпийцем побеседовал 
корреспондент «Областной газеты».

—Артём, четыре года назад, на Паралим
пийских играх в Афинах, вы завоевали сразу 
две золотые медали. А вот в Пекине — «только» 
одну, присовокупив к ней, правда, еще и «се
ребро». Довольны этим результатом?

—Очень доволен! Ведь именно такая задача — 
стать чемпионом на 800 метров и призером на 400 
метров — передо мной и ставилась. А, установив 
мировой рекорд на 800-метровке, я её, получает
ся, даже перевыполнил. Надеюсь, Борис Генна
дьевич (Дворников. — Прим. Ю. О.) меня похва
лит (улыбается).

—Сейчас на вашем счету уже семь рекордов 
крупнейших соревнований. А есть цель устано
вить, скажем, 15 или 20 высших достижений? 
Или пример американского пловца Майкла 
Фелпса не является для вас заразительным?

—Мне ведь только 24 года. Поэтому, надеюсь, 
успею ещё побить немало рекордов, включая и па
ралимпийские!

—То есть спустя всего несколько дней после 
завершения Игр в Пекине вы уже думаете о вы
ступлении в Лондоне-2012?

—Конечно. И очень хочу стать там, как минимум, 
четырехкратным чемпионом Игр. С каждым годом 
побеждать становится всё труднее, соперники 
ведь тоже тренируются, их результаты растут. Су
мел же украинец Роман Павлюк на дистанции 400 
метров более, чем на секунду, улучшить мой миро
вой рекорд, установленный четыре года назад.

—Павлюк сумел опередить вас, а сборная 
Украины — сборную России, заняв в таблице 
общекомандного первенства четвертое место. 
За счет чего же наши ближайшие географи
ческие соседи достигли таких успехов? Ведь 
«обычная» олимпийская сборная Украины рос
сийской команде пока еще не конкурент.

— Насколько я знаю, к паралимпийскому движе
нию в Киеве относятся гораздо серьезнее, нежели 
в Москве. К примеру, у украинских паралимпийцев 
есть своя спортивная база со всем необходимым 
оборудованием для инвалидов всех категорий. 
Соответственно, у них есть знающие специали
сты - медики и тренеры, которые хорошо владе
ют методикой подготовки именно спортсменов- 
инвалидов.

—А какими условиями располагает для сво-

ей подготовки заслуженный мастер спорта Ар
тём Арефьев?

—Тех условий, которые мне предоставляются, 
вполне достаточно. Зимой без каких-либо про
блем пользуюсь дорожками легкоатлетического 
манежа спортивного комплекса «Уралмаш», а в 
теплое время года до реконструкции Центрально
го стадиона тренировался на нём, а теперь — на 
«Динамо».

—Как давно вы занимаетесь легкой атлети
кой?

—С 11 лет, начал в 1995-м.
—Спорт — ваше единственное занятие и 

увлечение?
—Нет, не единственное. Сейчас я учусь на пя

том курсе физического факультета Уральского го
сударственного педагогического университета.

—Не физкультурного — физического? Я пра
вильно вас понял?

—Правильно. Выбрал именно этот факультет 
по двум причинам. Во-первых, люблю физику, 
знание законов которой всегда пригодится и в 
обычной жизни. А во-вторых, очень надеюсь, что 
учёба именно в этом университете поможет мне со 
временем претворить в жизнь свою мечту и стать 
специалистом по обслуживанию компьютерных 
систем — системным администратором.

—Вернемся в Пекин. Какое из событий Па
ралимпийских игр показалось вам наиболее 
ярким: собственная победа на дорожке стади
она, установление нового мирового рекорда, 
церемония закрытия, что-то ещё?

—Эмоциональная сторона превалировала лишь 
на первой для меня Паралимпиаде в Афинах. В 
Пекине же, куда я приехал уже не «зелёным нович
ком», а одним из фаворитов, отдавал себе полный 
отчёт в том, что я делал, как себя чувствовал, и до 
стартов старался не подвергать себя сильной эмо
циональной встряске. Конечно же, победа на дис
танции 800 метров запомнилась мне больше всего. 
Запомнилось то, как трибуны монструозных (этот 
термин-неологизм я впервые услышал от Арефье
ва. — Прим. Ю.О.) размеров стадиона подняли 
оглушительный шум, когда я вышел на финишную 
прямую. Эта победа - реванш за поражение, кото
рое я несколькими днями раньше потерпел от Пав
люка в споре за «золото» на дистанции 400 метров.

—Артём, чемпионы свои наиболее «гром
кие» победы иногда посвящают каким-то кон
кретным людям — родственникам, друзьям, 
даже спонсорам. А вы?

—А я — только самому себе и тренеру Борису 
Геннадьевичу Дворникову. Это наш общий успех! 
И добились мы его благодаря нашему совместно
му плодотворному сотрудничеству. Конечно же, 
есть и другие люди, заслуживающие слов благо
дарности. Это, например, директор Областного 
спортивного клуба инвалидов «Родник» Людмила 
Михайловна Семенкина и декан моего факультета 
Пётр Владимирович Зуев. Он, казалось бы, совсем 
не связан с большим спортом, но зато помогал 
мне организовать индивидуальный график учёбы. 
Но главная заслуга, повторяю, принадлежит за
служенному тренеру России Борису Дворникову, 
моей родной спортивной школе № 19 Орджони- 
кидзевского района и областному спортивному 
клубу инвалидов «Родник».

—Из жаркого Пекина в холодный Екатерин
бург вы ведь летели через Москву. Успели по
бывать на торжественном приеме у президен
та страны Дмитрия Медведева?

—Да, ведь к президенту пригласили всех чем
пионов и призеров, включая и свердловчан — Оле
сю Лафину, волейболистов из «АѴЗ-Родника». Я 
даже взял у Медведева автограф — он расписался 
на первой странице моего общегражданского па
спорта. Кстати, в 2004-м там же расписался Пу
тин.

—Понравилось вам в Кремле?
—Очень! Что особенно порадовало, приняли 

нас сразу же после завершения Игр, а не спустя 
довольно продолжительное время, как это было 
четыре года назад. Дмитрий Анатольевич ска
зал много хороших слов в наш адрес, поздравил 
с медалями и пожелал дальнейших спортивных 
успехов. Да и банкет удался на славу (улыбает
ся).

—Артём, на церемонии закрытия Игр вы 
несли флаг России. Поделитесь секретом: 
тяжела ли она, «шапка Мономаха»? Точнее — 
этот самый флаг?

—Флаг оказался достаточно тяжелым, около 
пяти килограммов. Всём знаменосцам перёд па
радом даже выдавали специальные лямки, позво
лявшие несколько снизить нагрузку на руки. Но 
ещё более весомым, если можно так выразиться, 
оказалось чувство ответственности. Ведь нёс я по 
стадиону не просто кусок трехцветной материи, а 
знамя страны!

—Ваши дальнейшие планы?
—После небольшого отдыха начну путь к моей 

третьей Паралимпиаде, которая пройдёт в Лондо
не в 2012-м. Если говорить о более близких пер
спективах, то в следующем году хочу выступить 
на Всемирных играх спортсменов с ДЦП в США, а 
в 2010 году — на чемпионате мира. Ну и, конечно 
же, - завершить учёбу в университете и получить 
диплом о высшем образовании.

Юрий ОВОДОВ. 
Фото Татьяны АНДРЕЕВОЙ.

Досье «ОГ»
Артём АРЕФЬЕВ. Заслуженный мастер спор

та (легкая атлетика). Родился 17 июня 1984 года 
в Нижнем Тагиле. Воспитанник СДЮШОР №19 
Орджоникидзевского района г. Екатеринбурга, 
тренер — Борис Дворников. Трехкратный пара
лимпийский чемпион 2004 и 2008 годов в беге на 
400,800 и 1500 метров, двукратный чемпион мира 
и пятикратный чемпион Европы, победитель Все
мирных игр для спортсменов с ДЦП. Обладатель 
семи мировых и европейских рекордов. Трениру
ется в спортивном клубе «Родник» (Екатеринбург).

Студент физического факультета Уральско
го государственного педагогического универ

ситета .у

Полёты под песни стюардесс
В этом году «Уральским авиалиниям» исполняется 65 лет. 
Славу любому предприятию делают люди, отдавшие свои 
лучшие годы его развитию.
Еще и поэтому совсем недавно авиакомпания поздравила 
двух своих первых стюардесс с 70-летием, предоставив им 
возможность вспомнить былые времена, вновь побывать 
на борту самолёта и поделиться опытом с молодым 
поколением.

1959 год. Свердловский 
объединённый авиаотряд 
объявил набор бортпроводни
ков. В перечне обязательных 
требований - приятная внеш
ность и рекомендация из рай
кома ВЛКСМ.

Раиса Дейчман и Валенти
на Векова, с отличием пройдя 
испытания, были приняты на 
работу, ничуть не думая, что 
войдут в историю авиации как 
первые бортпроводники на 
Урале. Каждая из них отдала 
небу более 20 лет.

Встреча первых стюардесс 
авиакомпании и их молодых 
коллег состоялась в лётной 
службе. Заслуженные расска
зали об особенностях работы 
в советское время.

-Ил-12 вмещал 21 чело
века, - вспоминает Вален
тина Сергеевна. - Летели 
мы маршрутом Свердловск 
- Волгоград, с остановками в 
четырёх городах, летели около

восьми часов. По современ
ным меркам это долго, а тогда 
в порядке вещей, ведь само
лёты были другие. За это вре
мя надо было накормить всех 
пассажиров. Еду мы покупали 
в аэропорту перед взлётом. 
Готовили тоже сами: прямо на 
борту резали и разогревали 
пищу в микроволновой печи.

-Чтобы пассажиры не ску
чали и не боялись (ведь всег
да есть пассажиры, которые 
боятся летать), мы с Валей 
устраивали мини-концерты, 
- подхватывает Раиса Пав
ловна. - Представьте: идём 
по салону, я играю на баяне, а 
Валя поёт. Раздавали шахма
ты, домино и шашки. И пасса
жирам нравится, и нам весело, 
и время в полёте проходит не
заметно.

Сегодня в самолёте борт
проводники на баяне не игра
ют. Сегодня другие фишки. 
Так, например, в прошлом

году однажды в полете стюар
дессами были участницы кон
курса «Мисс Екатеринбург». 
В праздник 8 Марта на авиа
лайнерах работают только 
мужчины-стюарды.

Для повышения качества и 
культуры обслуживания пря
мо на борту постоянно про
водятся опросы пассажиров. 
Питание теперь привозят из 
кейтеринга, а самодеятельные 
концерты заменили видеомо
ниторы и радиоприёмники.

В тот день Раиса Дейчман 
и Валентина Векова заново 
побывали в роли бортпровод
ников на борту воздушного 
судна Ту-154Б спустя 25 лет. 
Женщины поприветствовали 
пассажиров, осмотрели само

лёт, прочитали обязательный 
перечень объявлений на бор
ту.

Прошли годы. Изменилось 
время. Работа бортпровод
ников стала более технически 
оснащённой. Но основные «че
ловеческие» правила этой про
фессии остались прежними: 
выносливость, вежливость, 
отзывчивость, безотказное 
исполнение любой просьбы 
пассажира. И искренняя лю
бовь к небу.

Тамара ПЕТРОВА 
(по материалам 

пресс-службы 
авиакомпании).

НА СНИМКЕ: Р.Дейчман и 
В. Векова.

■ ЕСТЬ МНЕНИЕ

Без пива прожить можно, 
без молока - нет!

Статьи о сельском хозяйстве, о домашних животных, о 
земле - это моя любимая тема. Без слез их не читаю. Я и моя 
семья жили в деревне. Даже когда нас раскулачили, а потом 
репрессировали и сослали, мы всегда держали коровушку и 
молились на неё. Мы считали, что без неё нет жизни.

А когда прочла статью Марии 
Шароглазовой за 6 августа «Как 
работать дальше?», очень рас
строилась. Ну почему селянам по 
пять месяцев не платят за сдан
ное молоко? Ведь в магазинах 
мы покупаем молоко, и никто нам 
его даром не даёт. Так почему 
сдатчикам задержали оплату?

Можно прожить без пива, 
вина, сигарет, а без молока про
жить детишкам, старикам, да 
даже и молодым, особенно тем, 
кто страдает гастритом, очень 
трудно. Больной гастритом не 
уснет, не выпив на ночь стакан 
кефира.

Тот, кто держал корову, знает, 
какой это труд. Летом надо па
стуху платить, на зиму кормами 
запасаться. А уход? На Канары 
и на другие курорты не уедешь! 
Корова как ребёнок. Ребёнка и 
то можно на время оставить у 
родных, а коровушку никому не 
доверишь. А если не стараться, 
не ухаживать за ней - молока не 
получишь. Будет твоя семья го
лодная.

Во время войны мы жили в 
Харьковской области, были не

сколько раз в оккупации. Бои в 
основном шли возле железной 
дороги. Нас перед боем крас
ноармейцы уводили в другие 
деревни. Мама грузила на ко
рову мешок зерна, маленькую 
сестренку и вела её в другую 
деревню, а мы - трое малышей 
- бежали следом.

Когда мы приходили в какой- 
нибудь населенный пункт, мама 
первым делом доила корову и 
кормила нас. А без коровы тогда 
нам был бы капут! И солдатиков 
раненых подкармливали моло
ком. И немцы нам дадут по ку
сочку чёрного хлеба и спросят: 
«Матка, млеко есть?». Ну что по
делаешь, мама и им давала по 
стаканчику. Так и выросли мы 
благодаря молоку нашей коро
вы.

Вот почему мне так близ
ки проблемы селян, держащих 
скот. Ущемлять частников - это 
не дело. Нужно поддерживать 
тех немногих, кто ещё пока не 
отказался от содержания своей 
кормилицы.

Анна ЧЕРНЯХОВИЧ.

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА
Мастер-класс для юных 

спортсменов из Свердловской 
и Челябинской областей прове
ли в манеже УГТУ-УПИ ведущие 
спортсмены профессиональ
ного легкоатлетического клуба 
«ФИНПРОМКО-УПИ», участни
ки Олимпийских игр в Пекине 
Татьяна Лебедева, Светлана 
Феофанова, Юлия Гущина, 
Владислав Фролов, Татьяна 
Дегтярёва и Олег Кульков.

Как в шутку заметил вице- 
президент Всероссийской фе
дерации лёгкой атлетики Геор
гий Нечеухин, у уральских ребят 
появилась возможность не толь
ко посмотреть на выдающихся 
спорсменов, но и «потрогать ру
ками». Поддержал его и главный 
тренер сборной России Валентин 
Маслаков:

-Поработайте сегодня с 
олимпийскими чемпионами, и 
через некоторое время, может 
быть, сами будете проводить та
кие мастер-классы.

Для Татьяны Лебедевой 
мастер-класс в Екатеринбурге 
стал последним спортивным ме
роприятием в этом сезоне.

-Жаль, что не получилось 
полноценной тренировки - боль
ше времени ушло на раздачу ав
тографов и фотографирование, 
- не без юмора посетовала олим
пийская чемпионка. - Но размин-

ку я все равно провела, показала 
упражнения, которые использую 
в своей подготовке. Правда, во
круг были дети разных возрастов 
и разной степени подготовки. И 
некоторые, те, что постарше, го
ворили: «А вот это мы тоже зна
ем, делаем на тренировках». Кое- 
кто просил показать уже какие-то 
специфические моменты. С ними 
я поработала отдельно.

Президент легкоатлетиче
ского клуба «ФИНПРОМКО-УПИ» 
Анатолий Павлов радовался 
тому, что удалось добиться глав
ной цели - приглашения под зна
мёна уральской команды миро
вых звёзд:

-Те, кто только начинает зани
маться лёгкой атлетикой, должны 
иметь перед глазами пример для 
подражания, - считает Анатолий 
Иванович. - Чтобы дети могли 
равняться на звёзд, ставили за
дачу дорасти до их уровня и до
стигали её. Можно поставить 
перед собой большую цель - вы
ступить на Олимпиаде и, преодо
лев большой путь, однажды до
стичь её.

Владимир ПЕТРЕНКО.
НА СНИМКЕ: урок спортив

ного мастерства проводит Та
тьяна Лебедева.

Фото
Ирины СЕМИЧАСОВОЙ.

• ЭКСПРЕСС-ИНТЕРВЬЮ

Валерий АЛФЁРОВ:

«Надеемся
на возвращение в элиту»

Завтра стартует первенство 
России среди команд высшей 
лиги - второго по силе диви
зиона отечественного волей
бола. На вопросы «ОГ» отве
чает главный тренер команды 
«Локомотив-Изумруд» Вале
рий Алфёров.

-После таких неудач, ка
кая постигла «Локомотив- 
Изумруд» в прошлом сезоне, 
от команд часто отворачива
ются их спонсоры...

-Наш генеральный спонсор 
ОАО «РЖД» отнесся к произо
шедшему с пониманием. Резуль
тат команды его, разумеется, 
расстроил, но даже разговоров 
о прекращении сотрудничества 
не было. Собрались, обсудили 
свои ошибки, наметили, как их 
исправить. Сейчас постараем
ся доказать, что прошлогодний 
результат был досадным недо
разумением.

-То есть перед «Локомоти
вом» стоит задача возвраще
ния в суперлигу?

-Да, задача на сезон ставится 
однозначно - возвращение. Кон
куренты у нас серьёзные. Прежде 

Илья МАРКОВ:

всего, конечно, калининград
ское «Динамо-Янтарь», которое 
год назад, как и мы, выступало в 
суперлиге. У команды хороший 
состав: Яковлев, француз де 
Кергре, два экс-уральца - Бере
зин и Ткаченко... Кроме калинин
градцев и нас за путевки в эли
ту, думаю, поборются пермское 
«Прикамье» и краснодарское 
«ГУВД-Динамо».

-Довольны ли вы тем, как 
провела команда предсезон
ную подготовку?

-Ситуация для нас была, мож
но сказать, уникальной, потому 
что после ухода восьми игроков 
команду пришлось создавать 
практически с нуля. И то, как мы 
сыграли в четырёх турнирах пе
ред чемпионатом, настраивает 
на оптимистический лад. Никому 
из соперников по высшей лиге 
мы не проиграли, а с командами 
более высокого класса играли 
зачастую на равных, а то и по
беждали. Думаю, что к выпол
нению поставленной задачи мы 
готовы.

Владимир ВАСИЛЬЕВ.

«Походить еще хочется»
36-летний екатеринбуржец 

Илья Марков решил продол
жить свою спортивную карье
ру после Игр в Пекине, одна
ко выступать на следующей 
Олимпиаде в Лондоне уже не 
собирается, сообщает Агент
ство спортивной информации 
«Весь спорт».

-Недавно я единственный из 
российских мужчин выступил в 
финале «Вызова IAAF» и на сле
дующий год также планирую 
продолжать ходить, - рассказал 
Илья Марков. -Другое дело, что 
на чемпионат мира в Берлине, 
скорее всего, не буду даже отби
раться. Сосредоточусь на этапах 
«Гран-при», а не на официальных 
стартах.

Конкуренция на чемпионате 
России настолько высока, что 
отбираться там мне становится 
все сложнее и сложнее. Хочется 
один год спокойно потрениро
ваться, побольше побыть дома, 
с семьей, а не ездить все вре
мя по сборам. Я же только 30 
августа женился, понемногу в 
Кракове строится дом. Ну, а по
том, через какое-то время, уже 
пора задуматься о заверше
нии карьеры. Вряд ли я дотяну 
еще четыре года до следующей 
Олимпиады в Лондоне. У меня 
есть предложение поработать 
тренером в Польше, но пока я 
еще не принял решение. Все- 
таки хочется еще немного само
му походить.

■ ТОЛЬКО ФАКТЫ
ФУТБОЛ. Первенство Рос

сии. Первый дивизион. Итоги 
трёх перенесённых матчей 35-го 
тура не повлияли на положение в 
таблице «Урала», по-прежнему за
нимающего третье место.

Положение лидеров: «Ростов» 
- 81 очко (после 34 матчей), «Ку
бань» - 69 (35), «Урал» - 66 (35), 
«КамАЗ» - 63 (34), «Анжи» - 61 (34), 
«Носта» - 60 (35).

Результаты перенесенных мат
чей 35-го тура: «Балтика» - «КамАЗ» 
- 3:0 (20,42.3авалий; 53.Евстафьев. 
Нереализованные п: нет - 76.Петро
вич), «Сибирь» - «Спортакадемклуб» 
- 1:1 (11.Васильев - 21.Хабаров), 
«Витязь» - СКА - 2:1 (57.Анохин; 
67.Леничко - 81 .Григалава).

БАСКЕТБОЛ. Мужчины. Пер
венство России. Суперлига 
«Б». Стартовые матчи развели 
представителей Свердловской 
области по противоположным 
частям турнирной таблицы. Рев- 
динский «Темп-СУІУІЗ» обыграл на

выезде краснодарскую «Кубань- 
Локомотив» (85:72 и 74:55) и наль
чикский «Роснефть-КБТК» (96:95 и 
85:70). Екатеринбургский «Урал», 
в свою очередь, в Краснодаре 
дважды проиграл (64:74 и 51:67).

Без потерь после двух туров 
идут «Металлург-Университет», 
«Динамо-Теплострой», «Темп- 
СУМЗ» и «Автодор». Шесть команд 
пока не имеют побед, в том числе 
«Урал» и «Роснефть-КБТК», у кото
рых в запасе два очных поединка в 
Нальчике 2 и 3 октября.

ФУТЗАЛ. Екатеринбургская 
команда «Таганский ряд» не суме
ла выйти в финал Кубка России. 
На турнире в Ярославле наши 
земляки заняли второе место на 
групповом этапе, сыграв вничью 
с мирненским «Алмазом» - 2:2 
(екатеринбуржцы не забили два 
пенальти) и воронежской «Никой» 
- 1:1. В четвертьфинале наша ко
манда была разгромлена красно
горским «Зорким» - 1:9.
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■ ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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Архипастырь
Завтра исполняется 55 лет архиепископу 
Екатеринбургскому и Верхотурскому, 
высокопреосвященнейшему Викентию. В начале августа 
1999 года он прибыл в Екатеринбург, чтобы возглавить 
здесь новую для себя кафедру.

Памятный конверт
В юбилейный 2009 год в массовое обращение выйдет 
художественный конверт, посвящённый 75-летию 
Свердловской области.

Довелось чуть позднее спросить 
тогдашнюю настоятельницу Ново- 
Тихвинского женского монастыря 
(сейчас это схиигумения Злата), как 
восприняли и она, и сёстры нового 
владыку. У строгой монахини взгляд 
сразу потеплел, с улыбкой она отве
тила:

-Неудобно, - отвечал архипастырь. 
- А что бабушки-прихожанки скажут?

-Да они, наверное, сокрушаются, 
что у любимого владыки такая маши
на, - убеждали владыку собеседники.

Вряд ли этот разговор, скорее, 
сама жизнь, заставила архиепископа 
пересесть на более надёжное и ско
ростное транспортное средство: он 
не привык руководить епархией из 
Екатеринбурга. Ездит сам, совершает 
богослужения в больших и малых при
ходах. А «хозяйство» ныне у него гро
мадное. По сведениям, полученным из 
епархиальной пресс-службы, в епар
хии ныне действует 483 прихода, в том 
числе 186 городских и 297 сельских, 
16 монастырей. Открыта кафедра тео
логии в Российском государственном 
профессиональном педагогическом 
университете, действуют семинария 
в Екатеринбурге и духовное училище в 
Верхотурье. Открываются православ
ные школы и гимназии, православные

группы продлённого дня в шко
лах и православные группы в 
детских садах. Действует служ
ба милосердия. Издаются пра
вославные периодические из
дания, круглосуточно вещают 
телекомпания «Союз» и радио 
«Воскресение».

Сравним: на 1 января 2000 
года в Екатеринбургской епар
хии насчитывалось 199 прихо
дов и 12 монастырей. Согласи
тесь, разница между «тогда» и 
«сейчас» громадная. Конечно, 
надо учесть и общее движение 
в сторону духовных ценностей. 
Но всякое движение имеет сво
их подвижников, и архиепископ 
Екатеринбургский и Верхотур
ский Викентий, безусловно, 
один из них.

В родной Молдавии, в Бен
дерах, в 1990 году молодой 
епископ положил начало но-

Работа по созданию макета 
художественного маркирован
ного конверта и штемпеля спе
циального гашения, посвящен
ных 75-летию Свердловской 
области, подходит к концу.

Проект курируют специали
сты министерства энергетики и 
ЖКХ совместно с Управлением 
Федеральной почтовой службы 
Свердловской области. Юби
лейный конверт и штемпель 
будут выпущены издательско- 
торговым центром «Марка» в 
2009 году.

Планируется, что конверт 
поступит в отделения почто
вой связи накануне юбилей
ной даты, а в праздничный

юбилейный день на Екатерин
бургском почтамте состоится 
торжественное гашение спец- 
штемпелем всей исходящей 
корреспонденции. Любой же
лающий сможет оставить па
мятный оттиск спецштемпеля 
в честь юбилея Свердловской 
области.

Выпуск художественно
го маркированного конверта 
и штемпеля спецгашения к
75-летию Свердловской об
ласти запланирован в рамках 
утвержденной правительством 
области программы юбилей
ных мероприятий.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

■ ДЕТИ И ДОРОГА

Ребёнка похоронили.
сотрудника ГИБДД

-Нам показалось, что солнышко 
взошло.

Постепенно и людям сторонним, 
но получившим хотя бы нечастую воз
можность видеть архиепископа Викен
тия в его делах, становится понятным 
смысл этих слов. Вот пример. По тра
диции каждое лето владыка проводит 
несколько дней в поездках по обла
гороженным природным источникам: 
освящает их, обращается к людям, 
призывая беречь студенцы (слово-то 
какое!), эти источники сил душевных и 
телесных. Его приезд - это праздник: 
тепло общается архипастырь с людь
ми - благословляет, выслушивает, 
наставляет.

Однажды во время такого объезда 
у старенькой архиепископской «Вол
ги» ремень полетел. Пришлось пас
сажирам машины В.Сурганова, руко
водителя координационного совета 
программы «Родники», уплотняться, 
чтобы взять «на борт» уважаемого пас
сажира, судно которого «дало течь». 
Вячеслав Сергеевич Сурганов осто
рожно спросил владыку, почему он не 
сменит транспортное средство на бо
лее современное.

ждет суд
Вчера в Асбесте завершилась проверка городского отдела 
ГИБДД. Комиссия собралась после того, как сотрудник 
автоинспекции насмерть сбил двенадцатилетнюю девочку 
в районе знака «Осторожно: дети!», а затем скрылся 
с места происшествия.

вой епархии. Такая же роль основа
теля епархии была уготована ему в 
Республике Тыва. За четыре года, 
которые епископ Викентий возглав
лял Абаканско-Кызылскую кафедру, 
здесь утроилось число приходов и 
священников, были открыты духовное 
училище, монастырь, началось строи
тельство большого кафедрального со
бора.

В Екатеринбург владыка Викентий 
прибыл уже архиепископом. Прибыл, 
как говорится, не на пустое место. 
Но и здесь ситуация была непростая. 
Епархию раздирали противоречия. 
Глава епархии не стал искать правых 
и виноватых, а призвал идти вперёд, 
опираясь на то лучшее, что сделано 
его предшественниками. И, как ви
дим, преуспел в этом стремлении. 
Подтверждение тому - ордена Рус
ской православной церкви: преподоб
ного Сергия Радонежского II степени,

святителя Иннокентия Московского II 
степени, преподобного Серафима Са
ровского II степени. Не забыла свое
го сына и Молдавская православная 
церковь, наградив двумя орденами. 
Медали и почётные знаки вручили 
архиепископу Екатеринбургскому и 
Верхотурскому многие министерства 
и ведомства, с которыми плодотворно 
сотрудничает Екатеринбургская епар
хия.

В 2004 году архиепископ Викентий 
удостоен национальной премии «Че
ловек года» Русского биографическо
го института в номинации «Религия».

Довелось видеть, как в одной из 
поездок к владыке подошли две де
вочки с блокнотами и очень серьёзно 
попросили его здесь же, не отходя от 
родника, дать им интервью. Архиепи
скоп улыбнулся и согласился. Девоч
ки спросили, почему он избрал для 
своей жизни монашество. Владыка 
Викентий объяснил, что примерял 
на себя разные жизненные роли. На
пример, представлял себя врачом. 
Но именно монашеская стезя пока
залась ему самой уместной: здесь он 
как дома, здесь ему хорошо, а значит

- он сможет принести больше поль
зы.

Одно удовольствие наблюдать, как 
он общается с детьми: как серьёзно 
и уважительно отвечает на вопросы 
начинающих журналисток, как лег
ко и ласково кладёт ладонь на голову 
младенца, как улыбается девочкам из 
православного приюта. Неуместная 
мысль: каким замечательным отцом 
и дедом мог бы стать Виктор Алексан
дрович Морарь, уроженец села Скуля- 
ны Унгенского района Молдавии (в по
стриге - Викентий), если бы не избрал 
монашеский путь.

Но ответ напрашивается тут же: на 
избранном им пути он стал духовным 
отцом, искренним и любящим, для ты
сяч людей. И люди это чувствуют.

Римма ПЕЧУРКИНА.
Фото Бориса СЕМАВИНА.

Редакция «Областной газеты» 
сердечно поздравляет архиепи
скопа Екатеринбургского и Вер
хотурского Викентия с 55-летием, 
желает Его Высокопреосвященству 
здоровья и успехов во всех благих 
делах.

-Я просто был поражён, 
узнав об этом происшествии. 
Человек, который должен сле
дить за безопасностью движе
ния на дороге, сам нарушает 
правила и сбивает ребенка. 
Скорей всего, я не соглашусь с 
выводами комиссии, - расска
зал «ОГ» начальник управления 
ГИБДД ГУВД по Свердловской 
области Юрий Дёмин. - Я счи
таю, что слишком мягкую меру 
наказания просят применить к 
руководителям асбестовско- 
го ГИБДД члены комиссии. И 
потом, в выводах отсутствует 
какая-то дальнейшая стратегия, 
как предотвратить подобные 
ситуации впредь.

Юрий Дёмин рассказал, что в 
автоинспекции сотрудник рабо
тает большие десяти лет, в по
следнее время занимался бое
вой и служебной подготовкой 
роты ДСП. В момент дорожно- 
транспортного происшествия 
он ехал на своем автомобиле

с значительным превышением 
скорости. Сейчас против него 
возбуждено уголовное дело и 
практически решен вопрос об 
увольнении из органов внутрен
них дел.

-Правила нужно повторять 
постоянно даже автоинспекто
рам, - считает Юрий Алексее
вич. - Если мы сейчас возьмем 
взвод сотрудников дорожно
патрульной службы, я уверен, 
что лишь 70 процентов ответят 
правильно на билеты. Когда 
процесс идет постоянно - со
вершенствуется мастерство.

В областном ГИБДД сей
час разрабатывают программу 
по предотвращению детского 
травматизма на дорогах. Как 
заверил Юрий Дёмин, с личным 
составом будут проведены до
полнительные беседы, контроль 
за их поведением на дороге бу
дет усилен.

Светлана ВЕРЕЩАГА.

■ КРИМИНАЛ

Сильно осерчав.
размахивал пистолетом... 

Правда, стартовым
За сутки, 1 октября, как сообщила пресс-служба ГУВД, 
на территории Свердловской области зарегистрировано 
328 преступлений.
Совершено одно убийство.
229 преступлений раскрыто по горячим следам.
За сутки на дорогах области произошло 18 ДТП, в которых 
пострадал 21 человек, в том числе три ребенка, погибло два

■ МУЗЕЙНЫЕ НОВОСТИ

Семья мамонтов «воссоединилась».
Кто придумает имена семейству?

Тагильчане придумают 
имена семье мамонтов, 
сообщили в городском 
краеведческом музее.

Экспозиция музея попол
нилась новыми экспонатами 
- самкой и детенышем ма
монта. Теперь в Нижнем Та

гиле находится полная семья 
мамонтов. В рамках выстав
ки «Мамонт возвращается» 
объявлен конкурс на лучшие 
имена семье из ледникового 
периода.

Кроме того, организато
ры выставки планируют ожи

вить экспозицию с помощью 
видеофильма, и посетите
ли смогут ярче ощутить мо
мент встречи с особями ма
монта.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ 
НОВОСТИ.
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■ УВЛЕЧЁННЫЕ

На финише 
осеннего марафона
Лето закончилось, подарив изобилие овощей и фруктов. 
Садоводы довольны: будут витамины на зимнем столе. 
Сейчас самое время блеснуть результатами своего труда, 
поделиться опытом.

Ярмарка «Дары осени-2008» 
для двухтысячного коллектива 
отделения Всероссийского об
щества инвалидов Ленинского 
района Нижнего Тагила стала 
юбилейной - ей 10 лет. Поэтому 
каждый участник этого праздни
ка, не отмеченного ни в одном 
календаре, чувствовал себя 
именинником. Инициатором 
ежегодного праздника является 
Августа Константиновна Трегу
бова - фронтовичка, медсестра, 
спасшая немало жизней бойцов 
в госпиталях.

Выставка прошла в произ
водственном отделении ВОИ, 
где совсем недавно был вы
полнен капитальный ремонт. 
Столы блистали изобилием 
цветов и плодов. Поздние со
рта гвоздик, георгинов, астр 
раскрасили осень в летние 
краски. Дары природы были не 
просто разложены на столах, из

плодов авторы создали картин
ки из жизни природы и людей. 
Например, мать-утка заботли
во ведет к воде свой выводок. 
Вся семья из картофелин раз
ной величины. Смуглые жел
тые тыквочки превратились в 
кукол-амазонок. Грозно встал 
в боевую стойку удав, выпол
ненный Галиной Григорьевной 
Тучковой из тонких огурцов- 
переростков.

Внушительно смотрелся ка
бачок с характерным названием 
«Русский размах». И с таким же 
размахом рядом расположились 
всевозможные закуски, припра
вы, салаты. По соседству ру
биновым отблеском искрилось 
вино из ягод. Посетители были 
в восторге и благодарили участ
ников за их героический труд. 
Эпитеты заслуженные, ведь все 
достижения садоводства полу
чили люди с подорванным здо

ровьем. Они доказали, что им 
многое по силам.

Перед жюри стояла нелёгкая 
задача определить победите
лей. Первое место досталось 
композиции «Федорин огород» 
и её автору - председателю рай
онного отделения ВОИ Елене 
Сергеевне Селезнёвой. Жюри 
по достоинству оценило также 
фантазию Галины Григорьевны 
Тучковой и Галины Михайловны 
Сиденьковой. Галина Михай
ловна оформила изумительную 
инсталляцию из цветов и фрук
тов «Осенний марафон». В но
минации разносолов отмечена 
квашеная капуста Людмилы Фе
доровны Ляминой.

После осмотра экспозиции 
состоялись дружная дегустация 
и песенный конкурс, где испол
нялись произведения на садово- 
огородную тему. Все участни
ки и гости праздника получили 
огромный заряд бодрости.

Валерий МАРКОВ.
г.Нижний Тагил.

человека.
Екатеринбург. 1 октября в 

у дома на улице Бардина неиз
вестный, угрожая ножом ученику 
школы, похитил сотовый теле
фон стоимостью 1000 рублей. 
За совершение преступления 
сотрудники уголовного розы
ска УВД Ленинского района со
вместно с нарядом ППСМ задер
жали ранее судимого 20-летнего 
молодого человека без опреде
ленного рода занятий. Нож изъ
ят. Возбуждено уголовное дело.

А днем раньше, 30 сентября, 
в Нижних Сергах произошло 
следующее: в 15.00 на 16-м км 
автодороги город Михайловск — 
село Тюльгаш неизвестный муж
чина на «тойот? ипсен» не смог 
совершить задуманный маневр 
и, обогнав ехавшую впереди 
«газель», которая ему помешала, 
вынудил ее остановиться. Силь
но осерчав (водитель «тойоты» 
был в нетрезвом состоянии), 
мужчина достал пистолет и раз
бил им стекло в остановленной 
машине. В этот момент, на свою 
беду, по дороге из села Тюльгаш 
в село Агбаш ехали двое мужчин 
на автомашине ГАЗ-53, которых 
в качестве новой жертвы и вы
брал пьяный дебошир. Водитель 
«газельки», уличив момент, скрыл
ся из виду. Каких-либо заявлений 
от него в ОВД по Нижнесергин- 
скому муниципальному району и 
Бисертскому ГО не поступало.

Водителю второй останов-

ленной машины повезло меньше, і 
Увидев пьяного злоумышлении- I 
ка, размахивающего пистолетом, 
38-летний мужчина со своим то
варищем не на шутку испугались. ) 
А когда тот еще и стрелять начал, 
то для сохранения жизни они Ё 
решили сделать все, что потре- | 
буется. Разбойник велел быстро | 
перенести мешок комбикорма ) 
в «тойоту». Что и было сделано I 
напуганными мужчинами. После і 
этого злоумышленник спокойно I 
отпустил их восвояси.

Доехав до пункта назначения, ( 
потерпевшие незамедлитель
но сообщили о произошедшем I 
в ОВД по Нижнесергинскому : 
муниципальному району и Би- і 
сертскому ГО. Был введен план ! 
«Перехват», который дал положи
тельный результат, и в 22.15 на 
3-м км автодороги Атиг - Нижние I 
Серги нарядом ДПС ГИБДД была ( 
задержана автомашина «тойо- ( 
та ипсен». Управлял ею пьяный 5 
военнослужащий-контрактник ? 
одной из в/ч, находящейся на | 
территории Нижнесергинского 
района. 28-летний житель Нижних 1 
Серег-3 полностью признал свою 
вину и раскаялся в содеянном. 
В ходе осмотра автомашины за
держанного обнаружен и изъят 
стартовый пистолет «Наган-С». : 
Возбуждено уголовное дело по в 
ст. 162 ч.2 п.«г» (разбой с приме- і 
нением оружия или предмета, на , 
него похожего).

«Телефон доверия» ГУВД по 
Свердловской области: (343) 358-71-61 

www.guvdso.ru
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Министерство культуры Свердловской области выражает глу
бокое соболезнование родным и близким по поводу кончины из
вестного уральского живописца и художника-монументалиста, 
члена Союза художников России
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